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A La Comisión de Asuntos Exteriores recomienda 
la ratificación del tratado con U. S. A.

Ingerencia en

espióla
A Se aprueba en /as Cortes una moción que 

considera no vigente /a reso/ución de/ 
Senado norteamericano sobre e/ contro/ 
de /a evo/ución democrática españo/a__

ER "España no admite fiscalización política"

I fí/azario Aguado, miembro destacado 
de/Partido de/ Traba/o________

«Somos partidarios 
de legalizar 

a todos»
D “Si fuera por nosotros, 

incluso el partido de 
Has Piñar sería legal”

En e/ documento de 
"Coordinación Democrática

Se impuso 
la linea 
DURA

«

"Yo no estaba 
de acuerdo con 
el calificativo 
de reaccionario 
que se daba 
al Gobierno"

(Joaquín Ruiz 
Giménez)

Digamos que las derechas incluidas en “Coordinación 
Democrática" o próximas a su linea rupturista no se están 
manifestando muy de acuerdo con el último comunicado 
hecho público por esta confederación poli’tica en relación 
con el nuevo Gobierno. Este es el caso de Joaquín Ruiz 
Giménez, que no parece aceptar de muy buen grado algunas 
de las ad/etivaciones que el informe de "Coordinación" 
dedica al gabinete Suárez, tachándolo de reaccionario:

(Información en la página siete.)

Ni a Torrejón, ni a Rota, ni a Morón

Los «CISTERNA»
U S A., a ZARAGOZA

En el acuerdo hispano-norteamericano 
se señala que esos gigantescos 
aparatos van a ser, así, apartados de 
las zonas más pobladas para evitar riesgos

■ En el tratado se asegura que los 
“cisterna ” en ningún momento 
sobrevolarán la ciudad de Zaragoza

Durante la exposición del contenido 
del tratado hispano-norteamericano 
que tuvo lugar ayer en las Cortes, sur

gió también el tema de estos aviones-cisterna 
norteamericanos que ahora van a ser retirados 
de la base madrileña de Torrejón de Ardoz por 
el evidente peligro que entraña su presencia 
sobre una zona con gran densidad de población.

Por similares razones se ha descartado la posibi
lidad de enviar estos grandes pájaros de combus
tible a otras bases como Morón de la Frontera y 
Rota. Al final ha sido Zaragoza la bæe elegida 
para recibirlos, según el tratado aludido y que 
ya ha obtenido la correspondiente ratificación 
del Senado de Washington.

m/:
RUISEÑORES. 
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DESAPARECE UN PRIVILEGIO
NA nueva etapa en las relaciones Iglesia-Estado se ha abierto 
con la renuncia del Rey a utilizar su prerrogativa a la pre
sentación de obispos que establece el Concordato de 1953. Buc

no, queda recogida en el citado Concordato pero el tema colea desde 
hace la friolera de once siglos. El acierto de acabar con una norma 
anciana es evidente. Máxime cuando ha sido solicitado reiteradamente 
por los medios eclesiásticos, sobre todo desde que el Concilio Va
ticano II abogó claramente por la autonomía de lo religioso consi
derando que no puede aceptar mediatizaciones coactivas de ningún 
poder terreno.

La clara intromisión en los 
asuntos eclesiásticos que supone 
el derecho de presentación de 
obispos por parte del Jefe del 
Estado queda en evidencia con 
la simple exposición de en qué 
consiste. Veámoslo. El proceso se 
iniciaba con unas consultas del 
Nuncio de Su Santidad en Espa
ña con el Ministerio de Asuntos 
Exteriores. Tras estos contactos 
se proponía al Papa una lista de 
por lo menos seis candidatos para 
proveer la sede vacante. De todos

«Hay que alabar el gesto del 
Monarca español de renunciar al 
uso de tan anacrónico privilegio. 
Lo que hace falta es que ahora 
el Gobierno estructure jurídica
mente en forma eficaz tal deci
sión, como le ha pedido don Juan 
Carlos a aquél; y no nos encon
tremos tiempo y tiempo con un 
propósito excelente que no tiene 
un cauce de efectividad suficien
temente adecuado. Por eso, creo 
yo, que no puede contarse con 
los organismos legislativos que

«El gesto de la renuncia espa
ñola, correspondiendo al deseo 
de la Iglesia universal expresado 
en el Concilio, es elegante y es 
seguro, además, que predispone 
al Papa —en materias, personas 
o momentos que pudieran ofre
cer especial dificultad— a conce
siones prácticas, aunque no sean 
ya pactadas, mucho más eficaces 
que aquéllas a que pudiera verse 
«obligada» la Santa Sede en un 
interminable forcejeo diplomáti
co para interpretar cláusulas con
cordatarias. La generosidad suele 
pagarse con generosidad.

polémico
por Sehasíián Serrano

(De "Mundü Diario")___ _____

No será el menor de los efec
tos del gesto del Rey la evidencia 
que los españoles adquieren de 
que el monarca tiene modos de 
superar el inmovilismo político 
en todas sus vertientes y de an
dar al compás de la historia: ha 
demostrado que tiene personali
dad para hacer historia él mis
mo.»

AE/24-7-76

teado entre nosotros las relacio
nes entre la Iglesia y el Estado 
como un regateo de negociantes 
enfrentados. El mismo Concor
dato estaba concebido como un 
«do ut des», como un intercam
bio de favores, ayudas y privi
legios.

Había que romper, pues, ese 
lenguaje, ese estilo de regateo 
que tantas veces había circulado 
por nuestros ambientes políticos 
y diplomáticos. "Es mucho más 
lo que da el Estado a la Iglesia, 
que lo que ésta devuelve al Es
tado”, se oía decir. O se comen
taba que, si el Gobierno renun
ciaba a su influjo en los nombra
mientos episcopales, quedaría 
luego sin armas para los diálogos 
siguientes.

Ahora el Rey ha roto la baraja: 
ha renunciado gallarda y gratui
tamente a la única baza de rega
teo que tenía. Ha decidido entrar 
en el diálogo con la Iglesia a cuer
po limpio, sin hada que exigir 
porque' nada tiene para inter
cambiar.»

Que la Iglesia ceda privi
legios.

«Pero hay un campo en el que 
la Iglesia tendrá que ponerse 
ahora a la generosa altura del 
Rey. También la Iglesia posee 
hoy, junto a muy justos dere
chos, algvmos privilegios absolu
tamente periclitados y fuera de 
la Historia. Citemos,/ por nom
brar algunos, el del fuero clerical 
o los derechos de asilo en las igle
sias. Todo lo que no sea una rá
pida cesión del privilegio o de su 
uso será colocarse en inferioridad 
de generosidad ante el Rey.
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En un editorial,. «ABC» saluda 
la renuncia al regateo, pero pa
rece exigir contrapartidas a la 
Iglesia como si se estuviera rega
teando. Dos párrafos nos permi
tirán advertir esta semi-contra- 
dicción.

«Demasiadas veces se han plan-

A todo!

en la forma más 
esta decisión su-

FALTA LA ESTRUCTURACION 
JURIDICA

pueden entorpecer o frenar tan 
amplia y acertada decisión, sino 
simplemente actuar el Gobierno

i

Este primer

En «El País», el teólogo seglar 
Enrique Miret Magdalena aboga 
por la separación total entre la 
Iglesia y el Estado.

paso tan impor--

/ (Dotado de'contestador automático)
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ellos el Papa elegía tres que pre
sentaba al Jefe del Estado para 
que eligiera uno.

Con este sistema no es de ex
trañar que durante la postguerra 
floreciera el nacional-catolicismo 
y proliferaran los purpurados 
pro-régimen. Luego, con los cam
bios que se produjeron en la Igle
sia, la elaboración de las listas se 
fue haciendo cada vez más difícil 
hasta el extremo de que las va
cantes no eran provistas. En la 
actualidad existen seis obispados 
sin titular.

Este «nuevo estilo» de las rela
ciones Iglesia-Estado, como lo ha 

^calificado monseñor Yanes, po
dría ser el inicio de la superación 
del tan denunciado Concordato a 
través de una serie de acuerdos 
parciales. El ideal, no obstante, 
sería que en breve plazo se lle
gara a una total independencia. 
Que concluya cualquier intromi
sión en uno u otro sentido.

En las intervenciones de hoy 
—que se publicaron ya hace al
gunos días, pero que hemos te
nido que guardar ante la necesi
dad de atender a los temas más 
p<.lpitantes de la embrollada ac
tualidad política— se advierte un 
claro apoyo a la decisión real. 
Las diferencias las encontramos 
en las deducciones que se hacen 
sobre lo que este gesto represen
tará en el futuro. Veámoslo.

directamente y 
coherente con 
perior.

tante, que supone un gesto acer
tado en las nuevas relaciones en
tre la Iglesia y el Estado, debe 
ser el punto de partida para una 
nueva época de modernización en 
la línea de una total indepe(iden- 
cia entre una y otro. La Iglesia 
debe acoplarse a la legislación 
general del país, sin pretender 
unos privilegios; y el Estado no 
debe tampoco pretender por su 
lado situaciones que conduzcan 
a una dependencia enojosa de la 
Iglesia y de lo religioso en ge
neral.

Que hoy sean todavía necesa
rios algunos acuerdos parciales 
de temas inciertos, como se hace 
en algunos países, puede ser un 
comienzo de superación de los 
estrechos lazos mantenidos hasta 
ahora entre Iglesia y Estado, que 
han sido perjudiciales para la 
digna independencia de ambos. 
Pero el ideal sería que la Iglesia 
gozase cuanto antes de una liber
tad total en su campo, y al Es
tado le ocurriera lo mismo en el 
suyo. Y que este último estruc
turase en forma satisfactoria los 
derechos humanos básicos, y con 
esta estructuración —sin más 
acuerdos— le bastase a la Iglesia 
Católica (y a toda Iglesia o mo
vimiento religioso) para cumplir 
su espiritual misión. ESA ES LA 
ritual misión. Esa es la preten
sión que tenemos para un futuro

. hl miércol
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Comerse
la manzana

1

Y
a salieron los voceros del sentir político aragonés.
Ya tenemos auto-intérpretes de nuestro pueblo 

"nacidos porque circunstancias ol^etivasde la región lo (s) 
han hecho nacer". La orfandad ha quedado atrás. 
Eramos "una comunidad con bajos niveles de conciencia 
política pero ya hemos encontrado mecenas que 
caballerescamente tutelen la desvalida prole de Aragón. 
Curiosamente, según parece, no hay discrepancias para el 
discernimiento de la tutela. "El hecho de que en Aragón 
sean muy escasas las muestras -organizadas o sin 
organizar- de la derecha democrática (por carecer de 
base social específica), plantea de hecho un programa 
político regionalista asumido por las izquierdas". "Sin 
alternativas centristas o sociaIdemócratas (que no existen 
en Aragón sino a niveles mínimos)... X.X.X. se considera 
intérprete objetivo de las necesidades de muchos 
trabajadores aragoneses que entienden —y lo demuestran 
con su militancia— (que)..." el X.X.X. es el más 
caracterizado para cumplir la tarea de promoción del 
Estatuto" (de autonomía de Aragón).

Y bien, hasta aquí en apretada síntesis, algo de lo que 
han escrito miembros del colectivo de estudios de un 
grupo político aragonés, en un reciente trabajo 
publicado en una revista de difusión nacional. Ahora que 
cada lector asimile, deduzca y se prevenga. Por mi parte 
me limitaré a señalar que, en principio, nunca me han 
gustado los "espontáneos" que, al margen de militancias 
más o menos masivas, se autoprodaman adalides de un 
pueblo, en verdad todavía sin demasiadas opciones. 
Confieso que tales actuaciones me inspiran un terror 
irreprimible. Quizá porque la excesiva suspicacia me hace
sentir escalofríos ante la hipótesis de 
aprovechamiento integral de esos bajos niveles 
imponer unas directrices luego tat vez irreversibles, 
me parece tan injustificable come lo es cualquier

un 
para 
Ello 
otra

manifestación de matiz autoritario, 'digiLlhK " g ain 
"representatividad plena", por utilizar una íc/óunütog>a. 
creo que adecuada al caso.

Que el grupo que, para evitar suspicacias, he 
ocultado bajo unas falsas siglas, vea en las izqutat Jas, en 
el socialismo autogestionario marxista, la vía más 
adecuada para el desarrollo de Aragón hacia la 
democracia, lo encuentro correcto y respetable. Otro 
tanto diría de cualquier otra facción de ideología afín o 
bien opuesta. Pero de ahí a irrogarse representatividades 
todavía no otorgadas ni refrendadas en las urnas, media 
un buen trecho. La promoción de Aragón,en su 
encrucijada actual, precisa iixleclinablemante de todas 
las ayudas y de todas las adhesiones —sin excepciones— 
en la seguridad, eso sí, de que tales colaboraciones no< 
pueden enmascarar ningún tipo de coacción psicológica, 
y, lo que sería más grave, de colonizaje ideológico.

A todos aquellos que a estas horas puedan sentirse 
tentados por el atractivo de esa suculenta manzana, casi 

que hoy es Aragón, yo, agradeciéndoles su* 
buenas intenciones, les pediría que refrenasen so apetitQ. 
Aun inmaduros, los aragoneses todavía no hamos sido 
incapac

Martín Villa, en la toma de posesión de Ortt Bordas

«Orden,libertad
y autoridad

^OBJETIVOS œi MINISTERIO) ' . . .
MADRID, 24 (Europa Press).— A las nueve y media 

de la mañana, ha tenido lugar en el Ministerio de la 
Gobernación, y con presencia del ministro, don Rodolfo 
Martín Villa, las tomas de posesión de los nuevos cargos 
relacionados con el Ministerio, salvo el director general 
de Seguridad que jurará en la Dirección General de 
Seguridad. Tras leer el acta en la que figuran tos nuevos 
nombramientos, se pasó a la jura de los mismos.

Como subsecretario de la Gobernación, juró don José 
Miguel Ortí Bordás. como subsecretario de Orden 
Público don Felix Hernández Gil, y como director 
general de Correos, don Ignacio Acha.

En nombre de ios salientes, habló el señor Romay de 
Becaria, subsecretario saliente dde lar Gobernación, que 
agradeció al ex ministro señor Fraga Iribarne la 
confianza que había puesto en él. Luego de agradecer 
K}r los mismos motivos, a don Juan Carlos y a Arias 

avarro, el señor Romay declaró que guardaba la más 
absoluta fidelidad a don Manuel Fraga y que en razón de 
ello había querido permanecer a su lado, con objeto de 
dar muestra de su apoyo.

A continuación en nombre de los nuevos cargos habió 
•I señor Ortí Bordas, quien señaló primeramente la 
obligación de agradecer a ios cargos salientes su buen 
servicio. A continuación afirmó que venían.

“abandonando puestos de comodidad", para asumir 
puestos de grave responsabilidad. Finalizó declarando 
que no tenían otro animo que el de estar al lado de 
España, del Rey y del Gobierno.

Finalmente el ministro don Rodolfo Martín Villa, 
agradeció los servicios prestados de don José Manuel 
Romay y de Juan Echevarría, y dió la bienvenida a los 
nuevos subsecretarios y directores generales.

El ministro estableció ios objetivos de la casa en las 
palabras “orden y libertad, y autoridad con justicia".

PUBLICADOS EN EL 
BOLETIN OFICIAL LOS 
NOMBRAMIENTOS DEL 
CONSEJO DE MINISTROS

TOMA DE 
POSESION
EN COMERCIO

H "Política profundamente 
unida y coordinada entre 
los distintos ministerios"

MADRID, 24 (Europa Prcas) 
Con asistencia de los ministros 
de Asuntos Exteriores, Industria 
Agricultun y Comercio, y de 
aiuMecretarios de varios departa
mentos, ha tenido lugar, a pri
mera hora de la mañana de hoy, 
d acto de toma de posesión de 
loa nuevos subsecretarios de 
Comercio y Mercado Interior, 
don Eduardo Peña Abizanda y 
don Rafael DaLRe.

El ministro de Comercio, 
don José Liado y Fernández 
Urrutia, pronunció, tras el jura-

mento de los nuevos nombra
dos, unas breves palabras, en 
las que puso de manifíesto que 
d acto que les reunía constitu
ye una prueba del deseo de loe 
miembros que componen el 
actual Gobierno de llevar a cabo 
una política profundamente uni
da y profundamente coordina
da. “Con esta política — d|o — 
vamos a tratar de conseguir, en 
el cumplimiento de esa tarea ur
gente que se nos ha encomenda- 
doj las cotas de eficacia que el 
país espera de nosotros".

La bolsa, tras la declaración programática del Gobierno

• ASCENSO GENERAL

bato el (Cifra).— La semana bursátil se inició
brotrrnt», expectación, tras la declaración
^adruem^A^^^ y los atentados terroristas de la
1 4Q domingo. El tndice semanal ganó un

• por lüO, colocándose en 86,67 puntos, 

cortes presentó síntomas de 
o un que selectiva, con claro dominio 

comprador. El índice recuperó 0,75 puntos.

valores que mas bajaron fueron 
“Fibansa” (10,7 por 100); 
“Echevarría” ( -6,3 por 100) y 
“Cristalería”, con (-4 por lOO). 
Los que ma’s subieron, 
“Tabacalera” (18 3 por 100); 
“Altos Hornos” (6,5 por 100) y 
“Papelera Española” con el (6 
por 100).

Viernes; suben 28, bajan 40; 
repiten 66; cotizan 134. 
variación -0.05.

ligero ÍpT"" »<=“«6 un
(lifefín f**" La**

fuenui corta* Sin

del papel sin presión excesiva.
La jornada del viernes fue 

sosa, con escasa asistencia de 
público. Continuaron los 
recortes, dentro de los valores 
industriales destacaron las 
suaves mejoras de explosivos y 
petróleos. El grufxj bancario 
continuo' cediendo las 
pusicioiK's ganadas en las 
primera.- sesiones.

linranle la s<*inana. los

Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a' 
/^^"v^ncidos. Hermandad de Donantes de Sangre

«e la Seguridad Social.

RESUMEN DE 
CONTRATACION

El resumen de la 
contratación ha sido el 
siguiente:

Martes: suben 56; bajan 50 
repiten 52; cotizan 138: 
variación del índice general; 
0.75.

Miércoles; .suben 66; bajan 
33; repitetí 60; cotizan 159; 
variación del índice; 0,72.

Jueves; subai, 39, bajan 42, 
repiten 68, cotizan 149. 
variación -0.15.

En cuanto a sectores, todos 
aibieron, excepto eléctricas que 
se mantuvo e inversión, que bajó 
un 0,16 por 100. Las variaciones 

fueron las siguientes; bancos 
comerciales, 2,18, bancos 
industriales, 0,48 alimentaci^, 
1,82. industria y construcción, 
1,15; monopolios, 2,17; 
sid ero meta lurgico 2,61; 
químico, 2,61 y varios, 0,14.

Finalmente, por lo que a las 
bolsas extranjera.* .se refiere hay 
que destacar un fuerte retroceso 
en el mercado kMidinense (-2,8 
por 100), aun<pie la nota de la 
semana siria lu recuperación de 
las bolsa.s de Miau (3,1) y 
Frankfurt (1,6). Tokio y Nueva 
) ork no presenciaron 
mov imienio.s de inicrc.* en la
M'inuna.

(Ion liase a eniro. c.stas lioisu> 
han evolucionado de la forma 
siguiente: Frankfut, 96.83; 
Ijondrcs 101,60, Milán, 101,82; 
Tokio, 108,14 y Nueva )ork, 
120.07.

MADRID, 24 (Europa Press).- En virtud de varios reales 
decretos que se publican en el Boletín Oficial del Estado, se 
nombra subsecretario de la Presidencia del Gobierno a don José 
Luis Graut.

Asimismo, el Boletín Oficial del Estado publica hoy los nom
bramientos de diversos directores generales y otros cargos de 
diferentes departamentos de la Administración, dados en el 
Consejo de Ministros de ayer.

Se publican, también, los ceses de quienes ocupaban todos 
los cargos mencionados.

MONTKJURRA

ACEPTADO A 
TRAMITE 
EL RECURSO

PAMPLONA, 24 (Europa Press).— El juez especial de 
Estella (Navarra) para los sucesos de Montejurra ha 
aceptado a trámite el recurso de apelación interpuesto 
por los querellantes, contra el auto de inhibición a favor 
del Juzgado decaiM de Orden Público.

Conw se recordará el juzgado especial de Estella, con 
fecha 3 de julio, se Inhibió a favor oel de Orden Público. 
Tres días después se presentó un recurso de reforma 
contra esta inhibición, con base en el artículo 21 7 de la
Ley de enjuiciamiento 
siguientes razones:

El auto omite unos 
modo inexacto.

criminal, y basándose en tas

hechos, y otros los relata de un

la calificación de des<>rdenesNo cabe admitir ---------------- -
públicos, ni siquiera “aún admitiendo la rarración que se 
cita en los resultados del auto recurrido".

Nunca podrá arrastrar unposibie desorden público a 
delitos de asesinato, o cuando manos homicidios.

No se han practicado todas las diligencias necesarias 
para el esclarecimiento de los hechos.

Con fecha 9 de julio, el Juzgado de Estella falló que 
no había lugar a reformar el auto mencionado, volviendo 
a reafirmar su inhibición ante el de Orden Público. Tras 
esta nueva inhibición, los querellantes presentaron un 
recurso de apelación, pidiendo que, entre tanto se 
tramitaba su aceptación o denegación, se procediera a 
tomar declaración judicial a diez nuevos testigos, que se 
levantara escrito sumarial, y que se procediera a la 
realización por personal especializado, de retratos robots 
de las personas que se encontraban en la cumbre de 
Montejurra.

Este recurso de apelación fue presentado los d ías 12 y 
1 5. La Audiencia Provincial de Pamplona resolverá este 
recurso.

Por otra parte, en el transcurso de este mes han 
tenido lugar otras actuaciones y recursos. El día 8 se 
presentaba un recurso de súplica pidiendo la invalidez de 
las declaraciones de los testigos, realizadas ante la policía 
judicial. Otro de súplica se presentó en solicitud de que 
sean notificados los autos de procesamiento dictados en 
la causa, así corno los posibles recursos que hubiesen 
interpuesto los procesados. El día 16 se presentó un 
nuevo recurso de queja, en petición de que se solicite de 
la INTERPOL la detención da Sixto de Borbón, que se 
realice una nueva reconstrucción de los hechos con 
nuevos testigos directos, y que se proceda al 
interrogatorio de todos los miembros del cuerpo de la 
Guardia Civil que por razón de su cargo tuvieran 
conocimiento directo de los sucesos.
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palabras 
para 
meditar

Tras los Consejos de Ministros

YA NO HABRA
"La situación política 

de España la veo muy 
confusa. Tengo la impre
sión de que el Gobierno 
no está demasiado dis- , 
puesto, o no es muy ca
paz de salir del sendero 
marcado por el Gobierno 
anterior. El problema 
fundamental consiste en 
la ruptura demociática. 
Este país ha vivido largos 
períodos de magia políti
ca y ha sufrido muchos 
"ticks" nerviosos por 
efectos psicológicos, pro
duciendo que algunos 
sectores se hayan sentido 
empavorecidos. Por tanto 
pienso que cada día se 
hace más inevitable y ne
cesaria la ruptura."
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(Primeras declaraciones 
de Luis Lobato, del PCE, 

al salir de la prisión)

“No son eficaces ni buenas 
para ustedes ni para mi”, 
dijo el ministro a los periodistas

También aseguró que los autores 
de los atentados del 18 de julio 
pertenecen al PC (R)

• Tampoco se respetará un calendario 
preestablecido para la celebración 
de los Consejos

• El ministro informó que el 
proyecto sobre la amnistía será 
presentado en el Consejo del día 30

MADRID, 24 (Logos). - “El proyecto de disposición sobre la Amnistía será 
presentado a SM el Rey en el Consejo de Ministros que el día 30 se celebrará en La 
Coruña ", manifestó el ministro de Información y Turismo, D. Andrés Reguera 
Guajardo, en la ampliación verbal a la referencia del Consejo de Ministros celebrado 
ayer.

—agregó— el diálogo se hace 
imposible al final, porque 
no se puede contestar 
nada".

ATENTADOS

AMNISTIA

i

El señor Reguera 
Guajardo es la segunda vez

NUEVO PRESIDENTE DE 
EDITORIAL CATOLICA
MADRID, 24 (Logos).- El consejo de administración de la 

Editorial Católica, SA., ha acordado en su última reunión por 
unanimidad nombrar a don Luis Sáenz de Ibarra presidente del 
consejo.

El señor Sáenz de Ibarra sustituye en el cargo a don Landeli- 
no Lavilla, recientemente designado ministro de Justicia.

Don Luis Sáenz de Ibarra y Sáez de Urabain nació en Vitoria 
en 1905, está casado y tiene seis hijos.

Antes de su ingreso en la administración pública trabajó en 
varias sociedades anónimas, españolas y extranjeras. Ingresó por 
oposición en 1932 en el cuerpo de profesores mercantiles (hoy 
intendentes) al servicio de la Hacienda Pública, desempeñando su 
cargo en varias delegaciones.

En 1941 fue nombrado director general de Banca y Bolsa, 
cargo que desempeñó simultáneamente con el de adjunto al 
gobiernador del Banco de España hasta 1946.

Fue designado subgobernador del Banco de España en 1947, 
secretario general técnico de la Comisaría de la Banca Oficial en 
1958, y consejero de economía nacional en 1961.

Procurador en Cortes por designación directa desde 1943 a 
1948, y en representación sindical desde 1949 a 1957, ha sido 
presidente de la Asociación Nacional de Intendentes Mercantiles 
y de 1^ Empresa Nacional de Electricidad, así como consejero o 
miembro de otras importantes sociedades españolas.

que presenta ante los 
informadores desde su 
nombramiento como 
ministro. “He llegado a la 
conclusión —dijo— de que 
e&ta forma de relación no es 
eficaz ni buena para ustedes 
ni para mr*.

El ministro se refería al 
turno de preguntas que los 
informadores solían hacer al 
portavoz del Gobierno tras 
dar la referencia oficial, 
sobre toda clase de 
cuestiones.

“He estudiado —agregó— 
el sistema que se sigue en 
otros países europeos y 
considero qué la forma en 
que aquí se hace no es 
práctica, ya que los asuntos 
tratados en los consejos de 
ministros los van a tener de 
todos modos, y los que son 
ajenos no se los voy a poder 
contestar, porque, son 
asuntos que competen a 
otros ministerios". Añadió 
el señor Reguera Guajardo 
que el Gobierno considera 
asimismo que no se va a 
respetar un calendario 
preestablecido para la 
celebración de los Consejos.

“Habrá reunidos cuando el
Gobierno lo considere 
oportuno, y las 
circunstancias y los temas 
así lo aconsejen*'. Y a 
continuación anunció que el 
próximo martes se reunirá la 
comisión delegada para 
Asuntos Económicos, el 
miércoles a las 11 lo hará el 
Consejo de Ministros y el 
viernes otra vez se reunirá el 
Consejo de Ministros en La 
Coruña, bajo la presidencia 
de S.M. el Rey.

El tema de la amnistía 
fue tocado por el ministro, 
quien manifestó: “El 
ministro de Justicia ha 
informado al Consejo sobre 
los estudios realizados hasta 
la fecha relativos a la 
amnistía. El proyecto de 
disposición será presentado 
a S.M. en el Consejo de 
Ministros de La Coruña, que 
se celebrará el próximo 
viernes, día 30. Éste día 
—añadió— el Gobierno

Sobre los atentadi 
terroristas perpetrados el' 
de julio pasado manifK . 
que “estoy en condición | 
de poder afirmar que noí ' ' 
corresponden con 
realidad las afirmación tí 
que sehan hecho de queii 
atentados han sil ík 
realizados por grupos I b 
u 11 r a derecha. En est * 
momento hay más de 2 
personas detenidas) < 
Madrid, Bilbao, SevillaJ^' 
Ferrol y Vigo. Tres de ell’’ 
son convictas y confesas» • 
haber colocado Iti 
artefactos. >

NO SE PUEDE 
CONTESTAR NADA

piensa hacer al Rey la 
:----- y tenerproposición
preparada la disposición 
correspondiente’^

El ministro manifestó 
que la información sobre lo PAPEL PRENSA
tratado 
piensa

en los consejos 
i nstrumentarlo Añadió el portavoz del

haciendo unas referencias 
normales, y establecerá un 
mecanismo para que ios 
periodistas puedan recabar 
la información que 
necesitan.

Añadió también que se 
podrán organizar reuniones 
con los ministros 
responsables cuando los 
informadores consideren 
que les interesa un 
determinado tema.

“Por el sistema que se ha 
utilizado hasta ahora

Gobierno que el Consejo 
había aprobado una mocion 
por la que se modifican los 
cánones del papel prensa. 
"El Gobierno ha tenido 
especial cuidado —dijo— de 
que esto no rq>resente 
ningún perjuicio para las
empresas periodísticas y 
para ello se adoptarán
medidas oportunas'*.

RUMORES

las

A una de estas 
personas se le ha recojift^- 
una pistola “Astra" O 
nueve largo, identifiuW 
como la que robaron 
un mes en el polvorín 
* ‘ L a Reigosa’’ - 
explosivos utilizados 
atentados también se 
comprobado aue pertenecí^ 
al citado polvorín". Ë 

"Estos autores -añaíW 
el ministro-*- pertenecería 
misma 9 rgar. izacio^ 
terrorista que en octubre 
1975 mataron a cuítlk’? 
policías en Madrid.

Hay' much il * 
posibilidades , 
pertenezcan al 
Comunista de

El Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español se 
solidariza con el pueblo vasco

MADRID, 24 (Logos).— Los partidos integrantes del Equipo 
Demócrata Cristiano del Estado Español han hecho público un co
municado en el que se solidarizan con el pueblo vasco con ocasión 
del centenario de la ley abolitaria de los fueros vascos, y piden la 
derogación de las leyes antiforales de veintiuno de octubre de 1839 
y veintiuno de julio de 1876.

Con ocasión de esta conmemoración reiteran asimismo la peti
ción hecha en 1975 durante la celebración de la segunda jornada del 
Equipo Demócrata Cristiano, celebrada en Valencia, de que se auto
rice a todas las entidades públicas y privadas, así como a cuantas 
personas individuales lo deseen, a utilizar la bandera bicrucífera 
como símbolo de hermandad y concordia del pueblo vasco.

El señor Reguera 
Guajardo aludió también a 
determinados rumores^sobre 
la posible restricción de 
publicidad a determinadas 
publicaciones. Dijo: “Me ha 
llegado la noticia de que 
existía la posibilidad de una 
decisión gubernamental por 
la que se aconsejaba que las 
empresas paraestatales 
restringieran su publicidad
e n armiñadas
publicaciones. Salgo al paso 
para negarlo rotundamente 
ya que supondría una 
discriminación”.

reconstituido, organizKj 
que, al parecer, es enewl S 
del Partido ComuniRí 
español. Según parece 
trata de terroristas ’ 
extrema izquierda.

‘‘Hay pruebi' 
verdaderamente claras’ 
todo esto —dijo— w’ 
escritos en los 
proyectaban los atentaí^ 
En el boletín informativo’ 
la organización se da cu’’ 
de los atentados, e iiw’’ ! 
de una bomba colocad’

6

el día
SANTORAL: Nicetas y 

Cristina.
DIA del año: hoy se cumple el 

día 206 del año, y faltan 160 para 
dar paso a 1977.

EL SOL, sale en Madrid a las 
05,05 y pasa por el meridiano de 
la capital de España a las 12,21,06 
y se pone a las 19,40 (hora g.m.t.)

LA LUNA en cuarto 
menguante, sale a las 02,36, pasa 
por el meridiano de Madrid a las 
10,02,0 y se pone a las 17,27.

efemérides

el Gobierno Militar 
Madrid que no ll«P¿ 
estallar por las causas <) 
fueren.

el tiemjSd
1481.— Se produce el incendio de la 

catedral de Reims, ocasionado por una 
imprudencia de unos obreros que 
trabajaban en la parte alta.

1586.— Muere en Madrid el príncipe 
don Carlos, hijo mayor de Felipe II.

1587.— El emperador del Japón 
promulga un edicto postal que todos los 
misioneros católicos tienen que salir del 
país en el plazo de 20 días, bajo pena de 
muerte, y prohibiéndoles 
terminan teniente todo apostolado.

1755.— Se concede patente al sastre 
alemán Carlos F. Wiesenthal, por el

primer ensayo conocido en materia de 
máquinas de coser.

1783.— Nace en Caracas Simón 
Bolivar.

1860. — La plaza de toros de Jerez de 
la Frontera es destruida en 45 minutos 
por un incendio.

1892.— Primer navegante solitario de 
la historia. Es el norteamericano 
Guillermo Andrews, que sale de Nueva 
York en un barco de 14 pies de eslora, 
para trasladarse a España con motivo de 
las fiestas del IV centenario del 
descubrimiento de América.

1904,- Lucha de un toro y un tigre 
en la plaza’ de toros de San Sebastián. 
Rompieron la jaula, cundió el pánico y la 
guardia civil disparó sobre las fieras. 
Algunos espectadores resultaron heridos.

1917.— Mata-Hari comparece ante un 
tribunal militar francés, que la condena a 
muerte por espionaje.

1934,- El ayuntamiento de Madrid 
suprime el servicio de bomberos que a 
diario y gratuitamente prestaba a las 
empresas de espectáculos públicos.

1936.— Asesinato en Labajos 
(Segovia) de Onesimo Redondo.

MADRID, 24 (Especel 
"Cifra" por “NIMBUS")-'^ 
tiempo estable y 
temen te soleado, seco y 
debe ser b tónica 
durante el fin de semam . 
España. , •

Ebro y Cataluña.— 
estable, seco y soleado, 
temperaturas altas.

FOTOGRAFIArClNE^

Fotografía - Cine - 
Fotográficas - Ampli8°°^ 
materiales blanco negro.^^ 
lor, accesorios ■ Nuevo-^ ó 
sión,compra cámaras 
(no importa estado). * 
palme, reparación pelic“ . 
aficionado, Calatayud. J
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España firmará varios pactos de ia OiVU sobre 
derechos políticos, económicos y sociales

üñl PASO HACIA
EUROPA

’î

3lendario '
bración

sera 
el día 30

ADOS

re los atentad! 
tas perpetrados ti' 
3 pasado manifes <. 
stoy en condición 
ar afirmar que noí ; ' 
> p o n d e n con ' 
id las afirmación * ; 
lan hecho de queie . 
ados han sid 

los por grupos I ! - 
lerecha. En est 
to hay más de! 
las detenidas II '

Bilbao, Sevilla, 
/ Vigo. Tres deels'- 
ivictas y confesase 

colocado It: 
os. >
ina de estas 
s se le ha recojift,^ 
i st ola “Astra" di^ 
largo, identificad» 

a que robaron
en el polvorín Ip 

Reigosa*'- LdpJ 
ros utilizados enlw 
los también seJP 
bado aue oertenecy ’ 
3 poívorin”. i 
3S autores -añadifc • 
tro-f- pertenecer)*' 
a 9 rgar. izacie^ 
ca que en octubres 
mataron a cui#^”
en Madrid.
y m u c h

i I i 4 a des d® *1*
Bzcan al Píf*"* < 
nista de
tu ido, organizad’''.^ 
parecer, es eneinl ... 
irtido Comunii

MADRID, 24 (Logos).- La Dirección 
General de Coordinación Informativa, 
tras el Consejo de Ministros facilitó la 
siguiente nota:

“El acuerdo del Consejo de Ministros 
de que España firme los pactos inter
nacionales de derechos económicos, so
ciales y culturales, y de derechos civiles 
y políticos, supone un paso adelante en la 
evolución política, dentro del marco de 
la reforma constitucional. Con la firma 
de estos pactos, España queda alineada 
con gran mayoría de los países occiden
tales y de la Comunidad Económica 
Europea, lo que significaría un acerca
miento a Europa en el ámbito de los 
derechos humanos.

El pacto internacional de derechos 
económicos, sociales y culturales que 
fue aprobado por las Naciones Unidas en 
1966, entró en vigor el pasado día 3 de 
enero, y el pacto de derechos civiles y 
políticos, aprobado en la misma fecha, 
está vigente desde el pasado día 23 de 
marzo. España, que en su día votó a 
favor de. la resolución que establecía 
estos pactos, no había firmado ni se 
había adherido aún a ninguno de ellos. 
Estos pactos han sido fimados por casi 
todos los países occidentales y todos los 
del Mercado Común, a excepción de 
Francia; los países socialistas los han 
firmado casi en bloque y los países del 
Tercer Mundo les han dado su apoyo 
y son muchos los que los han firmado.

elpactd internacional 
DE DERECHOS ECONOMICOS, 
SOCIALES Y CULTURALES

Establece que las naciones firmantes 
se comprometen a adoptar las medidas 
necesarias para lograr progresivamente, 
por todos los medios apropiados, incluso 
la adopción de medidas legislativas, la 
plena efectividad de los siguientes dere
chos: el derecho a trabajar; el derecho al 
goce de condiciones de trabajo equitativas

. Según parece 
de terroristas’
I izquierda. 
ay p r u eb’’ í. 

íramente claras •
3 510 —UIJU --
s en los qe* ç;. 
aban los atentad^ 
>letin informativo’ 
ización se da cu’’ *

s en

bomba colocad’ ¿ 
aierno MilitirTK
I que no 
por las causas d*'

y satisfactorias; el derecho a fundar sin
dicatos y a afiliarse al de su elección; el 
derecho a la Seguridad Social, incluso 
al seguro social; el derecho a la protec
ción a la familia, madres, hijos y jóvenes; 
el derecho a un nivel de vida adecuado; 
el derecho al disfrute del más alto nivel 
de salud física y mental; el derecho de 
toda persona a la educación y el derecho 
a participar en la vida cultural. Al lado 
de estos derechos individuales se recono
ce el de todos los pueblos a la libre deter
minación a establecer libremente su con
dición pública y a disponer libremente 
de sus riquezas y recursos naturales. Los 
Estados firmantes se comprometen a pre
sentar informes sobre las medidas adop
tadas para asegurar el respeto a estos 
derechos y los progresos realizados.

EL PACTD INTERNACIONAL DE 
DERECHOS CIVILES Y POLITICOS

Este pacto, al igual que el citado 
anteriormente, reconoce la libre deter
minación de los pueblos, el derecho a 
establecer su condición política y dispo
ner de sus riquezas y recoge, además, los 
tradicionales derechos civiles y políticos 
consagrados en la Declaración Universal 
de Derechos Humanos.

DERECHOS Y LIMITACIONES

Consagra el pacto los siguientes dere
chos y limitaciones a la actuación de los 
Estados firmantes:

Derecho a la vida; prohibición de tor
turas y penas o tratos crueles, inhumanos 
o degradantes; prohibición de la esclavi
tud y de la trata de esclavos; prohibición 
de detención o prisión arbitraria; trata
miento humanitario de las personas pri
vadas de libertad y prohibición de encar
celamiento por el solo hecho de incum
plimiento de obligaciones contractuales; 
libertad de movimiento; igualdad ante 
los Tribunales de justicia; no retroactivi-

Persona/idad 
internaciona/ 

de /a directora de/ 

tiempl
’0, 24 (Especial 
for 
istab/e y consec^, 
aleado, seco y cal^'jl^ 
b tónica doifiii» - 

/ fin de se/físi»

cata/uña.- Atnbif^ 
seco y soleado, ™ 
Sí altas.

ÎS blanco negro, 
sorios - Nuevo-ü ¿ 
ipra cámaras vw í 

arta «atado). * 
sparación pelic“ 
|o\ Catatayud,-’'

gabinete de Suárez
r (Cogos).— Por orden de ¡a Presidencia del 

obtemo de 19 de julio, se ha nombrado director del 
del presidente del Gobierno a doña Carmen Diez 

ftc Rtvera Icaza.
Nació en Madrid el 29 de agosto de 1942. Estudió 

^ctas Politicas y Sociológicas, sección políticas, en la 
nwersidad Complutense de Madrid. Se diplomó en lengua 

jfanceia por la Escuela Oficial de Idiomas y efectuó 
^^^^ofia y Letras el curso de estudios 

tspántcos con premio extraordinario. Amplío estudios en 
• Oxford y Suiza: Conoce y habla correctamente los 
bro^^ fronces y alemán. Inició su actividad 

‘‘Revista de Occidente” y posteriormente en 
y Publicaciones dirigida por Xavier 

Coo^b^ . enviada por el Ministerio francés de la 
Cosb^d^*^ pt^fesora de enseñanza superior a la 
1970 ‘ ^orfil^ donde permaneció tres cursos lectivos. En 
on en Televisión Española como jefe de sección,

P frfrbura de la Secretaria de despacho del 
Pa^^^^ 10^^^ Oi’'ección General de Radiodifusión. 
RTV^ ^^vicio de Relaciones Internacionales de 
nonthí ,posteriormente ocupó su jefatura. Fue 

consejero por España de la Unión Europea de 
y Televisión. En enero de 1975 solicitó la 

incorporándose en junio de ese 
19.76 Compañía Telefónica. De enero a febrero de 
gabinet de la organización y estructuración., del 
osesnrn^ secretario general y posteriormente de 
Cultur^*^^^^^ ^^^bural en la Delegación Nacional de 

dad de las leyes penales; derecho a la per
sonalidad jurídica; prohibición de inje
rencia arbitraria o ilegal en la vida priva
da, familiar, domicilio o correspondencia 
y de ataques ilegales a la honra y reputa
ción; derecho a la libertad de pensamien
to, de conciencia y de religión; a la liber
tad de expresión; derecho de reunión 
pacífica; de asociación, incluido el dere
cho a.fundar sindicatos y de afiliarse a 
ellos; derecho a participar en la dirección 
de los asuntos públicos, de votar y de ser 
elegido en elecciones periódicas, autén
ticas, realizadas por sufragio universal 
e igual y por voto secreto, y derecho de 
acceso a las funciones públicas; igualdad 
ante la ley y protección de las minorías.

ORDEN PUBLICO
Y BUENAS COSTUMBRES

Este pacto al igual que el de derechos 
económicos, sociales y culturales, esta
blece para su cumplimiento un sistema 
de informe y añade la creación de un co
mité compuesto de 18 miembros elegi
dos por los países firmantes. Los dere
chos que consagra este pacto no son ab
solutos sino que están sujetos a limita
ciones, aunque se establece que no 
pueden existir otras restricciones que las 
establecidas por la ley en los casos necb- 
sarios para proteger la seguridad 
nacional, el orden público, las buenas 
costumbres y los derechos y libertades 
de los demás.

La diferencia entre estos dos pactos 
que va a firmar España está en que el 
de derechos económicos, sociales y 
culturales sólo impone obligaciones pro
gramáticas, pero el de derechos civiles 
y políticos consagra la obligación de ios 
Estados firmantes de respetar y garanti
zar los derechos en él reconocidos a 
todos los individuos que se encuentran 
en su territorio y están sujetos a su ju
risdicción. Por otra parte un protocolo 
facultativo reconoce al Comité de De
rechos Humanos competencia para reci
bir y considerar las comunicaciones 
de individuos que se hallen bajo la juris
dicción de un Estado firmante y que 
aleguen ser víctimas de una violación 
por parte de este Estado, de cualquiera 
de los derechos establecidos".

UBROS DE “RUEDO 
IBERICO”, 
AUTORIZADOS
BARCELONA,, 24, 

(Logos).— Estos días se 
ponen a la venta en 
Barcelona una serie de 
títulos del fondo editorial 
de “Ruedo Ibérico", que 
serán los primeros cuya 
difusión autoriza el 
Ministerio de Información y 
Turismo. Hasta el momento

han sido autorizadas diez 
obras.

La editorial “Ruedo 
ibérico" esta constituida y 
centrada en París desde los 
años 5-0 y publica en 
castellano,, caracterizándose 
desde siempre por su 
postura de oposición 
radical.

LA SEÑORA
DE MEIRAS,

EN LA
CATEDRAL

DE
SANTIAGO

SANTIAGO OK COMPOSTELA, 24 (Logos).- Procedente 
del Pazo de Meirás, llegó ayer en la (arde a Santiago; doña 
Carmen Polo, señora de Meirás, acompañada de su hermana doña 
Isabel y del iiiatrinionio González Ayer. Entró a la catedral por 
la Puerta <le las Platerías, precLsamente cuando se estaban 
celebrando los cultos del último día de la novena al apóstol, en la 
que predicaba el nuncio de Su Santidad en España, sobre “la 
espiritualidad en la evangelizacicin”. La señora de Meirá.s al 
abandonar el templo fue aclamada por el público que la 
reconoció.

LA ZOZOBRA 
DELAS 
COR TES

La tormenta no augura buena solución 
para la crisis desatada en las Cortes 

por el gran cáncer de fondo que æstas pade
cen hoy: La falta de representatividad nacio
nal. El incidente registrado ayer durante la 
deliberación de una de las comisiones ha sido 
posiblemente el más sintomático de t^da la 
historia de estas Cortes largas. Yo diría que 
más signifícativo incluso que el escrito de los 
ciento y pico de procuradores contra la re
forma, aunque muchos de los nombres de sus 
presuntos fírmantes se diluyeran en aquella 
ocasión entre esquelas mortuorias y mentís 
contundentes.

AAA
El actual Consejo del Reino, constituido 

como fruto de una mayoría de procu
radores en Cortes que pretenden hacer del 

integrísmo la salida hacia un futuro político 
español lleno de nubes, fue puesto ayer en 
tela de juicio por una minoría de procurado
res no integristas en medio de una avalancha 
de abucheos y protestas. Es la crisis, es la 
división profunda de criterios que se registra 
entre miembros del sistema hoy asentados 
en la Cámara legislativa; una división presi
dida por el estigma de la falta de represen- 
tatividad nacional; una batalla de autorre- 
presentaciones, de autodefensas y de incer
tidumbres de cara a los próximos días para 
los que el actual gobierno ha anunciado nue
ves y jugosos debates para llevar a la mesa 
de estos procuradores de una legislatura en 
abierta crisis.

AAA
O NA mayoría de los nombres que com

ponen hoy la lista de las Cortes., una 
sustancial mayoría, aparece a los ojos del 

país desasistida de ese fuerte control político 
ante el que sólo cabía la adhesión incondi
cional o la retirada en silencio. A esa orfan
dad hay que sumar la ya larga carencia de 
representatividad, y con todo eso podremos 
ver que estamos ante una legislatura-islote, 
en medio de un mar hostil que contiene 
posibles reformas políticas por levante y por 
poniente, un islote que ha perdido su comu
nicación con tierra firme al haber desapare
cido ya hace tiempo la justificación para su 
presencia en una Cámara legislativa por la 
vía de la designación, bien fuera directa o 
indirecta.

IMo es de extrañar, pues, que ante esta 
crisis de difícil salida, buena parte de 

la opinión nacional solicite la convocatoria 
de una nueva Cámara, pero convocatoria por 
vía electoral que dé el fruto de un conglo
merado de representantes elegidos, no desig
nados; aunque sólo sea por evitar el peligro 
de que el motito político sobre el que se 
asiente otra nueva ola de designaciones des
aparezca, y volvamos a similares situaciones 
de crisis. El convencimiento es más general 
aún a la hora de pedir que ésta sea la última 
legislatura de la dedocracia nacional.

EDIR todo esto es solicitar del Gobier
no una acción en tal sentido, es decir,, 

la disolución de la actual Cámara legislativa 
con subsiguiente convocatoria de elecciones 
generales para reunir otra. Sería pedirle al 
gobierno presente que pusiera de manifiesto 
un gran gesto de firmeza, el de mayor firme
za política habido en los últimos años de 
nuestra historia.

J. L. Costa Velasco
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GRUPOS POLITICOS

CUARENTA AÑOS CUMPU EL P.S.U.C.

De izquierda a derecha, Uuit Liach, Nuria Etpert, Joan Miró y Jiménez de fíarga, algunot de los firmantes del escrito aludido.

BARCELONA, 24 (Logos).— Ayer hizo 
cuarenta años que se fundó —por fusión 
de las organizaciones Unió Socialista de 
Catalunya, Partit Catalá Proletari, Partit 
Comunista de Catalunya y la Federado 
Catalana del Partido Socialista Obrero 
Español— el Partit Socialista Unificat de 
Catalunya (PSUC).

Con este motivo, un grupo de 
intelectuales, artistas y profesionales de 
diversas procedencias políticas e 
ideológicas convocó a ios informadores 
para dar cuenta del escrito de salutación y 
reconocimiento a la labor de dicha 
formación política. Explicaron que “no 
se trata de un documento partidista, sino 
Rlenemente unitario, y que hubiéramos 

echo lo mismo para cualquier partido 
catalán que celebrara una efemérides de 
este tipo”.

En el documento se lee, tras una 
introducción, que los firmantes saludan 
"cordialmente al Partit Socialista Unificat 
de Catalunya y al tiempo que rendimos 
homenaje” a sus nvembros que pagaron con la 
vida, prisión o exilio “su fidelidad a la 
clase obrera y a Catalunya, afirmamos 
rotundamente que no habrá verdadera 
democracia, ni en tierra catalana ni en el 
Estado español, sin la plena participación 
política en la construcción de un futuro 
democrático del Partido” en cuestión.

Entre las ciento sesenta firmas 
estampadas al pie del escrito —“podrían 
ser muchas más, pero razones técnicas lo 
han impedido”- se encuentran Josep 
Lluis Sert, Joan Miró, Antoni Tapies, 
Salvador Espriu, Raimon, Agusti de Sekir, 
Manuel de Pedrolo, Lluis Llach, Manuel 
Jiménez de Parga, Joan Córdoba, Antonio

Luna, Jaume Perich, Nuria Espert, Gil de 
Biedma y Santiago Dexeus.

CONDENADOS POR EL T.O.P.

MADRID, 24 (Logos).— El Tribunal 
de Orden Público ha dictado sentencia 
por la que condena a Julián Moreno

VICTOR SALAZAR (PSOE jiístoricp)
-IHSÍSTE

«No tendremos 
í i ninguna relación 
con los comunistas»

MADRID, 24 (Logos).— “No buscamos 
dificultades para lograr una reunificación 
de los dos sectores del PSOE, y por 
nuestra parte tenemos tomado el acuerdo 
de no guardar ningún tipo de relación con 
el Partido Comunista de España “ha 
manifestado el secretario general del 
PSOE (sector histórico) don Víctor 
S.aizzary en el curso de una rueda de 
prensa convocada ayer por la mañana por la 
comisión ejecutiva de este partido.

En el transcurso del acto fue dada a 
conocer a los periodistas una serie de 
puntualizaciones del sector histórico del 
PSOE en relación con las dimisiones 
producidas en algunos puestos de la 
comisión ejecutiva del mismo.

“EL PSOE histórico —dijo el señor 
Salazar— no puede confiar a nadie una 
presunta reorganización de nuestro 
partido. Se ha dado la circunstancia de 
que algunas personas vinculadas al grupo se 
han puesto a actuar corrK» si fueran uñ grupo 
dependiente del PSOE histórico lo cual 
no ha sido tolerado^ por nuestra 
organización. Durante la última crisis de 
Gobierno, por ejemplo, una persona de 
este grupo, Carlos Melilla, ha intervenido 
atribuyéndose la representación del 
partido y haciendo algunas declaraciones 
en el sentido de que el PSOE mantenía 
conversaciones con el presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez. Sin 
ennbargo, el grupo “Argumento” y los 
afiliados a la agrupación socialista de 
Madrid que quieren plantear algún tema, 
deben hacerlo ante los órganos 
reglamentarios”.

Se refirió más adelante el señor Salazar 
a las dimisiones producidas en algunos 
puestos de la comisión ejecutiva del 
partido. Manifestó que la causa real de 
estas dimisiones la constituye el voto de 
censura acordado por la comisión 
ejecutiva y confirmado por el comité 
nacional contra Alfonso Fernández, 
dimisión que resultaba inevitable. Añadió
que, p^r solidaridad con él, han dimitido 
también de sus cargos otros tres 

a comisión ejecutiva, 
un total de catorce

miembros de 
integrada por 
personas.

En lo que se refiere al registro del 
partido, señaló que solamente dos de los 
cuatro miembros dimitidos no firmaron la

petición de registro, y uno de ellos, 
rectificando su punto de vista anterior, 
expresó más adelante el deseo de f#mar 
en la correspondiente escritura notarial. 
Aludió luego el señor Salazar a las 
conversaciones mantenidas con el sector 
renovado del PSOE para la reunificación. 
En este sentido señaló que el acuerdo 
sobre la reunificación fue adoptado en el 
último congreso del PSOE histórico 
celebrado en los días 16, 17 y 18 de 
agosto de 1974, y que el 10 de 
septiembre del mismo año, varios 
miembros de la comisión ejecutiva 
entregaron personalmente en mano a dos 
miembros del PSOE renovado sendas 
copias del acuerdo al que se había 
llegado. En febrero de 1975 se celebró en 
París una entrevista entre Nicolás 
Redondo y Víctor Salazar, y algunos días 
después hubo una nueva entrevista de los 
señores Salazar y Salcedo en Bayona con 
otros miembros del PSOE renovado.

En otro orden de cosas, manifestó el 
señor Salazar que el próximo congreso de 
su partido deberá celebrarse 
preceptivamente en el transcurso del 
presente semestre.

En lo que se refiere a las relaciones del 
PSOE histórico con el Partido Comunista 
de España, el, señor Salazar fue tajante al 
señalar que ni él ni los miembros de su 
partido, confían en absoluto en las 
manifestaciones que pueda hacer don 
Santiago Carrillo como secretario general

PÇK" “No creo. la dependencia de 
los partidos comunistas—agregó— respec
to de Moscú, y tampoco creo que los co- 
ÍT,?® P democráticos, si
no totalitarios como han de
mostrado en tantas ocasiones. En su 
juventud, Santiago Carrillo demostró ser 
un quintacolumnista del Partido 
Comunista dentro de las filas socialistas. 
Somos firmes en pensar que no 
tendremos ninguna relación con los 
comunistas. Nos atenemos a los acuerdos 
de nuestro congreso que de forma no 
improvisada desde 1946 han venido 
señalando el mismo punto de vista en 
relación con el Partido Comunista: no 
creemos que este sea partidario de la 
democracia, y si ellos fueran demócratas 
como dicen, deberían establecer la 
democracia en los lugares donde tienen el 
poder, lo que, de hecho, no sucede.

Lanau y 
15 años 
tenencia

incuestionable la concesión de una 
amnistía sin exclusiones y e| 
reconocimiento de las peticiones de todas 
las libertades democráticas, así como la 
convocatoria de unas elecciones que 
permitan iniciar un proceso constituyente 
por el pleno restablecimiento del Estatuto 
de Autonomía de 1932.

3.- “Convergencia Democrática de 
Cataluña” condena los atentados 
terroristas del pasado domingo que sólo 
pueden perseguir una provocación contra 
el proceso hacia la democracia 
evidenciando planteamientos que no son 
los de las posiciones democráticas y que 
por el contrario, son estamentalizados por 
los que quieren impedir la recuperación 
de nuestras libertades democráticas y 
nacionales.

LA COORDINADORA DE 
ORGANIZACION SINDICAL 
SOLO UN ACUERDO 
COYUNTURAL

MADRID, 24 (Logos).— "La 
Coordinadora de Organización Sindical,

Luis Lucio Lobato, en libertad 
por la reforma del Código Penal

Amador Velasco Delgado a 7 y 
de cárcel, respectivamente por
de explosivos, y al segundo, 

además, por asociación ilícita.
Dice la sentencia que en septiembre de 

1972, Velasco Delgado se afilió a la 
-denominada Oposición Sindical Obrera
(OSO) dependiente del partidoi 
Comunista Marxiste Leninista y recibió 
publicaciones de las organizaciones para 
su formación política. También realizó 
labor de proselitismo principalmente en la 
zona de Cuatro Vientos, de Pamplona, y 
en su lugar de trabajo, y cumplía las 
misiones que le eran encomendadas por 
sus superiores jerárquicos.

Por su parte, el procesado Moreno 
Lanau, dice la sentencia que padece 
psicosis larvada^de tipo esquizofrénido 
que aminora sus facultades mentales y al 
cual se le aplica el atenuante de 
enajenación mental.

El T.O.P. declara probado que a 
primeros de 1975, ambos procesados, 
utilizando los componentes de cinco 
granadas de mano, 200 cartuchos y trilita, 
sustraídos de una dependencia del 
ejército, además de otras sustancias, 
confeccionaron gran cantidad de 
artefactos detonantes e inflamantes que, 
con el propósito de alterar Ha paz 
ciudadana e intimidar a ciertas personas, 
colocaron e hicieron estallar en edificios y 
establecimientos de Pamplona, entre 
otros el bar Roncesvalles, en portal del 
edificio donde está instalado el “Diario de 
Navarra”, y en otros establecimientos 
púbIrcQS.
COMUNISTAS EN LIBERTAD

no sólo no constituye un embrión de un 
futuro sindicato unitario, sino que entre 
los acuerdos de las tres corrientes 
sindicalistas se expresa explícitamente 
que no lo es”, según ha podido saber 
‘‘Ya” en fuentes autorizadas.

Dado que no es previsible que CC.OO. 
UGT y UbO vayan a actuar juntas en un 
futuro, eos se configura, según informa 
“Ya”, como un organismo que forma un 
frente común de acción para conseguirla 
ruptura sindical en cuyo preciso 
momento se disolverá. Coordinadora de 
Organizaciones Sindicales no prefigura el 
futuro del sindicalismo español, 
representa, por tanto, un mero acuerdo 
coyuntural.

Los tres documentos constitutivos de 
dicho organismo, no se difundirán hasta 
el mes de septiembre. No obstante, las 
bases constitutivas del organismo unitario 
tienen como contenido la articulación de 
como se va a realizar el frente unitario. 
Consta de una serie de clausulan para 
explicar las delimitaciones del objetivo 
principal, que es la consecución de la
ruptura y libertades sindicales. 

La plataforma reivindicativa común,
contemplada en el segundo de los 
documentos, esta' formada por el 
denominador común de 
reivindicaciones propugnadas por CC.OO 

. y UGT y USO, a lo largo de sus luchas.
Son de tipo político, económico y social. 
Esta plataforma se ha perrsado de cara a 
los problemas que hoy tienen planteados 
los trabajadores. Es presumible que será la 
esgrimida por los obreros en el próximo 
otoño.

Finalmente el “Manifiesto de los
MADRID, 24 (Logos).— El Tribunal 

de Orden Público ha dispuesto la libertad 
del dirigente comunista don Luis Lucio 
Lobato, que se halla en la prisión 
provincial de Carabanchel cumpliendo 
condena de 21 años, dos meses y un día 
de cárcel, por asociación ilícita y 
propaganda ilegal.

Asimismo, ha dispuesto la libertad del 
también miembro del P.C. don José Luis 
Nieto Cicuendes, que cumplía condena de 
12 años de cárcel en la misma prisión, por 
asociación ilícita también como miembro 
del P.C.

Se sabe, por otro lado, que, asimismo, 
se ha dispuesto la libertad de otros 
condenados por asociación ilícita.

La libertad de todos ellos se realiza en 
virtud de la reforma del Código Penal 
aprobada recientemente por las Cortes.

CONVERGENCIA DEMOCRATICA 
DE CATALUÑA, TAMBIEN 
CONDENA LOS ATENTADOS

BARCELONA, 24 (Logos).— El 
Comité jecutivo de ‘‘Convergencia 
Democrática de Cataluña” ha hecho 
público un comunicado sobre la 
declaración programática del Gobierno 
Suárez y los atentados terroristas, n’írooi 
escrito: uiceei

1.— El estilp de la declaración y la 
terminología empleada son un 
reconocimiento explícito de que la 
oposición democrática ha venido 
manteniendo la última alternativa válida
para el conjunto del Estado español.

2.— No obstante, a lo que hemos de 
referirnos es a ‘ ‘ ‘
una auténtica 
eso ha de

los hechos que concretan 
voluntad democrática, y 
suponer de manera

trabajadores es un llamamiento
movilizador dirigido a la clasa 
trabajadora, en la que se hace hincapia 
sobre los problemas del paro, inflación y 
la necesidad de la ruptura sindical.

EQUIPO DEMOCRATICO CRISTIANO: 
PIDEN EL INGRESO EN EL 
PARTIDO POPULAR EUROPEO

MADRID, 24 (Logos).— Don Antón 
Canellas, secretario político del equipo 
democrático cristiano del Estado español' 
se ha. dirigido a don Leo Tindemans, 
presidente del Partido Popular Europeo 
pidiendo ser aceptados como miembros 
observadores permanentes dél citado 
partido.

El señor Canellas se ha dirigido >1 
señor Tindemans en nombre de lo$ 
partidos integrantes del equipo (Partido 
Socialista Vasco, Federación Popul*^ 
Dernocr ática. Izquierda Democrática' 
Unión Democrática de Cataluña y Union 
Democrática del País Valenciano.

La condición de miembro^ 
observadores permanentes del 
solicitan que sea, hasta que se produzcaJ 
integración de España en la Comunids» 
Económica Europea y sea entonen^ 
posible el ingreso de los partidos da< 
equipo como miembros de pleno derecho.

SILVA MUÑOZ A MUNICH

MADRID, 24 (Logos).— Ha salido píf’ 
Munich el ex ministro y líder de Unió” 
Democrática Española (U.D.E.) don 
Federico, Silva Muñoz, con el fin d* 
celebrar una entrevista con el presiden^ 
de la C5.U. (Democracia CristianíJi 
Francisco José Straus.

SGCB2021



/ 24-7-76 / PAG. 7

En el documento de 
Coordinación Democrática

SE IMPUSO LA 
LINEA DURA

CAMPAÑA CONTRA 
LA AMNISTÍA

Vanos grupos de oposición 
consideran queJo que va 
a concederse no será suficiente

RUIZ GIMENEZ: ''Yo no estaba de 
acuerdo con el calificativo de 
reaccionario que se daba al Gobierno

MADRID, 24 (Logos).- "En la votación 
para la aprobación del documento hecho 
público por Coordinación Democrática se 
impuso la línea dura", ha manifestado a 
Logos en fuentes próximas a la citada 
organización política, que integra a un 
importante número de partidos de la 
oposición.

El documento fue discutido y redactado 
con la colaboración de todos los miembros de 
Coordinación Democrática, asi bien se 
distinguieron dos posturas: la línea dura y la 
moderada. Al ser sometido a votación el texto 
definitivo ganó la primera. La línea moderada 
fue mantenida por Izquierda Democrática, 
grupo demócratacr'istiano del señor Ruiz 
Jiménez, si bien, en algunos momentos hubo 
intentos de apoyo por parte del Partido 
Socialista Popular (P.S.P.) al frente del cual 
figuran don Enrique Tierno Galván y don 
Raúl Morodo.

izquieroa Democrática no estaba conforme 
con algunas expresiones del documento 
contra el actual Gobierno.

En rueda de prensa celebrada ayer por los 
representantes de los partidos que integran el 
equipo demócrata cristiano del Estado 
español, el señor Ruiz Giménez explicó que 
"Izquierda Democrática" no sólo se fijó con 
exclusividad en el calificativo de reaccionario 
que se daba al gabinete SuaVez, si no que en el

preámbulo del documento también severtbn 
expresiones respecto al Gobierno, con las 
cuales no estamos de acuerdo".

El señor Ruiz Jiménez añadió que "no 
estamos conformes en dar al Gobierno el 
calificativo de reaccionario, cuando ha 
emitido una declaración importante donde 
admite la amnistía y la liberación de los 
presos políticos entre otros puntos".

EXTRADICION DE UN 
NORTEAMERiCANO

PALMA DE MALLORCA, 24 (Logos). - La sección IL de la 
Audiencia Provincial ha acordado conceder la extradición del 
subdito norteamericano Gregory James Wentz, reclamado ñor el 
Gobierno danés, y de los súbditos argelinos Mohamed D/adi,y la 
francesa Anise Zebre, el primero por haber introducido en 
Dinamarca 224 kilogramos de “hachis”y haber irttentado hacer 
lo propio con 200 más, y los otros dos por haber introducido en 
¡a República Federal Alemana 315 gramos de heroína. Los tres 
debenn abandonar obligatoriamente E^aña para presentarse al 
correspondiente tribunal de los países interesados.

~ Cádiz
MANIFESTACION DE 
LA CONSTRUCCION, 
AUTORIZADA

CADIZ, 24 (Logos).— El Gobierno Civil ha autoriza- 
la manifestación solicitada por un grupo de trabajado- 

construcción, para exponer ante la opinión 
publica y el delegado de Trabajo el malestar existente en 
j que ha transcurrido más de un mes desde
a firma del pacto y aún no han recibido el aumento 

acordado con la patronal.
' t celebrará hoy, a las siete de la

e Equipos de trabajadores se encargarán de garanti
zar el orden y la buena marcha de la manifestación.

------Francia-----------  
MIEMBROS DE E.TA., 
CONFINADOS

24 (Logos). — Tomás Pérez Re villa 
Mocazaga Goñi han sido confinados por una 

encía de Magistratura de Bayona a un pueblo de Alta 
de muy cerca de la frontera italiana. Han

lugar hasta que las autoridades 
Orexen^^ contrario y todos los días deberán
el net' gendarmería del pueblo. Por otro lado,
en Pedro Ereno, que fue detmido anteayer
isla de stdo deportado nuevamente a la

MADRID, 24, (Logos).- Esta empezando a tomar cuerpo una campaña contra la amnistía 
que va a conceder el Rey, según se cree el próximo domingo en Santiago de Compostela, aun 
antes de conocerse los términos de esta.

Distintas acciones de pequeños grupos de la oposición confluyen desde hace algunos días en 
el intento de hacer creer que tampoco la aministía que va a concederse es suficiente. Y ello es 
motivo para proseguir en la tensión de la oposición, las manifestaciones, los mitines, etc....Estos 
grupos invocan siempre "el clamor popular del público", según escrito hecho público en San 
Sebastián y piden "una verdadera amnistía sin discriminación de clase alguna y que por lo tanto 
no coincide con la que parece profesar el Gobierno en su declaracjón programática .

Al igual que este escrito dirigido al Gobierno Civil de Guipúzcoa por grupos de vecinos, a 
quienes les ha sido negado el permiso para realizar una manifestación pro-amnistía para la 
víspera del día en que se espera que el Rey la proclame, otros grupos, en distintas provincial 
españolas están haciendo comunicados semejantes, proclamando ya que tampoco vale esa 
amnistía, y que seguirán oponiéndose cualquiera que sea la que se espera.

Estuvo abandonado en Monrovia

EL “FEDERICO
FERRER” REGRESA

A LAS PALMAS
MADRID, 24 (Logos).- 

El mercante español 
“Federico Ferrer” viaja con 
dirección a Las Palmas con 
toda su tripulación^ tras 
permanecer muchos días sin 
víveres ni dinero, 
abandonados a la entrada de 
Monrovia, sin que las 
autoridades portuarias de 
esa ciudad permitieran la 
entrada en puerto.

Fletado por un hindú 
residente en Canarias, el 
“Federico Ferrer” partió del 
puerto de Las Palmas con 
cargamento destinado a 
Lagos. Al regreso se le

averió el motor y navegó, a 
pçca velocidad y con 
perdida de aceite, con 
rumbo a Monrovia. Cercano 
a esta ciudad, las 
autoridades portuarias 
n o tif icaron que les 
prohibían la entrada, pues 
hasta ellas había llegado la 
información de que la casa 
armadora se había declarado
en suspensión de pagos.

Abandonados a 
entrada de Monrovia, 
víveres ni dinero,

la 
sin 
los

LOS REYES DESPIDEN 
ABALDUINO Y FABIOLA

MADRID, 24 (Logos).— Sus Majestades los Reyes de Bélgi
ca, Balduino y Fabiola, salieron hacia Granada a primera hora 
de la tarde de ayer desde el aeropuerto de Barajas, después de 
haber permanecido 24 horas en Madrid, huéspedes de Sus 
Majestades los Reyes de España.

_ A las doce y media, aproximadamente, los soberenos belgas 
y los españoles llegaron a Barajas en dos helicópteros de la 
Casa Reíd española, desde los que se dirigieron hasta el pie del 
avión DC-6, en el que los Reyes de Bélgica marcharon a (Granada 
poco después, en aonde permanecerán por espacio de 15 días.

Además de los soberanos despidieron a Balduino y Fabiola 
numerosas autoridades españolas.

Poco después. Sus Altezas Reales don Juan Carlos I y doña 
Sofía regresaron al palacio de La Zarzuela en el helicóptero 
en el que habían acudido al aeropuerto.

VIGO SE VISTE DE
FIESTA PARA

RECIBIR A LOS REYES
VIGO, 24 (Logos).- La ciudad se engalana para reci

bir el lunes próximo a Sus Majetades los Reyes de Espa
ña. Las calles por donde habra de pasar la comitiva real, 
asi como el lugar señalado para el recibimiento, están 
siendo engalanados con banderas y gallardetes con los 
colores nacionales. Se están ultimando, asimismo, los 
trabajos para la inauguradón del edificio del nuevo pala
cio municipal, emplazado <m la zona del antiguo castillo 
militar de San Sebastián, cuya plaza ajardinada se deno
minará, a partir de ahora, “Plaza do Reí”.

Los Reyes reciben ai 
cardenai de ñiueva York

MADRID, 24 (Logos).- En la mañana de ayer Sus Majestades 
los Reyes han recibido en su residencia del palacio de La Zarzue
la la visita del cardenal de Nueva York, monseñor Perrance 
Cooke, quien a las 10,30 horas ofició una misa a la que asistieron 
junto con Sus Majestades los Reyes belgas, sus huéspedes, 
quienes momentos después r;mprendieron viaje para continuar 
sus vacaciones.

FALTARE 
CONFIANZA

EN EL 
EMPRESARIO

tripulantes permanecieron 
muchos días en esta 
situación hasta que 
establecieron contacto por 
radio con el radioaficionado 
malagueño D. Enrique 
Aluje, el cual comunicó este 
estado de cosas al Instituto 
Social de la Marina.

El mencionado 
organismo gestionó cerca de 
la embajada de España el 
Monrovia que se facilitaran 
víveres y se prestara 
asistencia a los tripulantes, y 
con el Banco de Crédito a la 
construcción y el fletador 
que se facilitaran los medios 
para que el buque fuese 
reparado y pudiera 
emprender el viaje de^ 
regreso a Las Palmas. Asi 
mismo se hizo cargo de la 
asistencia económica de los 
familiares de los tripulantes, 
que no percibían sus salarios 
desdé hace meses.

BARCELONA, 24 (Logos).— 
El Consejo Asesor de ía Cámara 
Oficial de Comercio, órgano 
consultivo del pleno de la 
corporación, compuesto por 
más de 80 empresas que 
representan a los diversos 
sectores comerciales e 
industriales de la Demarcación, 
se ha reunido en la Casa Lonja 
del Mar.

Se examinó ampliamente la 
situación económica actual, 
destacando como características 
más acusadas, la lenta 
recuperación y falta de 
confianza en el empresario, con 
sus consecuencias sobre la 
inversión.

Los reunidos comentaron 
positivamente las medidas 
políticas económicas contenidas 
en la declaración programática 
del nuevo Gobierno y, a este 
respecto, consideraron que 
todos los grupos políticos y 
sociales deben conceder especial 
atención a la situación 
económica, que es la apoyatura 
necesaria para poder proceder 
con éxito a la anunciada 
reforma política.

Ante los movimientos 
experimentados por algunas 
divisas europeas, el consejo 
expresó su preocupación acerca 
de la competitividad de las 
exportaciones españolas, 
imprescindible para proseguir el 
desarrollo y expresó su 
confianza de que tanto los 
bancos como las cajas de 
ahorros faciliten la adecuada 
financiacicm que precisan las 
empresas.

ANUNCIO OFICIAL

CONTRATACION DE LOS 
SERVICIOS DE

TRANSPORTE DEL
PERSONAL Y ALUMNADO 

A LA UNIVERSIDAD 
LABORAL

Se comunica a cuantas Empresas puedan estar 
interesadas en la realización del servicio de transporte 
del personal y alumnado de Zaragoza a la Universidad 
Laboral y viceversa, durante el curso 1976-77, que 
podrán recoger las condiciones juridico-económicas 
por las que se rige este concurso restringido para la 
presentación de la oferta correspondiente y cuya 
adjudicación será resuelta por la Comisión 
Económica—Administrativa del Centro. Dicha 
documentación podrán solicitarla en la 
Administración del Centro.

El plazo de presentación de ofertas, finalizara el 
día 25 de agosto a las 13 h.

El presente anuncio será con cargo a la Empresa 
adjudicataria.

Fdo. LA RECTOR
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ESPERABE ATACA

si no hubiéramos
e I

Esperabé y las abstenciones de ¡os 
y Ferrero Pérez, con la siguiente

pregunta: 
tenido

colocar todas sus instalaciones 
nucleares bajo las salvaguardias 
que proporciona la agencia 
internacional de energía 
atómica.

En cualquier caso, señor 
Esperabé le devuelvo su

redacción ;

La Comisión de Asuntos Exteriores recomendó 
la ratificación del Tratado con U.S.A.

MADRID, 24 (Logos).— La Comisión de Asuntos Exteriores de las 
Cortes acordó por unanimidad, a última hora de la tarde, recomendar la 
ratificación del Tratado de amistad y cooperación con los Estados 
Unidos de América, y aprobó una moción, a propuesta de los señores 
Fernández de la Mora y García Valdecasas, y con el apoyo de los 
señores Pedrosa Latas, Madrid del Cacho y otros, asi como los votos en 
contra de los señores Escudero y 
señores Franco Pascual de Pobil

"En relación con el Tratado 
de amistad y cooperación con 
Estados Unidos de América, la 
Comisión de Asuntos Exteriores 
considera que únicamente el 
texto suscrito el 24 de enero de 
1976 y que es el que ha sido 
sometido a las Cortes y 
ratificado por la Comisión, 
obliga al Gobierno español que 
la ulterior unilateral decláración 
del Senado de los Estados 
Unidos de 22 de junio de 1976 
en nada lo modifica, pues sería 
contrario al derecho 
internacional cualquier 
condicionamiento que suponga 
la injerencia o fiscalización de 
asuntos internos que son de la 
exclusiva competencia del 
pueblo español.

Las prestaciones españolas a 
que el Tratado se refiere no 
quedarán afectadas por ningún 
factor intrínseco a los propios 
términos de lo convenido”.

El nudo de las deliberaciones 
fue en torno a este tema de la
resolución Eagleton Clark, 
aprobada en 22 de junio pasado 
por dos tercios del Senado de los 
Estados Unidos, como añadido 
al tratado de amistad y
cooperación. De hecho, esta 
resolución constituye un 
“advise” o moción, por la cual el 
Senado norteamericano pide al 
ejecutivo de su país que se 
interprete el Tratado con 
España:

tratado proporciona un marco 
para la continuación de la 
cooperación nuclear confines 
pacíficos con España, hacen 
votos por que dicha cooperación 
sea paralela a ios pasos que 
España tome, bien para 
convertirse en miembro del 
tratado de no proliferación de 
armas nucleares o bien para

4 . — El consejo y 
consentimiento del Senado 
respecto a la ratificación deberán 
entenderse que se aplica solo al 
período inicial de cinco años del 
Tratado, de tal forma que 
cualquier acuerdo que tomen los 
Estados Unidos respecto a la 
prórroga del Tratado requerirá 
de nuevo el Consejo y 
consentimiento del Senado.

5.— Las cantidades a que se 
refiere el acuerdo 
complement a,rio sobre 
cooperación en asuntos de 
material para las fuerzas 
armadas, y notas de 24 de enero 
de 1976, anejas al tratado serán 
puestas a disposición por medio 
del procedimiento normal del 
Congreso que incluye los 
procesos de autorización previa 
y atribución anual y eran 
proporcionadas a España 
cumpliendo las disposiciones de 
la ayuda al extranjero y dema's 
legislación relacionada con ella

INJERENCIA EN LA 
POLITICA DE ESPAÑA

Aprobada una moción que considera 
no vigente la resolución del Senado 
norteamericano de control de 
la evolución democrática española

El señor Esperabé, 
dirigiéndose al señor Fernández 
de la Mora, dijo que si no 
hubiéramos tenido acuerdos con 
Norteamérica ni el señor 
Fernández de la Mora hubiera 
sido niinistro, ni el señor Pedrosa 
podría estar en la Cámara. 
“Recuerdan ustedes —agregó el 
procurador familiar por 
Salamanca— que España estuvo 
condenada en Postdam. 
Recuerdo que en mi juventud, 
cuando iba al baile no bailaba 
con las señoras a las que le olía 
el aliento. Por eso creo que los 
norteamericanos quieren nuestra 
plena democratización”.
FERNANDEZ DE LA 
MORA DEVUELVE LA 
PELOTA

señor Fernández de la Mora 
respondió ai señor Esperabé que 
creía en las razones y no en las 
anécdotas. "Debemos proscribir 
de la polémica y el diálogo las 
alusiones personales, —porque 
creo añadió el señor Fernández 
de la Mora que son un pésimo 
camino para la democracia.

paraguas 
norteamericano, quizás 
estuviéramos dentro del imperio 
soviético, pero entonces el señor 
Esperabé no hubiera podido 
decir lo que ha dicho. Desde 

yo no hubiera sido 
ministro çle Obras Públicas. Pero 
su señoría puede que estuviera 
ahora en el archipiélago Gulag .

Por parte de los expertos de 
Asuntos Exteriores y de los 
militares que han formado parte 
de la comisión negociador!, 
entre los cuales se encontraba li 
jefe del Estado Mayor Central, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, ilustró a la Comisión el 
presidente de la Comisión 
negociadora, el embajador 
Robira, quien puso de relieve 
que, en efecto, el tratado no 
constituye una alianza ni un 
compromiso de mutua defensa, 
pero es un compromiso moral, 
un instrumento jurídico de 
mayor categoría que el anterior 
acuerdo que nos aproxima a la 
NATO y que producirá un mejor 
entendimiento político-militar 
de nuestro país con el resto de 
los países de occidente.

“AGRAVIA EL QUE 
PUEDE”

A las alusiones del señor 
Esperabé, el señor Pedrosa 
contestó: “Sólo agravia u ofende 
aquel que puede, y no el que 
vanamente lo pretende

Con las propuestas de los 
señores Fernández de la Mora, 
Marqués de Valdeiglesias y 
Pedrosa Latas se refundió el 
texto de la-- moción antes 
”®’’scrito, que se aprobó con la 
votación dicha. Había en ese 
momento en la sala sólo veintiún

■

“Que el Senado aconseje y 
consienta en la ratificación del 
tratado de Amistad y 
Cooperación entre los Estados 
Unidos de América y España, sus 
siete acuerdos complementarios 
y ocho intercambios de notas, 
firmados en Madrid el 24 de 
enero de 1976, sujeto a la 
declaración de que:

1.—.Los Estados Unidos, 
reconociendo la aspiración de 
España a conseguir su plena 
participación en las instituciones
políticas y económicas 
Europa Occidental, 
reconociendo además, que 
desarrollo en España __ 
instituciones libres es un aspecto 
esencial de su integración 
completa en la vida europea, 
esperan y entienden que este 
tratado servirá para promover y 
apoyar la marcha de España 
hacia instituciones libres y 
la participación de dicho país en

de 
y 
el 

de

las instituciones europeas de 
cooperación política y 
económica.

2 .— Los Estados Unidos, 
como reconocen que este 
tratado proporciona un marco 
para la continuación de la 
cooperación nuclear con fines 
pacíficos con España, hacen 
votos por que dicha cooperación 
sea paralela a los pasos que 
España tome, bien para 
convertirse en miembro del 
tratado de no proliferación de 
armas nucleares, o bien para 
colocar todas sus instalaciones 
nucleares bajo las salvaguardias 
que proporciona la agencia 
internacional de energía 
atómica.

3 .— Los Estados Unidos, 
como reconocen que este

La mayoría de las 
intervenciones calificaron a esta 
resolución de una injerencia en 
la política interna española. El 
señor Pedrosa pidió se verificara 
el “quorum”; no existían más 
que veintinueve procuradores de 
los cincuenta que integran la 
Comisión, pero suficientes para 
completar el “quorum”. El 
presidente no aceptó la solicitud 
de que se diera lectura 
a enmiendas sugeridas por los 
procuradores, ya que no se 
trataba de enmiendas a la 
totalidad, ni tampoco las 
propuestas de que el tema fuera 
Sometido al pleno, ya que este 
tratado, al no afectar a la 
soberanía no es competencia del 
pleno de la Cámara. Tampoco se 
aceptaron las propuestas de los 
señores Madrid del Cacho, 
Becerra Lago y Solá respecto a 
hacer una mención expresa sobre 
las plazas de soberanía de Ceuta 
y Mehlla, ya que se entiende que 
el Tratado afecto a todo el 
territorio nacional en el cual se 
encuentran comprendidas dichas 
plazas.

Sin embargo como se 
pretendía dejar constancia de 
cual era la posición de las Cortes 
respecto de la resolución 
aprobada por el Senado 
norteamericano, el presidente de 
la Comisión, señor Fueyo 
aceptó que se llegara a una’ 
mocion que sirva para que el 
Gobierno se reafirme en la 
actitud pueda de relieve en el 
propio discurso de presentación 
del Tratado por el ministro de 
Asuntos Exteriores, en el que 
dejaba bien claro que el 
Gobierno español no tiene que 
dar cuenta de la reforma política 
que se propone más que al 
propio pueblo español.

Ante esta alusión personal, el procuradores, incluidos los 
miembros de la mesa.

;

r
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Marcelino Oreja, a la Comisión de 
__ Asuntos Exteriores __ -

'Espa no adnile
fiscaliznción pnlitlca”

• '54 nadie tiene que dar cuenta 
ei Gobierno de ia reforma 
poiítica más que a 
nuestro propio puebio "

MADRID, 24¿(Logos).— A la 
resolución por la que el Senado 
norteamericano aprobó el 
tratado de cooperación y 
amistad con España, ha sido 
añadida un^^claraciónoue si 
Bien no forma parfe oel Tratado 
ni condiciona el absoluto su 
contenido exige una 
puntualización al respecto, dijo 
«I ministro de Asuntos 
Exteriores, don Marcelino Oreja 
Aguirre, al presentar el texto del 
Tratado ante la Comisión de su 
competencia en las Cortes.

Estos propósitos —dijo el 
ministro— pueden interpretarse 

intento de fiscalizar la 
política interna española. Ante 
el riesgo de una interpretación 
semejante, quiero dejar bien 
claro, que a nadie tiene que dar 

Gobierno de la reforma 
política más que a nuestro 
Propio pueblo. La 
representatividad de nuestras 
instituciones no pueden 
someterse al juicio de ningún 
país por muy amistoso que sean 
?on el nuestras relaciones. La 
única homologación válida es la 
Jjue resulte de la voluntad 
ibremente expresada de todos 

IOS españoles.
4e Ganivet: 

“ay naciones en las que se 
onserva por encima de las 
ivergencias secundarias, una 

y constante unanimidad 
5US intereses" y 

®5 pretender 
^aiiiri "Ación recobre la

medio de la 
acción exterior".

exterior y política

DrÏÏ.nJ”®"***®- se puede 
exte^riír^®'’ '® política 
r?É 1, "’®':®.«a crédito si no 

®ja la política interior.

!«UCuS?(,“ GUERRA

riesgos de un enfrentamiento 
armado son hoy indudablemente 
más lejanos de lo que fueron en 
los años cincuenta,pero tales 
riesgos subsisten y con ello el 
peligro de una guerra nuclear.

GIBRALTAR

Al reivindicar Gibraltar. “Su 
reintegración es un constante 
empeño de todos los Gobiernos 
y de todos los españoles, sea cual 
fuere su ideología" recuerda a 
"mi maestro en el palacio de 
Santa Cruz, D. Fernando María 
Castiella, autor de los dos libros 
rojos sobre Gibraltar presentados 
ante estas Cortes".

Sobre el Mediterráneo afirmó 
que España está dispuesta a 
participar en todos los 
esfuerzos que se lleven a cabo 
para coordinar e impulsar la 
concordia y armonización de 
voluntades entre los países 
ribereños. Al no ser el Tratado 
hispano-norteamericano una 
alianza militar, España no está 
obligada a tomar parte, directa 
ni indirectamente, en situación 
de conflicto, y en cuanto a las 
relaciones entre España y los 
Estados Unidos, tal como 
quedan establecidas en el 
Tratado, pueden aportar un nivel 
más alto de seguridad tanto para 
nuestro país como para los que 
forman el bloque atlántico.

Al examinar en detalle el 
contenido de Tratado, dijo que: 
"Puede parecer anómalo que se 
haya querido someter también al 
proceso de ratificación algunos 
textos muy detallados de 
carácter técnico e instrumental. 
El deseo del Gobierno ha sido no 
hurtar al conocimiento del 
pueblo español, a través de las 
Cortes, ninguno de los acuerdos 
que acompañan al Tratado para 
disipar así cualquier sospecha de 
que puedan existir clausulas 
secretas. No las hay".

embargo, el Tratado se refiere 
específicamente, a la utilización 
de las instalaciones en caso de 
amenazas o ataques exteriores 
contra la seguridad de 
Occidente.

Por tanto, si no sé estabjece 
una alianza defensiva, sf se 
consagra una relación defensiva 
vinculada con el sistema 
atlántico.EI tratado» que 
estudiamos también facilita a los 
Estados Unidos el uso de 
instalaciones militares españolas.

El Tratado institucionaliza la 
coordinación al más alto nivel 
militar, de los Estados Mayores 
de ambas naciones. Dentro del 
Consejo hispano-norteamericano 
se crea, como pieza esencial, el 
Comité militar conjuntó. 
Subordinado también al 
Consejo, a través del Comité 
militar conjunto, se constituye el 
Estado Mayor combinado de 
coordinación y planteamiento 
como órgano coordinador de la 
relación defensiva bilateral. La 
misión de este Estado Mayor 
combinado será la elaboración 
de planes, que armonicen con los 
acuerdos de seguridad existentes 
en el Atlántico Norte y que 
complementen y fortalezcan la 
defensa de Occidente en su 
conjunto.

LOS AVIONES-CISTENA, 
A ZARAGOZA

zona. Ni Rota —sin las 
condiciones técnicas requeridas— 
ni Morón, que España no desea 
reactivar, ofrecían soluciones 
alternativas aceptables. 
Finalmente se decidió que no 
quedarán más que cinco 
aviones-cisterna, estacionados en 
el aeropuerto de 
Sanjurjo-Valenzuela, en una 
zona muy poco poblada. Estos 
aparatos no sobrevolarán en 
ningún caso la ciudad de 
Zaragoza.

Respecto a la ayuda militar, 
en el Tratado los Estados Unidos 
ofrecen una “línea de crédito” 
de seiscientos millones de 
dolares para los cinco años de su 
vigencia y un volumen de 
donación de setenta y cinco 
millones de dólares.

LES COMPRAREMOS 
MATERIAL BELICO

Por otra parte, el Gobierno de 
los Estados Unidos se 
compromete a ofrecer a precios 
muy favorables cuatro 
dragaminas y un buque nodriza 
de dragaminas para la Marina y a 
facilitar, a la mayor brevedad, la 
compra por España de setenta y 
dos aviones de caza ligeros F-16 
u otros de características 
similares. Igualmente se hace 
referencia a la posibilidad de un 
acuerdo para la sustitución de 
los aviones Phantom que 
actualmente utilizan nuestras 
fuerzas aéreas.

El Gobierno norteamericano 
se compromete también a 
transferir al Gobierno de España 
los datos técnicos necesarios 
para la producción en nuestro 
país de material defensivo, 
procedimiento que, al estudiar 
caso por caso las circunstancias

específicas, parece más favorable 
que la anterior ayuda de carácter 
general, escasa y no del todo 
eficaz.

Respecto a la ayuda 
económica civil, su volumen ha 
sido elevado a treinta y cinco 
millones de dólares, doce de 
ellos destinados a proyectos 
culturales y veintitrés a fines 
científicos y tecnológicos. 
Además, existe el compromiso 
de negociar el establecimiento de 
un centro de energía solar 
hispano-norteamericano, centro 
que puede tener una gran 
importancia para la política 
energética española.

LA “ESPAÑOLIDAD” 
DE LAS BASES

Se ha conseguido el 
compromiso norteamericano de 
procurar evitar la imposición de 
restricciones a nuestras 
exportaciones. También se 
obtendrá un crédito de 
cuatrocientos cincuenta millones 
en el Banco de Exportación e 
Importación para fomentar la 
compra de bienes de equipo 
norteamericano por empresas 
españolas, pero igualmente para 
impulsar los planes de desarrolo 
energético e industrial de 
nuestro país.

El tratado y sus acuerdos 
complementarios va completado 
por uno de desarrollo y diez y 
seis anejos de procedimiento.

En los diez y seis anejos de 
procedimiento se reitera, entre 
otros puntos, a los que no me es 
posible aludir, la "españolidad^’ 
de las bases, estableciendo los 
preceptos relativos a la bandera 
y mando en las mismas, se 
ratifica el control español de 
nuestro espacio aéreo.

Refiriéndose 
11 r rn a d o en 
veinticuatro de • o® ciiciu por ei 
Estadn^'^u "oi^teamericano de 
Conde H ^^'“inger y el
comnia^^ Motrico ‘‘a quien me 
P ú b I ir expresar aquí
adm! testimonio de 
ser?ir?n ?r * P®*' su noble

CIO a España recordó que los

ya al Tratado
Madrid

enero por
e I
el

U3.A.UTILIZARA 
LAS INSTALACIONES 
MILITARES ESPAÑOLAS

El Tratado no constituye una 
alianza militar defensiva. 
Ninguna de las partes está 
obligada a acudir 
automáticamente en ayuda de 
la otra si esta es atacada. Sin

Uno de los aspectos más 
relevantes del tratado, es la 
retirada de los submarinos 
nucleares, que quedará 
completada antes del primero de 
julio de 1979, y la estipulación 
de que los Estados Unidos no 
almacenaran armas 
ni com ponentes nucleares en 
territorio español. Con esta 
"desnuclearización", dejará 
España-de constituir un objetivo 
militar de primer orden para el 
Pacto de Varsovia, lo que por 
otra parte nos permite una 
mayor flexibiijdad diplomática.

Los riesgos "para la población 
española se reducen también, y 
drásticamente, con la retirada 
del ala estratégica de 
avi ones - c isterna que al 
sobrevolar Madrid an sus 
operaciones de despegue y 
aterrizaje, significaban un grave 
peligro, dada la muy alta 
densidad de población en esta

¡I

DESDE EL DIA H

MdeJUUO^
NUEVO NUMERO 
ENELTELEFONO Œ. 

DE NUESTRA CENTRAL^

224921 8
CAJA DE AHORROS ■ 

w delainmaoilaimH
centrai, DJaime i, 33 W
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Para la economía nacional

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico, 2 
Íentrada por Avda. Goya) 
'elefono 251167

;|5Ja:s«;iiSiSWS 
íJBodcgÓH

i

twHWirl
Bar-Restaurante

Avda. San José, 137 
Teléfono ai ms.^

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS 

BAUTINS Y CEREMÛÎÈIAS

la Calera

COMEDOR :
ESPECIAL j 

PARA BODAS í 
bautizos y j:

Salón separado propio para convenciones 

MANUEL LASALA, 6 - TELEFOMO 3^7002

COMUNIONES *:

I LOS ENLACES |
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

•a

Y... PARA COMEir 
.HAY QUE BEBER 

^nos K

gabarro
Avda. Madrid, 228 
Telfs.331996-333027 ES UN PLACER

if
9V.5¡AVAW?.U.€W

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

DE
Amplio aparcamien*.

I MERENDERO

ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda..Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 228145

CASA EMIUO
LA CASILLA

3S

ZARAGOZA-T

REPOSTERIA

CONEJO 
ASADO CON

ESCABECHADO 
Y CON CARACOLES

BRASA CODORNICES^;: 
iHv I.amina. >in 5;!;

CtD9k

BAfl RESTAURANTE Salones ^limatizados. 
Esmerado servicio

w

a

CRISTINA 'ii Rámón y Cajal, 29 
(Frente Bomberos)
Teléfono 211156 
ZA RAQOZA

aTs:í.""o nuMlidan
Braus, 38 (Sector Ueliciu)

Telék 33 30 43 ¿ARAQOZA -1{’. í

SAR-RESi AUNAN T¿

ESPECIALTOAO 
ZORONGUITOS
enterras. ‘•I’ I tni I Má

t:

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

M£S0n'^i5VíM®

especialidad EN 
COCINA ARAGDNESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32
ÍaÍ/Í;1®5025-255860

.ZARAGOZA

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SQPAS AL AJD Y TERNASCO
PLATOS TIPICOS.ARAGOMCSEJS

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

cspcciAu Para to o as - banquetes
COMUNIONES BAR • RESTAURANTE

il Montearagón
Conato y roMb terrado - Jamón da monteAa • 

Corazón da jeada. 1 IB,^ ValdefIerro) Telétono 331 OSO

a

wnwiNio cmiiM
MADRID, 24 (Logos).- El 

servicio sindical de estadística 
ha hecho públicos los 
resultados de una encuesta a 
los empresarios sobre la 
evolución económica en el 
primer semestre de 1976 y las 
previsiones para el segundo.

El estancamiento, quizás con 
una ligera mejoría, constituye el 
aspecto más destacable sobre la 
evolución que, en opinión 
empresarial, han experimentado 
el conjunto de las actividades 
productivas durante est^ 
primera mitad de 1976, en 
comparación con igual período 
de 1975.

Asimismo, la actividad 
inversora, siempre en opinión 
empresarial, ha mantenido el 
ritmo de deterioro que acusara 
en 1975. La caída, en un 3,8 por 
100, experimentada por la 
inversión en este primer 
semestre del año actual, 
constituye, (máxime cuando 
dicha tasa viene referida a un 
_período en el que la contracción 
ue la inversión ya era acusada) 
un indicador del crítico 
momento, por otra parte 
excesivamente prolongado, por 
el que atraviesa nuestro sistema 
económico.

En estas circunstancias, el 
inicio de recuperación que en 
principio parece llevar implícito 
la tasa del 1,4 por 1(X) en 
producción, puede resultar 
inconsistente, al menos a medio 
plazo, toda vez que carece del 
necesario respaldo que se 
derivaría de una inversión 
continuada y sostenida.

Todo ello permite calificar, a 
la evolución actual de oscilante 
en torno a una tasa de 

-crecimiento que bien podría 
situarse, para el conjunto del 
año, en un valor ligeramente 
superior al 2 por 100

PREVISIONES PARA 
el segundo 
SEMESTRE

Las previsiones que para el 
segundo semestre formulan los 
empresarios, apuntan la 
posibilidad de una tímida 
recuperación, principalmente de 
la inversión; no obstante, esta 
recuperación vendría limitada a 
disminuir el ritmo de deterioro 
experimentado en este primer 
semestre, sin que, por el 
momento, pueda preverse 
mayor alcance a esta posibilidad 
que ahora se apunta.

La relativa mejoría que las

Trabajadores de las agencias 
de aduana de Vizcaya

PIDEN «AMNISTIA 
SIN EXCLUSIONES»

exportaciones empresariales 
apuntan para la producción en 
el segundo semestre resulta 
dudosa, ya que la misma se 
localiza, en términos generales, 
en la posibilidad de recuperación 
de aquellos sectores que, 
durante este p<mer semestre, 
han resultado ser los más 
deteriorados.

EXPECTATIVAS

En base a las contestaciones 
sobre el Ínteres empresarial para 
programar inversiones, el 
servicio nacional de estadística 
obtiene las siguientes 
conclusiones;

a) La distribución de las 
respuestas resulta 
suficientemente similar en todos 
los sectores para poder afirmar 
que el desinterés inversor no 
puede ser localizado en aspectos 
parciales que gravitan sobre 
sectores concretos, sino que, por 
el contrario, dicho desinterés 
obedece a motivaciones 
genéricas que pueden 
condensarse en una ausencia de 
directrices viables en la política 
económica.

b) El sistema, por el 
momento, es capaz de absorber 
a través de una gradual 
utilización de la capacidad de 
producción, los contenidos 
aumentos que la demanda pueda 
presentar durante períodos de 
tiempo relativamente cortos.

c) El paro laboral, por todo 
ello y por el manifiesto 
desinterés empresarial en crear 
nuevos puestos de trabajo, 
presenta una tendencia de 
aumento.

DE ENEROA ABRIL 
252.901 VEHICU-LOS 
MATRICULADOS

Ql BEY
BILBAO, 24 (Logos).- 

Acompañado por 357 firmas, 
trabajadores y empleados de las 
agencias de aduana y 
consignatarios de buques de 
Vizcaya han enviado un escrito 
a S.M.Juan Carlos I, en el que 
recogen el sentir expresado por 
su sector en una asamblea 
recientemente celebrada.

Piden en el referido escrito 
una "amnistía sin exclusiones" 
para todos los delitos de 
intencionalidad política, para 
todos los despidos por defender 
los intereses de los trabajadores, 
y para todos los exiliados.

Denuncian la congelación 
salarial y el índice del coste de 
vida elaborado por el Instituto 
Nacional de Estadísticas, porque 
no refleja -según ellos- la 
realidad. Denuncian, asimismo.

el actual sistema de la Seguridad 
Social por la deficiente atención 
que de él reciben los 
trabajadores, y, finalmente, 
denuncian el sindicato vertical 
por su ineficacia, por ser un 
organismo de los trabajadores y 
por no ser democrático.

Piden, al final del escrito, 
levantamiento de la congelación 
salarial, control democrático de 
la elaboración del índice del 
coste de vida, reajuste continuo 
de los salarios hasta las próximas 
negociaciones salariales, un 
sistema de asistencia social en 
lugar del de la Seguridad Social, 
y la desaparición del sindicato 
vertical y el reconocimiento a 
los trabajadores del derecho a 
decidir democráticamente sobre 
la forma de organizarse para la 
defensa de sus intereses.

MADRID, 24 (Logos).— Un 
total de doscientos .cincuenta y 
dos mil novecientos un 
vehículos, fueron matriculados 
durante el primer cuatrimestre 
de 1976. según informa la 
Dirección General de Tráfico. 
De ellos 210.538 fueron 
turismos, 32.358 camiones, 999 
autobuses, 8.172 motocicletas y 
834, tractores industriales.

300.000 PERMISOS 
DE CONDUCIR

MADRID, 24 (Logos).— A 
308.407 se eleva el numero de 
permisos de conducir expedidos 
por Tráfico durante el primer 
cuatrimestre del año, según 
datos del boletín informativo de 
la Dirección General de Tráfico.

De esos 308.470 nuevos 
Permisos, correspondieron a 
varones 242.116 y 66.354 a 
mujeres.

Por lo que se refiere a los 
permisos de conducir 
suspendidos y revocados 
durante dicho período, la citada 
fuentes señala que la cifra se 
elevó a 11.725 de los que 
11.247 correspondieron a 
varones y 478 a mujeres.

■ CONTINUA EL 
PROBLEMA DE LA 
PERA LIMONERA

LERIDA, 24 (Logos).- Aunque ¡a situación de 
desabastecimiento de ¡os m&rcados de fruta tiende a 
desaparecer, ¡os agricultores siguen sin recoger ¡os frutos 
de ¡os árbo¡es y ¡os comercios mantienen sus puertas 
cerradas, según informan fuentes sindicaies.

La situación actuai es ¡a siguiente: mucha fruta para 
comerciaUzar, mercados nacionales prácticamente 
inexistentes, precios bajisimos, grandes cosechas 
paraieias de otras variedades, peiigro de maduración y 
próxima competencia en mercados internacionaies.

INCREMENTO DEL 
REFINO DE PETROLEO

MADRID, 24 (Logos).- [ji 
refinerías españolas ha- 
mantenido un índice d'J 
actividad elevado en las planta» 
retiñeras distribuidas por ?, 
península, debido posiblemente í 
al esfuerzo comprador realízale । 
en los últimos meses ante!; 
posibilidad de un aumento erí 
los precios del petróleo, que ir¿ . 
tarde no tendría confirmaciw 
en la reunión de la OPEP.segú-; 
informa la revista "Ingeniera i 
Química"

Según la citada fuente, 
durante el pasado mes de abr* 
la cantidad de petróleo crudo 
tratado por las refinería- 
alcanzó la cifra de 4,15 millona í 
de toneladas, que representa urj 
incremento sobre igual mesoe- 
1975 de 17,9 por' ciento. Este 
porcentaje es mucho má¡ 
elevado en el tratamiento di 
destilados de petróleo, con una 
cifra de 20.906 toneladas y it 
incremento del 87,2 por ciento.

En marzo, la cantidad do 
crudo refinado, fue incluso 
superior con una cifra total de 
4,21 millones de toneladas.

ENERGIA ELECTRICA 
AUMENTA EL CONSU- 
MO Y PRODUCCION

MADRID, 24 (Logos).-Las( 
centrales situadas en la 
península cuyo funcionamiento 
en conjunto regula UNESA, han ’ 
producido en las últimas 
semanas 1 .616 millones de 
k i I o wa t i o s-h o ra, lo que 
representa un aumento del 10 
por ciento, aproximadamente, 
sobre la producción de la misma 
semana del pasado año.

Considerando aparte los'l 
intercambios internacionaies y ; 
la energía absorbida por las f 
centrales de bombeo, el ¡ 
consumo bruto del mercado; 
nacional peninsular de energía ! 
eléctrica del conjunto de las 
vitadas centrales, ha sido de j 
1 .552 millor^os di' 
k i I owa t i os-hora, con un i 
aumento del 8 por ciento,! 
aproximadamente, respecto a l> 
igual semana de 1975. !

A BARCELONA , 
SOLICITALA f 
DECLARACION 
DE RIESGO 
CATASTROFICO

BARCELONA, 
(Logos).— La Cámaf’ 
Oficial de Comerci®' ; 
industria y Navegación, con -, 
motivo de los temporal®* 
ocurridos durante este nj» 
de julio, especialmente I®* 
d fas 17 y 21, y <1®* 
afectaron de fo/BJ* 
particular a esta provincial 
ha solicitado del MinistaC® 
de Hacienda la declaracic® 
para los mismos de riesí® 
catastrófico

RELIGIOSAS 
"FERIANTES"

BILBAO, 24 (Logos).— Tres jóvenes religiosas se ban 
incorporado a las tareas de asistir culturalmente a lo* 
feriantes.

Se cumplen ahora siete años de la designación como 
capellán nacional de circos y ferias del reverendo 
don Miguel María Mendizáial, tarea que inició coinó' 
diendo con los Sanfermines en Pamplona. Desde aqueH® 
fecha el citado capellán ha vivido trashumantemente 
feria en feria con una parroquia rodante bajo la advooí' 
ción de la Virgen de Begoña, instalada en un vehículo 
automóvil.

Para completar esta tarea, tres religiosas francisca*’®^ 
de Montpellier han comenzado a viajar también de f®^** 
en feria para atender a los hijos de los feriantes, a lo® 4®® 
darán clase de cultura general y de religión en una l®bo* 
socio-pastoral.
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"Somos partidarios 
de legalizar a todos"

"Si fuera por nosotros, incluso 
el partido de Blas Piñar sena legal

RELACIONES CON EL P.C.; 
"Entre ellos y nosotros hay 
un abismo"

"Los problemas económicos no se 
resuelven con la democracia"

BARCELONA, 24 (De nuestra Redacción).- Nazario Aguado, uno 
de los más significados militantes del Partido del Trabajo de España, 
ha pasado por Palma de Mallorca. Recientemente visitó también Zarago
za, donde permaneció por espacio de unas horas a la espera de si se 
autorizaba o no una conferencia que iba a pronunciar en la cripta de 
la iglesia parroquial de Santa Mónica. Al final no hubo permiso guber
nativo. Adiora, en Palma, Nazario Aguado ha hecho unas declaraciones

Beatriz Iraburu, de “Diario de Mallorca”, de las que extraemos las  
siguientes precisiones: 1

— Señor Aguado, la 
oposidón política española 
pronuncia muchas 
conferencias, emite muchos 
comunicados, pero, ¿se han 
planteado pasos concretos? 
¿Actuatíones concretas a 
corto plazo?

—Nosotros pretendemos 
conformar un frente de 
fuerzas políticas populares 
que facilite el paso a la 
democracia por ' una v& 
pacífica, sumamente pacífica. 
Por otro lado, intentamos 
potenciar la movilización de 
fuerza* sociales obreras para 
conseguir este objetivo. En la 
medida en ^ue no existe aún 
un movimiento capaz de 
derrocar este régimen, 
nosotros aceptaríamos un 
comi»omi*o con el poder. 
Mientra* no se haya generado 
esa fuerza, no tenemos 
inconveniente en pactar.
. — ¿Pactar? ¿Pactar con 
Ideologías incompatible* con 
las que ustedes defienden? 
Oreo qué su postura puede ser 
tachacüi de oportunista...

—Cuando me refiero a 
pactar, me refiero a establecer 
un compromiso en tomo a 
puntos que reivindica la 
oposición. Hay cosas que no 
son negociables y cosa* que sí 
lo son.

—¿Quiere enumerar la* que 
lo ton y la* que no?

—No es negociable que el 
gobiomo sea provisional, que 
*e consigan la* libertades 
democráticas, que se llegue á 
tener estatutos de autonomía 
en las diferente* regiones, que 
■e conceda una amnistía 
totaL.. Pero es negociable la 
composición de ese gobierno 
provisional y los plazos para 
conseguir lo que le
•numeraba antes. Ah,
olvidaba decir que tampoco es 
negociable la celebración de 
nnas elecdone* generales a 
corto plazo.

loa partido*. Si fuera por 
nosotros, induso el partido de 
Blas Piñar sería legaL Siempre, 
daro está, que no atacara las 
libertades democráticas. En el 
momento en que las atacara, 
nos opondríamos a él.

—Esta misma razón es la 
que se aduce hoy para no 
legalizar a los partidos de 
signo comunista.

— Mire, los partidos 
comunistas se han apoyado 
siempre en la opinión 
mayoritaria de la pobladón.

LOS PARTIDOS QUE 
ESTAN EN LA 
OPOSICION TIENEN 
MAS FUTURO

LOS COMUNISTAS
Xlamayoria

®*ta democracia de la
J^^«d habla, ¿daría cabida 

Umbién a los partido* de 
tendencia fascista?

somos
Partidarios de legalizar a todos

Siempre 
revolución 
mayoría

han hecho la
apoyado*
de la

por la 
opinión

pública.
—Siempre nor ¿Puedo 

Tecordarle lo que pasó en 
Cuba, lo que pasó en China?

— Bueno, quizá sus 
dirigentes eran una minoría. 
Eso pasa siempre. Pero 
cuando ha conseguido el 
poder ha sido respaldado por 
millones de personas. •

—Señor Aguado, supongo 
que usted no ignora que la 
palabra “comunista” sigue 
dando escalofríos à muchos 
sectores de la población.

—Sí, pero eso se debe a una 
‘propaganda burdamente 
manejada que ha hecho mella 
en los sectores más atrasados 
de la*población. Yo he crecido 
en un medio campesino y lo 
sé muy bien. Hoy en día, las 
cosas han cambiado. El 
Partido Comunista ha llevado 
la vanguardia en la defensa de 
muchos problemas que 
afectaban a la clase < obrera 
y esto ha hecho que se 
ganaran mucha* simpatía*.

—¿Se han ganado también 
las simpatías del Partido del 
Trabajo de España? ¿En qué 
rdaciones está el partido en el 
que usted milita, señor 
Agnado, respecto al Partido 
Comunista?

—Bueno, los comité* 
centrale* del PTE y del PC 
mantienen contactos, claro; 
nosotros mantenemos 
contactos con casi todos los 
partidos de la oposición. 
Ahora bien, si usted se refiere 
a si existe alguna posibilidad 
de que nos unamos al Pí\ 
debo decirle que no hay 
ninguna. Consideramos que el 
PC es revisionista. Existe un 
abismo entre ellos y nosotros.

—Señor Aguado, ¿está^de 
acuerdo en que es más fácil 
estar en la oposidón que en el 
poder?

—Más «fácil, no sé. M^ 
incómodo y más peligroso, si. 
Hombre, en cierto sentido, yo 
creo que los partidos que 
están en la oposidón tienen 
más futuro. Estoy convencido 
de que el gobierno actual no 
pasará del otoño. Este es un 
gobierno transitorio, un 
gobierno que ha naddo de un 
compromiso entre las fuerzas 
de riempre. Quizá vaya más 
lejos que d anterior, pero está 
abocado al fracaso total: la 
gente está harta de que se 
haga y se deducá sin 
preguntarle nada.

NAZARIO AGUADO
hablando de esto?

— La democracia es 
incompatible con el 
capitalismo. Basta murar a 
muchos regímenes europeos 
para darse cuenta. Lo único 
que puede acabar con la 
crisis es la implantación del 
socialismo. En nu opinión, 
un gobierno democrático tan 
solo sería capaz de parchear 
los problemas, no de 
solucionarlo*

partera de la Historia. De 
todos modos, no somos 
nosotros sino los extremistas 
de derecha quienes están 
propiciando la violencia. Ahí 
tiene lo que ocurrió en 
Montejurra.

—No ha contestado a mi 
pregunta, señor Aguado.

— Mire, 
propiciamos

nosotros
un

pacífico, pero
cambio 

esto no
depende sólo de nosotros.

LA DEMOCRACIA Y LA 
CRISIS ECONOMICA

—Le decía antes que tal 
vez resulte más fácjl estar en 
la oposición que en el poder 
hoy, entre otras cosas, 
porque del poder se espera 
que solucione la crisis 
económica en la que estamos. 
¿Qué medidas tomaría su 
partido frente a esta crisis, 
señor Aguado?

— Por supuesto, los 
problemas económicos no 
pueden resolverse sólo con el 
establecimiento de una 
democracia. Los problemas
de fondo no se deben
únicamente al régimen ■ en 
que hemos vivido. De hecho, 
ese régimen dictatorial ha 
propiciado un desarrollo 
importante, aunque 
desequilibrado. Hay sectores 
enteros que han sido 
olvidados durante estos años, 
como por ejemplo la 
agricultura, y además se nos 
ha sometido a un 
colonialismo económico de, 
origen, sobre todo, 
norteamericano. Esto explica

crisisporqué las 
internacionales nos afectan
tanto, ¿comprende?

— Me decía 
establecimiento
democracia
mucho 
económico.

el

que 
de

el 
una

no arr eraría 
problema

¿Quiere seguir

PROGRAMA DEL
PARTIDO DELTRAB^

- —Díganos cuáles son, en 
opinión del Partido del 
Trabajo de España, los pasos 
que deberían darse para la 
implantación de ese 
socialismo.

—En España hay unas 
condiciones concretas que no 
permiten aplicar soluciones 
que han servido para otro* 
pa¿es. Las experiencias de 
otros países nos sirven como 
puntos a meditar, pero -no 
creemos que sean vflidas la* 
soluciones importadas.

-¿Y cuáles son esas 
condiciones concretas?

—La primera, el dominio 
económico y político del 
capital financiero; y la 
segunda el dominio del 
imperialismo norteamericano, 
como le decía antes. Estos 
dos elementos nos permiten 
planteamos la revolución 
socialista como una vía de 
acceso para derrocar a 
ambos. Conseguir derrocarlos 
sería un paso de gigante.

—Y, para llegar hasta ahí, 
ustedes no tendrían grandes 
inconvenientes en aliarse con 
la burguesía, ¿es así?

—El objetivo prioritario es 
la conquista de la democracia 
política. Esto es compatible

HOY TODOS SON 
DEMOCRATAS

—Señor Aguado, a lo largo 
de esta entrevista usted ha 
hablado varias .veces de 
democracia, de libertad, de 
socialismo. Si esta entrevista 
hubiera sido hecha a 
cualquier otro militante.de la 
oposición, probablemente 
habría pronunciado las 
mismas palabras. ¿Se ha dado 
cuenta de que hoy casi todo 
d mundo habla de libertad, 
de democracia, de 
socialismo?

—SÇ pero emplean ésas 
palabras para significar 
distintos concepto* Es un 
.fenómeno curioso. Hay 
incluso partidos de derecha 
que mantienen actitudes 
socializantes, que propugnan 
programas avanzados en ese 
sentido. Incluso la Izquierda 
Democrática o los liberales; 
incluso una serie de fuerzas 
que o han 'colaborado con el 
régimen o se han resignado a 
éL Parece como si tuvieran 
un complejo de inferioridad. 
Yo creo que están 
cometiendo un error
político: pretenden atraerse a 

----- tienenque

con la existencia de la
burguesía. Creemos que se
puede llegar
compromiso con

a un 
ella, al

menos mientras no tenemos 
fuerza para echarlos abajo.

¿SI ALAVIOLENOA?
—Esta claro. Cuando se 

refiere a “fuerza” se refiere a 
fuerza electoral 
exclusivamente? Le haré la 
pregunta de otra manera, 
¿cuál es su postura respecto 
a la violencia física?

—Pues creemos, como 
Marx, que la violencia es la

irremediablemente perdidos.
—Una última pregunta, 

señor Aguado: la Iglesia 
Católica dice que no se 
puede ser católico y 
roarxista. En su opinión, en 
opinión d^l PTE, ¿se puede 
ser marxista y católico?

—No. Respecto a los que 
no están en d partido somos 
neutrales y reconocemos que 
hay grandes luchadores en 
favor dd socialismo que 
creen en una religión, pero 
ningún miembro de nuestro 
partido puede ser cristiano. 
Pañi ser marxista hay que 
tener una visión materialista 
del mundo y para un 
cristiano es imposible tenerla.
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. 1 la espera 
de nuevos resallados

VIKINGO:
UNA AVERIA Y

UNA CONTROVERSIA

PUEDE COMPETIR
FACILMENTE CON LOS
YACIMIENTOS DE
AFRICA DEL SUR

pasadera, (California, EJE.UU.), 24 
(Crónica por George ALEJXANDER, de ''The 
Los Angeles Times” en exclusiva para 
A RA G ON/exprés. )

El Vikingo 1, la más remota avanzada científica del 
universo, continúa enviando fotografías y otra 
información desde la superficie de Marte, pese a 
producirse un problema, y una controversia.

El problema es el sismo'grafo a bordo de la cápsula de 
aterrizaje, parece estar colgado dentro de la estructura 
octogonal que forma la cápsula. Uno de los tres pernos 
que sujetaban el aparato no soltó su presa, como debiera 
haberlo hecho. La misión de ios tres pernos era mantener 
el sismógrafo fijo durante los once meses de viaje de la 
tierra a Marte y tarnbién evitar las posibles sacudidas o 
empellones que pudieran dañarlo durante el impacto del 
aterrizaje.

Cuando el computador a bordo de la cápsula ordenó 
la retracción de los pernos, dejando así libre el aparato 
para que cumpliera su misión de detectar cualquier 
posible terremoto o sacudida marciana, una de las tres 
piezas no obedeció.

El problema, según uno de los científicos, es "casi 
seguro de naturaleza burocrática" y los directores de 
vuelo del centro de control del laboratorio de propulsión 
por reacción, proyectan enviar'nuevas instrucciones al 
vehículo espacial con la esperanza de que esta vez el 
perno obedezca.

La controversia estriba en el color del cielo marciano. 
Los científicos que originalmente examinaron la primera 
fotografía en color del paisaje de Marte enviada por el 
Vikingo dijeron que el cielo parecía extraordinariamente 
brillante y era de color azul claro.

Pero después el Dr. James Pollack, del centro de 
investigación Ames de la agencia espacial de Mountain 
View, California , declaró que se había cometido un error 
de calibración al reconstruir la fotografía del color en la* 
tierra y que el cielo era de hecho "rosado".

An^yer, sin embargo, algunos de los colegas de Pollack 
se lo disputaban. Mo se tragan eso del tono rosa, y, por 

^9 wdo, tampoco defenderían con vehemencia el que 
el cielo sea de un matiz azul marcado.

En los momentos actuales estamos intentando ser 
ambiguos —dice el dr. Thomas Mutch—, geólogo de la 
universidad Brown y jefe del equipo encargado de 
examinar las fotografías. ’

La fotografía, transmitida por el Vikingo 1 demuestra 
^4? ®l cielo de Marte es de un color muy parecido ai 
rojizo de la zona de Red Rock, en el estado de Colorado.

I os "brillantes” o sea los 
" diamantes tallados de una forma 

característica, estuvieron siempre 
reservados para los aderezos reales, 
para las diademas de las ricas herederas 
y también como significativo presente 
de los viejos verdes a las "damas" de 
postín. Ello es debido a que su valor 
no disminuye ni entra en crisis, pues se 
ha comprobado que su valor es más 
constante que el del oro. Cada cinco 
años la industria, dobla el consumo 
diamantífero, hasta el extremo que los 
cuarenta millones de quilates que se 
producen anualmente en el mundo 
entero encuentran fácil salida.

SIERRA LEONA,
UN PURO diamante

La sociedad internacional “De 
Beers”, que controla el 85 por ciento 
del mercado mundial de diamantes, 
tiene puestas sus mayores atenciones 
en los yacimientos diamantíferos 
-de Sierra Leona. Los diamantes 
extraídos de la kimberlita, procedente 
de terrenos volcánicos, que en Sierra 
Leona están contenidos en las arenas 
de aluvión, que es cribada y tamisada 
en los perímetros comprendidos entre 
las regiones de Yengéma y Bambara 
entre otros lugares del país Kown. 
Estas verdaderas fábricas de diamantes, 
son explotadas por una sociedad filial 
de la De Beers, la "Sierra Leone 
Selection Truck” (S.L.S.T.).Estos 
métodos industriales de recogida de 
diamantes no excluyen, la recogida 
"casera” de las numerosas reservas que 
por derecho propio poseen los 
ciudadanos de -Sierra' Leona.Según tas 
comprobaciones, realizadas por la 
S.L.S.T. se puede calcular que a 
“gtosso modo” se pueden obtener 
unos„ ocho kilates por metro cúbico 
tratado. Naturalmente estos diamantes 
son 'de todas las tallas y grados 
de pureza,que van desde el valiosísimo 
“blanco-azul” al amarillento, 
abundando como es lógico este 
último.Y por supuesto las cuatro 
quintas partes de los diamantes 
obtenidos, dada su pequeñez sólo son 
válidas para la industria.Lo que no 
quita para que cada año aparezcan 
pedruscosde cien kilates.El más grande 
obtenido hasta la fecha pesaba 783 
kilates . Anualmente laS.L S.T. recoge 
alrededor de 715.000 quilates, o sea 
unos catorce kilos de diamantes de los 
que el 40 por ciento se dedica a la 
joyería y el resto a la industria.

"Vikingo I"

¿EL PRINCIPIO 
O EL FIN?

UN REFUGIO "MUY BRITANICO”

En Yengéma, centro vital de 
laS.L.S.T. viven 250 ciudadanos 
británicos, varios alemanes y algunos 
italianos en un ambiente que parece 
arrancado de la vieja Inglaterra de 
la época victoriana.Blancos chalet, 
rodeados de cuidadísimos campos de 
césped, donde impecablemente vestidos 
de blanco, sus moradores juegan al

RUENOS AIRES, 24 (Por Emilio PETCOEF 
de Efe.)

El lebrel mecánico puesto por el hombre en marte aún esta 
husmeando el nuevo coto, pero el resultado de sus primeros 
fisgoneos y rastrillajes parece confirmar una verdad que muchos 
nos resistimos a creer: estamos solos en el Universo.

forma móvil ha aparecido frente a las cámaras del 
Vikingo'* án la desolada comarca de Chryse. Los modernísimos 

procedimientos químicos para averiguar la naturaleza del polvo 
marciano no parecen revelar el más mínimo vestigio de una 
microvida.

No hay nadie. En la aterraoora soledad del espacio, no 
conseguimos descubrir a alguien que piense pues en realidad eso 
es lo que se está buscando, aunque los investigadores del Cosmos 
afirmen que lo importante es sorprender alguna forma de vida.

Pero, aunque todos los experimentos de microbiología 
fracasen, aunque las muestras analizadas por medio de 
espectrómetros cromáticos y rayos X no arrojen el menor 
resultado, el viaje del "Vikingo" plantea a la humanidad un 
enigma esencial. Se trata de una educación mas de una larga 
cadena que nos conducirá algún día a un resultado positivo y 
arrojará luz sobre la circunstancia eséncial: ¿estamos en los 
comienzos o en la etapa de agonía de nuestro universo? .

Si los valles de marte, que ahora son estremecidos por 
Kcalofriantes tormentas de polvo, alguna vez fueron praderas 
florecientes y alegres, si los canales, en un remotísimo pasado 
pasearon brillantes cursos de agua. los parduzcos islotes en

'°. J®? depresiones fueron encantadoras parcelas, entonces 
allí existió vida y tal vez civilización.

LOS CHINOS TRABAJAN EN AFRICA
KIGALI (Uganda). Varios cientos de chinos trabajando en la 

construcción de una nueva carretera que enlace Ruanda con Tanzania.
(Telefoto Cifra Gráfica.)

^‘Ostaoc

El oasis 
diamantífero 

de Sierra Leona

Sierra Leona es sinónimo de minerales y diamantes, cx>mo expresa este curioso 
sello al que se ha dado la forma de la configuración geográfica del país (Efe-Fiel)

criquet y al tenis, en un oasis de 140 
hectareas,rodeado de altas alambradas 
protegidos por una guardia exterior de 
las patrullas de la "Security* Force” 
compuesta por 900 hombres y 57 
oficiales. Una vez nfiás los ingleses han 
conseguido el milagro de vivir a "la 
inglesa” en plena selva africana.Como 
es lógico,no falta el inevitable Country 
Club, con su barra semicircular, donde 
a partir de las cinco de la tarde, 
concluida ya la dura jornada y recién 
duchados y acicalados se toma el 
inevitable "five ácloch tea", seguido 
del mucho más apetecido whisky

escocés, la fresca cerveza danesa, o 
a rec onf o rtanteginebra traída 
directamente de Amsterdam, mientras 
el humo de los cigarrillos Craven, se 
mezcla con el grato aroma del tabaco 
de pipa que inevitablemente es una 
“Dunhill”. Lo mismo que un club de 
esos que todavía quedan en Pali Mall, 
en el viejo^y lejano Londres.

El perímetro de este encantador 
rincón inglés, ha costado y cuesta a 
laS.L.S.T., muchos sudores y muchas 
libras.Cuando el país pertenecía a 
laCorona Británica, su posesión no era 
problema. Pero al producirse en 
1961,1a independencia de Sierra 
Leona, la sociedad explotadora ha 
podido mantener este enclave con sus 
privilegios adherentes a base de 
pesados sacrificios que se llevan el 70 
por ciento de los beneficios (tasas, 
royaltyes y "regalos” -le'ase sobornos- 
de todas clases, ya que los funcionarios 
africanos siempre tienen la rnano 
extendida con la palma hacia arriba)-

Pero el más costoso gravamen cíe la 
sociedad minera son ios buscadores de 
diamantes no autorizados. Estos 
suman aproximadamente unos veinte 
mil, que los ingleses agrupan bajo a 
sigla I.D.N. (Illicit Diamond Minin9)i 
perfectamente organizados Y 
mantenidos por comerciantes 
libaneses, que les compran sus ilícitas 
"recoleciones”. Estos constituyen un 
peligro permanente, no sólo para los 
beneficios industriales y la vida de los 
técnicos queen ellas trabajan.

El peligro es una auténtica realidad- 
La lucha contra la ”1 D.N.” 8S 
c o n t i n u a . T od o s los días los 
helipeóteros de la S.L.S.T. guían por 
radio a las patrulla^ persiguen a los 
mineros clandestinos. En el año 
último, realizaron 2.550 arrestos. Una 
gota en el mar...

Pero los directivos de la sociedad 
m inera saben que tienen sus días 
contados. El creciente nacionalismo 
africano, produce una inevitable 
xenofobia que acabará nacionalizando 
tan formidable fuente de riqueza. 
eso las fábricas' y lavaderos funcionan 
a ritmo continuo ya que la orden de 
abandonar el país puede llegar de u" 
momento a otro, ya que antes o 
después, "Africa será para lo* 
africanos".

José M. R. IBAñEZ -
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LISBOA, 24

Ahora de 
verdad PORTUGAL

esM demoEratia
COLCHE RO, recibida por télex).

(Crónica de nuestro enviado especial Jose V.

Ayer cu/rnmó el proceso constitucional portugués con la toma de posesión 
del Gobierno de Mario Soares, que tuvo lugar, revestida de solemnidad, en el 
palacio de Belem, sede del presidente de la República. Soares ha constituido un 
gobierno democrático y homogéneo, aunque "unicolor", pues los políticos de 
partido proceden todos del PS de Soares, se integran también en este gabinete 
algunos "independientes" y tres militares que políticamente comulgan con el 
ideario socialista de inspiración europea.

III

fJl

Y nil

ml I

homogéneo aunque

iJll

El análisis del gabinete permite 
adelantar que la nación portuguesa, 
tras de más de dos años a la deriva 
(hubo seis gobiernos provisionales) 
toma ahora un rumbo decididamente 
europeo. No hay "revolucionarios" en 
este gobierno de Portugal, sino 
demócratas moderados como los de 
cualquier país miembro de la 
Comunidad Europea. Ayer fue 
realmente, el día que Portugal estrenó 
democracia. Portugal esta' gobernad^ 
desde ayer tarde por un Gobierno 
socialista con fuerte matiz 
socialdemócrata.

GOBERNACION MILITAR "DURA'

resa este curioso 
ú país (Efe-Fiel)

La "lista" de ministros es la que 
venía cantando la prensa desde hace 
una semana. No hubo sorpresas 
importantes, si se exceptúa que entran 
dos militares en carteras civiles. Se 
trata de militares muy próximos al 
partido socialista, pero son, a fin de 
cuentas, representantes de las Fuerzas 
Armadas. La cartera de administración 
Interna, es decir. Gobernación, se la ha

la izquierda del Partido Socialista. Es, 
seguramente, el político más a la 
izquierda de los que componen el 
gabinete, en el que imperan los 
socialistas de centro. Necesita el 
primer ministro un hombre en Trabajo 
capaz de dialogar de tu a tu con los 
obreros. Económicamente se avecinan 
tiempos muy críticos. Portugal va a 
vivir tiempos de extrema austeridad. 
Un ministro de Trabajo con capacidad 
de diálogo con ios trabajadores 
constituye un intento de evitar que 
cunda el descontento entre el 
Gobierno y la clase obrera por falta de 
comprensión mutua.

Y lo mas difícil de este gabinete va 
a ser que el equipo económico logre 
sacar a flote a la nación. Se han 

' reformado las competencias en esos 
departamentos, se ha eliminado el de 
cooperación, se ha unidicado el de 
Comercio (había de Comercio Exterior 
y de Comercio Interior) y se ha creado 
un gran Ministerio de Coordinación 
Económica y Planificación, al que va 
Sousa Gomes, antiguo secretario de 
Estado de Inversiones Públicas.

cualidades parlamentarias, pasa a 
hacerse cargo de la fracción socialista 
en la Cámara. Es, sin duda, puesto más 
difícil que la mayoría de los
Ministerios. Dirigir una fracción
parlamentaria en un Gobierno con 
minoría de diputados requiere suma 
"diplomacia" Salgado Zenha es un gran 
orador y hombre capaz de trenzar 
compromisos. Políticamente se halla a 
la derecha de la socialdemocracia. Se 
comenta de el que en cierta ocasión 
dijo: ¿Si Marx no fue marxiste porque 
he de serlo yo? . Es, pues, politico 
capaz de llegar a compromisos y 
entendimientos "entre bastidores" con 
los partidos de derechas, la democracia 
cristiana y los socialpopulistas de Sa 
Carneiro, para que se avenga al paso de 
proyectos de leyes y para que no 
bloqueen la acción de Gobierno de 
Soares, que no quiere pactos con los 
comunistas.

OTRO MILITAR

El otro militar de un departamento 
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HACIENDA: DEMOCRATA 
SOCIAL DEMOCRATA

Almeida Lima, 
movimiento de

moderado dentro del 
las Fuerzas Armadas.

por el mantenimiento de una sociedad 
limpia de injusticias). Costa Bras fue 
uno de los autores del programa inicial 
de las Fuerzas Armadas. Ha 
desempeñado ya el cargo de ministro 
de Gobernación en gabinetes 
anteriores. Soares encomienda esta 
importante cartera al teniente coronel 
Costa Bras para que un militar eficaz y 
si hiciera falta "duro" mantenga el 
orden interno.

trabajo a la
IZQUIERDA DELP.S.

Cartera clave es también la de 
Trabajo, que se la entrega a Marcelo 
Curto, antiguo subsecretario del 
mismo departamento, que pertenece a

Ministro de Hacienda es un 
ingeniero con aureola de "eficaz", al 
que cabría calificar más de "manager'^ 
Medina Carreira, es este tecnócrata 
socialdemócrata a quien Soares le 
encomienda la Hacienda en un 
momento en el que las arcas públicas 

se hallan vacías y las emisiones de 
deuda pública (hoy se ha anunciado 
otra al diez por ciento) no encuentran 
ya fácilmente suscriptores. El 
saneamiento de la Hacienda es, sin 
duda, la más difícil tarea del gabinete 
que ayer estreno la nación lusitana.

El anterior ministro de Hacienda, 
Salgado Zenha, el número dos del PS, 
después de Mario Soares, dio con 
demasiada alegría a la máquina de 
hacer escudos. Sembró mucha 
inflación en Portugal. Político con

En Defensa entra, como ya
anunciamos, Firmino de Miguel, de la 
derecha dentro del actual panorama 
militar, de los que están en "cuarto 
creciente" tras la subida a la 
presidencia de la República de 
Ramalho Eanes. Firminio de Miguel 
desempeñó cargos de importancia con 
Spínola, incluida la cartera de Defensa 
a la que ahora he vuelto.

EXTERIORES

En Exteriores Medeiros Ferreira, 
hasta ahora subsecretario de esta 
cartera con Meló Antunes, asciende a 
ministro, pero, en realidad, tendrá una 
influencia equivalente a la de un 
subsecretario, pues la política «exterior 
la llevará muy de cerca el primer 
ministro Mario Soares.

Firmada ayer

OTRA 
TREGUA
EN EL 
LIBANO

BEIRUT, 24 (Efe-Upi).- 
Una tregua a lo largo de los 
seis kilómetros más 
conflictivos del Líbano, en 
el sector de Beirut, fue 
firmada a primera hora de 
hoy entre líderes de las dos 
facciones combatientes.

Alexandre Gemayel y 
Joseph Abu Sharaf por 
parte de los cristianos 
derechistas y Abu Hassan 
por parte izquierdista, 
firmaron esta mañana el 
acuerdo conseguido a última 
hora del viernes en una 
reunión presidida por el 
mediador de la Liga Arabe, 
Hassan Sabri-AI-Joli.

El tercer, acuerdo de alto 
el fuego que se firma en el 
Líbano entrará en vigor, a 
las 07,00 hora española, del 
domingo. Los contingentes 
de pacificación de la Liga 
Arabe tomarán posiciones 
en la franja de tierra de 
nadie" que va desde el 
puerto hasta los suburbios 
de Chian y de Ain 
Rumaneh, en la costa 
mediterránea.

Asimismo los 150 
paraidistas de Arabia 
Saudita que controlan la 
nueva zona de contención la 
llamada "línea verde" de 
Beirut penetrarán unos 600 
metros en el interior del 
sector cristiano, hacia el este 
de la capital.

Este sector de la "línea 
verde" quedará conectado 
después de esta acción 
pacificadora con el sector de 
tierra de nadie"

Uganda-Kenia 

SIGUE LA 
TENSION
NAIROBI, 24 

(Efe-Upi).— Uganda ha 
cortado hoy el suministro 
eléctrico a amplias zonas de 
Kenia en una nueva acción 
que denuncia la tensión 
existente entre ambos 
países.

Kampala ha dispuesto 
asimismo la suspensión de 
todos los vuelos 
internacionales realizados 
por aviones extranjeros 
debido a la crisis de energía 
que sufre el país; la medida 
entrará en vigor el domingo.
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MAKARIOS ESTA 
dispuesto a aceptar 

UNA FEDERACION
CHIPRIOTA

disD^ f 24 (Efe).— Los greco-chipriotas están
prohiA °’ a llegar a un compromiso en la solución del 
fedPrai'^^ ^•''Priota mediante la aceptación de un sistema 
aver oi turcos se mantienen inflexibles, declaró

ei Presidente Arzobispo Makarios.
sistema federal está supeditada a la 

intonr:j°j flu® se garantice “la independencia y la 
^®'^'‘Rorial de Chipre”.

territn? Punto esencial del problema es la extensión de 
de lian '° 'l^® quedaría bajo administración turca en el caso 

«garse al establecimiento de la federación.

La caída de los dirigentes Tfí/UIVFO DE LAS FUERZAS 
del E. R. P. /IRMA DAS A RGEfíl TI IVAS

CORDOBA (Argeniina), 24 (Efe).- La caída del ¡™po 
dirigente del “Ejército Revolucionario del Pueblo (ERr 
marxista), es sin duda el hecho más importante exitoso y 
significativo de la lucha antisubversiva pues no ha sido f«^Bp de la 
casualidad, sino de la persistencia y eficaz acción de las fuerzas 
annadas y de sr^guridad argentinas.

Esto lo expresa en su columna editorial «le hoy el matutino 
“l.>a vo'z del interior’* de (Córdoba, en relación con la muerte de 
los principales cabecillas de un grupo subversivo de extreiTia 
izipiierda declarado ilegal hace 1res años.

Agrega que “la operación en la que encontraron la muerte los 
urinciuales iefes de la más poilerosa organización guerrillera de 
Hispanoamérica que llegó a contar con armamentos y recursos 
logisticos y linanciero.s de increíble magnitud, fue precedida de 
otras múlliple.s y variadas acciones ijue estrecharon el cerco sobre 
la cabeza y la columna vertebral del hoy devastado ejército que 
pretendió en vano r<’prcs<-nlar al pueblo argentino. La derrota

subversiva de monte Chingólo, el copo de una reunión 
internacional de guerrilla en Mónreno y el descubrimiento,de dps 
sofisticadas imprentas en Códoba y Buenos Aires, fueron solo 
algunos de los antecedentes de la operación del lunes pasado”.

Después de aludir a la incursión de la subversión por los 
distintos campos, el diario exp^resa que el pueblo argentino, sin 
abandonar la defensa de sus legítimos derecnos políticos, socides 
y económicos, aprendió a distinguir a quienes pretendían 
escudarse tras esas banderas y extender los efectos de la violencia 
y apelar a una representatividad que nunca tuvieron.

Por dio —añade— este triunfo de las fuerzas armadas y de 
seguridad es también un triunfo del pueblo argentino, 
empeñados ambos en desterrar la violencia y el crimen y 
encontrar los caminos que nos conduzcan a la paz, la justicia 
social y la democracia política.

Einalmente, “l,a voz del interior” señala que esta empresa 
será larga y difícil, pero esta es la empresa de los argentinos.
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¡¡LOS MEJORES!!

PREU I o DE 6,000.000 DE PESETAS

36.929
PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

40.590
PREMIO DE 1.000.000 DE PESETAS

75.403

Calvo Sotelo, 36 ■ Tel

CENTENAS DE 10.000 PESETAS
-..T números comprendidos entre:
75.401 al 75.500, excepto el número: 75.403

PREMIOS DE 10.000 PESETAS 
A los números terminados en: 29

reintegros de 1.000 pesetas 
A los números terminados en: 9

PREMIO de 100.000 PESETAS 
A los números terminados en* 

9.643 y 7.542

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
nc on comprendidos entre:36.901 al 37.000 excepto el número: 36.929

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
An cni comprendidos entre:40.501 al 40.600, excepto el número: 40.590

PREMIO DE 10.000 PESETAS 
c/io oo- números terminados en:
oto' ^33, 638, 374, 659, 970 205 363 lOfi278, 449. 577, 375: 553. 381 429 176 073 
904’ ^^2 868. 452. 779.’873.’692.’ Jís:

Cafés mus

PAG. 1 4 / 24-7-7^1

NACIONAL
Ofrecida por

Su suerte está en

ADMINISTRACION

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
36.928 anterior y 36.930 posterior

aproximaciones de 75.000 PESETAS 
40.589 anterior y 40.951 posterior

aproximaciones de 45.500 PESETAS 
75.402 anterior y 75.404 posterior

Recuerde que la luz amarilla indica el cambio inmediato 
de la luz verde a la roja. Si está cruzando, termine de 
pasar rápidamente. Si aún no lo ha empezado, no lo 
inrente. Espere a que se encienda de nuevo la luz verde.

Haley echó por la borda las teorías de Keynes

Los británicos se
apretaron Ante una fibra "en picddn 

se bacía preciso recu pera 
fa confianza de ios
prestamistas extran/eros

el cinturón
LONDRES, 24 (Crónica por Bernard D. NOSSITER 

Washington Post” en exclusiva para ARAGON/exprés). de “The

Tirando por la borda la doctrina Keynes, cuya política económica ha seguido 
durante 30 ^os, el gobierno británico ha anunciado un severo programa de 
contracción del gasto público en un momento de creciente desempleo.

El canciller del Tesoro, Denis 
Healey, anunció ante la Cámara 
de los Comunes que reducirá en 
unos 126.000 millones de 
pesetas una amplia lista de 
programas favoritos de los 
laboristas. Estos programas 
incluyen desde subsidios 
estatales a las empresas que 
mantengan su plantillaba 
viviendas protegidas pasando 
por los programas de subvención 
a las escuelas públicas que sirven 
comidas a sus pupilos.

Pero^ Healey» también 
impondrá un total de impuestos 
a la industria de 112.000 
millones de^ pesetas, que podrá a 
su vez piárselos al consumidor 
por medio de alza de precios. 
Esto ha constituido una 
conmoción. Healey declaró a los 
reporteros ^ue “esta ha sido la 
mas difícil, peligrosa y 
exhaustiva tarea que he tenido 
que afrontar como canciller del 
Tesoro hasta la fecha”, Healey y 
el primer ministro. James 
Callaghan, tuvieron que 
someterse a siete agotadoras 
reuniones para conseguir que el 
Gabinete aprobara sus medidas.

La decisión de adoptar tal 
paquete de severas medidas es 
interpretado aquí como un 
triunfo del secretario del Tesoro 
de los Estados Unidos, Willian 
Simon, y de los financieros 
conservadores internacionales. 
Tanto en públic^ como en 
privado ambos habían advertido 
a Healey que no podrían esperar 
mas ayuda a la tambaleante libra 
esterlina a menos que hiciera 
apretarse el cinturón a los 
ingleses.

La.s reducciones en el gasto 
público y el nuevo impuesto a la 
industria no entrarán en vigor 
hasta el próximo mes de abril, 
cuando comienza al año fiscal. 
Para entonces Healey espera que 
la recuperación, que parece estar 
justo en sus comienzos esté en 
su apogeo.

La doctrina económica

Gran Bretaña ha desempeñado 
bien su tarea de reducir a la 
mitad su terrible nivel de 
inflación del 25 por ciento. Pero 
los poseedores de esterlinas no 
se han dejado impresionar.

Esta primavera el valor de la 
libra descendió en un 12 por 
ciento en tres meses y no 
parecía que el final estuviera a la 
vista. Healey consiguió un 
preátamo de 350.000 millones 
de pesetas de los Estados Unidos 
y países ricos, pero no 
consiguió parar a los vendedores 
de moneda esterlina.

El gobierno ha utilizado 
varios miles de millones de 
dolares en evitar las 
subsiguientes caídas de la libra y 
mantenerla cerca del cambio de 
1,80 dolares. Pero tiene que 
devolver el préstamo a finales de 
verano. Para hacerlo, Gran 
Bretaña tendrá que dirigirse al 
londo Monetario Internacional 
éue esta dominado por ¡os 

stados Unidos y otros paí^s 
prestamistas ricos.

Se esperaba que el FMI 
insistiese en que Gran Bretaña 
redujera su déficit 
presupuestario copio condición 
previa a otro préstamo. Por lo 

medidas económicas 
recién adoptadas son una 
manera de p^ar por anticipado 
el posible préstamo del Fondo 
Monetario en el otoño

DECISION DIFICIL

Todo lo anterior marca un 
sorprendente paralelo con la 
situación de Gran Bretaña hace 
diez años, cuando Callaghan era 
canciller del Tesoro e intentaba 
ejecutar la política laborista de 
sostener el valor de la libra, a la 
sazón 2,80 dólares, por medio 
de fuertes préstamos 
norteamericanos. Al final, 
después de adoptar una política 
de no expansión de la economía 
que no produjo los resultados

deseados. Callaban quedó casi 
destruido políticamente.

Pueden haber sido las 
reminiscencias de entonces los 
que haya impulsado a sus 
sucesor Healey a describir su 
decisión como “la mas difícil y 
peligrosa”.

El gobierno británico no 
revela los efectos que sus 
medidas^ tendra'n en la 
disminución de la demanda. 
Sólo admite que el desempleo se 
verá aumentado en 60.000 al 
iniciarse el año 1968 sobretodo 
que hubiera sido de no haber 
adoptado estas medidas. Esto es 
claramente un cálculo 
conservador.

LA OPOSICION 
CONFORME

La oposición ha aplaudido las 
jnedidas adoptadas por Healey, 
medidas por las^ que los 
conservadores habían estado 
abogando. Geoffrey Howe, el 
canciller “en la sombra”, 
describió la decisión Como “up

paso significativo en la direca k 
indicada”.

Pero los dirigentes sindic* 
particularmente los i) 
representan a los funcioné 
del Estado que habrán) 
vérselas con despidos, e>(¿ 
furiosos. Acusan jij 
izquierdista del ParliJ 
Laborista además de a Heaityl 
venderse a los banqutii 
internacionales e ignorar ola 
medidas para proteger alal¿ 
tales como la imposición k 
controles a la importación.

Los izquierdistas del gabiiw 
—Tony Ben, ministro- se lab 
arreglado, sin embargo, pe 
sofocar su disgusto y nob > 
dicho que dimitirán, oseain í 
no hay razones para pensar^ S 
el gobierno esté en peligro.

El efecto que esto ha tcná ; 
con respecto a los économisa í 
defensores de la docli» 
Keynes fue duramenli 
expresado por Royharrod. í 
distinguido biógrafo de Knna r 
Cuando las medidas estaban sob “ 
en fase de rumor, escribió i I 
“The Times”: “el reducir « 
g^to público cuando existe 
nivel pernicioso de desempleoaB 
una locura”. V

Las reducciones más drástoW 
afectarán la inversión de capti 
de las industrias nacionalizad!' 
viviendas protegidas y subsidio; 
a la industria por mantener o 
crear puestos de trabajo. 
Algunos programas de defensi 
serán aplazados para ahorre 
12.600 millones de pesetas, pero 
fuentes o f i c i alef 
norteamericanas han insinuado 
ya que no consideran esto como 
algo objetable.

Bomba en el domicilio 
del comandante militar

Una carga de pltístico 
madrugada -a 12:10 gmt- (02:10 h<ri 

puerta del chalet, a la salido di 
el comandante milita de dicha region, general de brigada Andre MazarguiL 

hirnc puertas y algunas ventanas ihizo saltar en añicos todos los cristales de la casa peroil 
genial y su esposa salieron indemnes del atentado.

Pocas horas antes, hablando ante el consefo generd 
prefecto regional, Jean Etietmt 

fuerzas del orden “habían 
tntrucciones necesarias para que los 

ateritaclos no queden sin la réplica que merecen”. Est» 
advertencia para los aprendices de 

guerrillero, sean corsos o no”.
convencional de Keynes exige 
estimular la economía por 
medio de recursos tales como 
disminución
aumento del 
el contexto 
Callaghan 
doctrina 
Precisamente

de impuestos y 
gasto público. En 
actual, Healey y 
han echado la 
patas arriba.

- este mes el nivel 
de de.sempleo alcanzó un nuevo 
récord con 1,3 millojes de 
parados, o un 5,5 por ciento de 
la masa laboral británica.

LA CONFIANZA 
DEL CAPITAL 
INTERNACIONAL

Healey aporto dos razones a 
la adopción de su extraordinario 
programa e< onómi< o. Dijo que 
I m I a <1 u c I próxima 
recuperación fuera tan enérgica 
«jue el .sector gutM'rnamental 
absorviera lo.s recurso.s físicos y 
Hnaneieros que necesitara la 
industria. La segunda razón; la 
r e (I u c c i ó. n del d é f i c i t 
presupuestario del ' gobierno es 
necesario, declaró, para 
mantener la confianza de los
preslarnlstas internacionales en 
«'I extranjero.

F s I a última
considéra

se
cunio la verdadera

SECUESTRADORES DE NIÑOS

rín (Cahforntaf.- El sheriff del departamento de Alameda County ha ordena'
lares de '''''"° probables autores del secuestro del autobús con 26 esfO-
L SrhLnfei^rí '^Q^'^rda a derecha, Fred Newhall, de 25anos. James
L. Schoenfeld, de 25 anos y su hermano, Richard, de 22 años. í Tele foto. Cifra Gráfica )
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UN ARBOL EN EL TEJADO

LOS PERROS CALLEJEROS

Mil

t

MODIFICACIONES EN LA RED 
DE LOS TRANSPORTES PUBLICOS

A partir de mañana domingo, se llevarán a cabo diversas 
modificaciones en los itinerarios de las líneas de autobuses 
públicos. Se unirán las líneas de los números 28, "Lonja- 
Picarral", y 36, "Portillo-Valdefierro". La primera de ellas 
seguirá el mismo recorrido hasta Echegaray, continuando 
hasta la plaza del Portillo, desde donde seguirá por su actual 
itinerario por Avenida de Madrid hasta Valdefierro. En el 
trayecto Valdefierro-Picarral, seguirá el recorrido actual 
hasta el Portillo, continuando por General Franco, Cerdán, 
plaza Lanuza, Murallas Romanas, plaza de Cesaraugusto, 
Salduna, Echegaray. La lines número 31, "Venecia-Goya- 
Delicias" se prolonga hasta Pablo Parellada. El comienzo 
del itinerario se traslada de la plaza de las Canteras hasta 
Pablo Parellada. La línea no sufrirá modificaciones, prolon
gándose por Fray Julián Garcés, Ansó, La Coruña, Lasierra 
Purroy y Pablo Parellada. El itinerario de vuelta será por 
Gombao, Lasierra Purroy, Avenida América hasta la plaza 
de las Canteras y continúa por el mismo itinerario hasta 
las Delicias. Estas modificaciones deben de suponer un 
mejor ser vicio para todos los zaragozanos.

MEJORASEN EL 
HOSPITAL PROVINCIAL

El Hospital Provincial se había quedado anticuado y ha
bría que modernizarlo. Las obras de reforma se hicieron 
hace unos meses en su interior y ahora toca a la fachada, la 
cual necesitaba una buena mano de pintura. Los obreros 
se afanan en aprovechar estas jornadas de calor para que la 
fqchada quede completamente cambiada. Con ello el Hos
pital Provincial adquirirá un nuevo aspecto el cual ya le 
hacía falta. Antes se veía un edificio antiguo y sin cuidar, 
pero gracias a las reformas que se han hecho sobre todo en 
su interior, la asistencia médica se mejorará sin duda alguna. 
Las personas que acuden a él, aunque no sean personas 
pudientes deben de tener un mínimo de comodidad sobre 
todo estando enfermas. El prdblema para llevar estas obras 
a cabo era el mismo de siempre. La falta de dinero por parte 
del organismo que lo administra. Afortunadamente se salvó 
el escollo y todo está cambiando, empezando por su 
fachada.

A pesar de las nuevas normas dictadas hace poco y 
aparecidas en el B. O. E. sobre los perros y demás animales en 
al casco urbano, éstas no se cumplen. En primer lugar hay 
muchos dueños que no matriculan a sus perros, tampoco los 
llevan con el bozal puesto. Asimismo en alguna cafetería 
alegante, los dueños entran con sus perros lo cual está 
Carminantemente prohibido. Asimismo el que los canes no 
hagan sus heces en la vía pública, aun es más complicado que 
se cumpla porque precisamente los dueños los pasan a pasear 
aon ese fin. Pienso que si todas esas normas dictadas no se 
hacen cumplir serán papel mojado, lo cual equivale a que 
serán totalmente inútiles. La policía municipal debe de exigir 
^1 exacto cumplimiento de las mismas, pues ello, repercute en 
todos los ciudadanos de la comunidad.

DONATIVOS PARA LOS GITANOS 
afectados por el incendio 
de las chabolas

El incendio que hace unos días se produjo en dos chabo
las habitadas por gitanos, ha calado en el corazón de los 
^^tagozanos. Numerosas llamadas telefónicas se produjeron 
^yer solicitando información para entregar donativos para 
ayudar a esos gitanos afectados. A última hora una persona 
^no hasta nuestra Redacción e hizo entrega de un donativo 

doscientas pesetas, que nosotros haremos llegar a Cáritas. 
^nte esta avalancha de personas interesadas en ayudar a 

familias, algún organismo oficial debiera de abrir alguna 
cuenta especial para que los zaragozanos pueden entregar 

donativos si lo desean.

Muchas veces paseando por la ciudad uno se encuentra 
con cosas que le llaman la atención. Por ejemplo, el ver un 
árbol que crece y se desarrolla sobre un tejado. Esto uste
des lo pueden contemplar en el edificio situado enfrente 
de la Maternidad Provincial. La naturaleza tiene fenómenos 
raros como éste. El árbol no se resiste a morir y a pesar de 
que todo su tronco está dentro de una pared, sus raíces 
llegan a tierra y ésta le da la fuerza necesaria para no morir. 
El hombre lo emparedó, sin embargo él se alza enhiesta. 
Muchas veces sólo se piensa en destruir los árboles para 
que pasen los coches o levantar imponentes edificios. La 
naturaleza debe de ser conservada con todo su esplendor 
y este hecho nos debe hacer reflexionar.

APARCAMIENTOS 
DESAPROVECHADOS

Cuando Quitaron /a verja que existía airededor de la 
Escuela de Arte y Oficios, el terreno se aprovechó para ha
cer unos aparcamien tos para el personal del cen tro. Con ello 
los profesores podían dejar tranquilamente el coche allí y 
no tener que estar media hora dando vueltas a la plaza. 
Ahora en esta estación del año, no hay clases y lógicamente 
los profesores no van al centro con su vehículo. Sin embar
go, los aparcamientos están vacíos y desaprovechados. Los 
particulares no pueden aparcar porque unos hierros en el 
suelo lo impiden. No creo que fuera ningún problema que 
duran te estos meses de verano pudiesen aparcar los parti
culares. Muchas personas lo agradecerían y de esta manera 
habría más plazas de aparcamiento en la plaza de José 
Antonio

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida de Madrid, 101. Torner. 332990
Avenida San José, 11 7, Rodríguez. 410170
Escoriaza y Fabro {Esq. Orús), 51. Plano. 

34 7697
Juan II de Aragón (Polígono Romareda), 5. 

Muñagorri. 2551 17
Paseo de la Mina, 5. Acebal. 230875
Puente Tablas (B. Jesús), 
Royo (Ed. Calvo So tel 

Oncins. 228260
San Pablo, 51. Moral. 224^

UNA numerosa colonia de peruanos, la 
mayor parte de ellos estudiantes, resi
dentes en nuestra ciudad, van a celebrar ma

ñana el 155 aniversario de la independencia 
de su país con diversos actos. Destacan las 
manifesxaciones culturales y también las 
competiciones deportivas, como ese partido 
de fútbol entre casados y solteros. Pero 
sobre todo lo que es importante, porque 
dará realce a la fiesta, es la presencia del 
cónsul general del Perú en España y del cón
sul en Zaragoza, don José María Escoriaza.

El programa es extenso y variado. Aparte 
del ya mencionado encuentro de fútbol que 
tendrá lugar en las instalaciones de la Ciudad 
Universitaria, habrá degustación de platos 
culinarios típicamente peruanos, torneo de 
ajedrez, ofrenda de flores a la Virgen del 
Pilar, que para eso es patrona de la Hispani
dad y una merienda-cena —el miércoles — 
en el Mesón del Herrero.

Radio Popular y Radio Zaragoza se unen 
a esta conmemoración, que deseamos resulte 
lo más brillante posible, con sendas audicio
nes. Igualmente habrá un recuerdo emotivo 
para los compañeros desaparecidos en el 
cementerio de Torrero.

En fin, que los peruanos residentes en 
Zaragoza no se han dejado nada en el tintero 
y su programa, en el que se incluye la pro- 
yeccción de peliculas, resulta muy atractivo 
Los zaragozanos, apaile de colaborar, ven 
con simpatía, estamos seguros, la celebración 
de los peruanos, en la fiesta de su indepen
dencia.

PASEMOS a otra cosa. Y no es tomadu- 
ra de pelo, aunque del cabello se trate.

La verdad es que con la proliferación de las | 
melenas, lo que es moda según vemos, los 
peluqueros se están muriendo de hambre. Es 
un decir, porque la realidad es que, hoy, por !' 
fortuna a nadie se le olvida respirar por 
inanición. Porque España no es Biafra. Afor- | 
tunad amente. 1

Pero a lo que íbamos. Nos han contado 
un sucedido anecdótico cuyos protagonistas lí 
son nuestros mayores. Los pensionistas. = 
Unos jubilados. Resulta que la gran mayoría * 
de los retinados cobran solamente de tres a 
cuatro mil pesetas mensuales. O sea que no 
les llega ni para cortarse el pelo. Algunos de , 
ellos han recurrido a sus esposas para que les fe 
arreglen la cabeza — nos estamos refiriendo 
a los que no están calvos, claro está — y casi r- 
lo único que .conseguían era que sufrían tras* .4 
quilones, pellizcos y escaleras.

Ahora viene lo bueno, que es lo que nos 
ha sugerido este comentario intrascendente, * 
pero totalmente cierto. ¿

Un pensionista, perteneciente a un hogar, 
del que no citamos su nombre, le dijo a un í 
compañero: É

— Aquí tenemos un “barbero" que corta 
el pelo por treinta pesetas. j

Efectivamente era cierto, tan cierto que 
incluso hizo amistad con quien le arreglaba 
el cabello que al cabo del tiempo se extraño J 
de que su cliente ya no le visitaba. Llegó un W 
di- en que se entrevistaron los dos amigos: 1

— Me ha dicho el peluquero que te reco- A 
mend e que hace tiempo que no te ve. «

— Naturalmente, porque he encontrado a , 
otro barbero, dentro del mismo hogar, ( 
que en vez de cobrarme treinta pesetas, sólo 
le tengo que pagar veinticinco.

Total que incluso entre los pensionistas 
en su peluquería, también existe la compe
tencia. ¿Desleal? Creemos que simplemente ¡ 
competencia. Tal vez porque actualmente, 
sólo se cortan el pelo los viejos. ;

Recibimos una carta. Por lo visto en 
'Verano, que es la época de vacaciones, 
la gente tiene muchas ganas de escribir. Ase- 

aura nuestro comunicante: “En el cruce de 
Isabel la Católica con la Vía de la Hispani
dad, frente al bloque de las casas militares, 
es una verdadera competición ol impica de 
accidentes y encontronazos de coches, ca
miones y cualquier otro veh iculo y peatones 
que también cuentan, ya que carece de toda 
clase de señales luminosas que den paso 
a unos y a.otros”.

Seguimos con otros párrafos de la misiva 
■ efe'nuestro comunicante:

“Aproximadamente, a trescientos metros 
ÿ de distancia, en la carretera de Valencia, en 

una dirección y de la Vía de la Hispanidad 
en otra, existen semáforos que con unos 

r pocos metros de calle y dos columnas se 
5 resolvería el grave problemas que nos ocupa: 

¿Cu antas vidas humanas son necesarias que 
' -caigan en ese punto negro, para que cese la 

olimpíada del tortazo mortal necesidad?”
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EL CENTRO DEL
CAMPO, GARBANZO 
NEGRO

Y vamos ya con los 
centro-campistas, donde radican 
los males del equipo, en nuestra 
particular opinión. La baja de 
Planas por lesión fue decisiva en 
este aspecto, puesto que nos 
privó del hombre-clave y el 
conjunto se rompió en mil 
pedazos. Tenemos en esta zona 
excelentes jugadores, magníficos 
'iitbolistas, como lo son, por 
riemplo, “Niño” Arrúa, Pepe 
González y García Gastan y, 
i tu lares indiscutibles cuando 
stán en condiciones de actuar; 

□ero halwán observado ustedes 
•in el menor esfuerzo, o al 
nenos así lo pienso, que los tres 
ion arquitectos y ninguno de 
dios mano de obra.

Añadiremos enseguida que el 
entro-campista moderno tiene 
'ncomendada una doble misión, 
ina misión de continuo 
desdoblamiento, una misión 
demasiado compleja y que exige 
íl máximo esfuerzo y sacrificio. 
El centro campista nato debe 
intentar el “amarre” de su par, 
ordenar juego en la zona ancha, 
ídonde, según los entendidos, se 
ganan o pierden los encuentros), 
apoyar a la defensa en los casos 
de apuro y colaborar en función 
de atacante, buscando el gol 
como los hombres punta, pero 
sobre todo ensayando el remate 
a la media distancia. Yo así lo
entiendo y así lo reflejo.

Y como resulta que 
jugador que no reuna 
condiciones deseables

el 
las

exigibles para cubrir esta franja 
de terreno entra en el capítulo

Sobran arquitectos y falta mano de obra

Queda/^ corto en ficha/es

PUEDE SER UNA
FELIZ DESGRACIA

C
UANDO los entrenadores cambian de 

club, suelen recomendar a su nueva 
directiva algún jugador de su preferencia. 

Generalmente se trata de elementos que han 
tenido en su plantilla y que han depositado en 
ellos su confianza.

Pongamos dos ejemplos. Carriega, era un 
enamorado de Megido en el terreno 
profesional. El lo había sacado del anonimato, 
Luis Cid, lo contaba con mucho gracejo. 
Sucedió así. Los entrenamientos los solían 
presenciar varios muchachos desde una-tapia. 
Por supuesto que eso sucedía en Gijón. No los 
dejaban entrar y su afición los llevaba a dicha 
argucia. Un buen día uno de sus jugadores le 
dijo:"Míster", ¿Ve usted aquel muchacho con 
cara cetrina y espabilada que está en la tapia 
en primer lugar? pues le da a la pelota de 
maravilla. Es un diablo. Me gustaría que lo 
viera.

Aquel día no, pero Carriega no le perdió de 
vista. Y en una ocasión el entrenador gijonés 
lo llamó y le hizo unas cuantas pruebas de 
urgencia. En aquel momento había nacido el 
Megido internacional.

Acabemos con esta disgresión y digamos 
que la directiva no consiguió traer al Zaragoza 
a Megido a pesar de que lo intentó urgida por 
Carriega. Sin embargo ya han visto ustedes el 
resultado que dio en el Granada que fue quien 
lo contrato' por una cantidad más que 
respetable.

Ahora está ocurriendo lo propio con 
Planelles, Muller que lo tuvo en el Castellón 
quiere repetir suerte en el Zaragoza aun 
reconociendo que es un jugador que tiene sus 
"rarezas". Caso similar al de Megido.Y al 
parecer el Zaragoza,sin gran convicción por su 
parte, está dispuesto a dar gusto a su 
entrenador.

Esto desde luego es un arma de dos filos. 
Expone demasiado un entrenador que tan 
decididamente se inclina por determinado 
jugador. Si sale la cosa como se esperaba,todo 
va bien. Pero si lo que aparece es la carta 
contraria, quien pierde es el club en primer 
lugar y después el hombre que se equivocó

de los centro-cuentistas, no de 
los centro-campistas, jamás 
podrán convencerme los 
arquitectos que son alérgicos al 
sacrificio en aras del conjunto. 
Descartado Javier Planas (quiera 
Dios que pueda volver a jugar y 
a ser el mismo de antes) y 
acerbamente criticado “Nando’’ 
Molinos por los intransigentes, 
hasta el punto de que tuvo que 
emigrar, solamente Duñabeitia y 
Siman o, incluso en ocasiones 
Pepe González,, son elementos 
capaces de marcar al contrario 
de tumo y de sacrificarse hasta 
el límite de posibilidades.

García Castany se vacía 
recorriendo la cancha e 
intentando organizar casi todo 
el fútbol de ataque de su 
equipo, pero reconozcamos que 
no es homlre de mareaje y que 
sus pares, por regla general, 
campan por sus respetos en el 
centro de la cancha. Y Arrúa, un 
elemento de media punta nato, 
bastante hace en sus mejores 
momentos con subir y bajar, sin 
sujetar a nadie, pisando el área 
casi de continuo y acumulando 
goles a su cuenta particular, que 
a fin de cuentas es lo suyo. Si se 
firma a Planelles, esto ya lo he 
repetido muchas veces, 
habremos conseguido incorporar 
a la plantilla a un arquitecto 
más, a un excelente futbolista, 
incluso a un buen rematador, 
pero seguiremes suspirando por 
el hombre de “amarre” que 
permita jugar con desahogo a los 
hombres de retaguardia. 

.Continuaremos hablando de los 
centro-campistas; merece la 
pena.
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LOS"CEROS" DE 
LA OLIMPIADA

EL QUE HACE LO 
QUE SABE NO 
ESTA OBLIGADO 
AMAS

Pero las críticas 
continúan "in 
crescendo".
No vamos a salir ahora 

diciendo que Ladislao 
Kubala tiene la culpa de que 
nos hayan eliminado en la 
Olimpiada, espués de haber 
perdido con Brasil y 
Alemania Oriental por la 
mínima diferencia 
(¿victorias morales?), 
mientras "ganábamos” a 
Zambia porque no se 
presentó a la cita. Y conste 
que lo de ganar a Zambia es 
un decir. Nuestro 
comentario se centra en el 
grueso de la representación 
española, sobre la que 
llueven críticas a gó-gó 
desde que comenzaron lasGloria ARIAS

cuyo prestigio sufre el consiguiente deterioro.
A veces sería preferible no hacer 

demasiado caso a estos consejos, en cierto 
modo interesados y quedarse cortos en los' 
fichajes. Es la única forma de que los 
entrenadores tengan que echar mano de los 
suplentes. Nos da el palpito de que este año va 
a ser especialísimo en este aspecto. El 
banquillo de los aspirantes a jugar en el primer 
equipo va a estar especialmente nutrido de 
muchachos de veinte años aproximadamente 
que están deseando demostrar a Muller que 
puede confiar en ellos. Puede que haya más de 
uno en estas condiciones. En fin, es el propio 
entrenador quien ha de dictaminar sobre tal 
cuestión. Y desde luego a nadie le interesaría 
más que a él encontrar esa "perla" o "perlas".

Pero insistimos, a veces puede resultar una 
feliz desgracia quedarse cortos de fichajes.

Antonio SARRIA

Fin de semana que se anima 
un poco más en relación a la 
pasada. No obstante tenemos 
que dar gracias de que las 
pruebas están bien clasificadas 
en relación a horarios, para 
poder estar en casi todas ellas.

CICILISMO. — En Logroño se 
celebrará’la VI y última prueba 
ciclista correspondiente al I 
Trofeo Sociedad Ciclista 
Loyola, donde el corredor 
zaragozano Enrique Ruiz puede 
alzarse con la victoria, asi como 
los clubs Iberia-Poten s y 
Fo car-Domar que pueden 
conseguir una buena 
clasificación por equipos.

NA TA CION. — En el S tadium 
Venecia, hoy sábado y mañana 
domingo, a las seis, y once de la . 
mañana, se celebrarán las 
pruebas correspondientes al 
Campeonato de Aragón por 
grupos de edad, siendo los 
participan tes los correspon
dientes a los grupos tercero y 
cuarto, 13 a 14 y 15 a 16 años.

halterofilia.— En el poli- 
deportivo Salduba, hoy sábado, 
a partir de las cinco de la tarde y 
el domingo a partir de las diez 
de la mañana. Se celebrará el 
Trofeo Verano, organizado por 
la Federación Aragonesa de 
Hafterofilia. Se premiarán a los 
tres levantadores juniors y 
seniors que tengan mayor 
progresión en relación al pasado 
Trofeo Bimilenario.

BOXEO.— Hoy sábado a las 
once de la noche en el pabellón 
de la O.J.E. de Calata yud se 
celebrará velada de boxeo 
aficionado entre Aragón y 
Cataluña. Los combates serán 
entre los boxeadores siguientes: 
Cu stillo-G ut lien ; Enguita-M. 
F ernández; Vives-Martin; 
Gómez II-Mateos; como 
preliminar Par icio-Iba ñt.z- 
Torree. La velada está

organ izada por ei Club 
Bilbilitano, bajo control de la 
Federación Aragonesa de 
Boxeo.

También en Grañén y 
patrocinado,por la Comisión de 
Festejos, se celebrará velada a 
las once del sábado, con cuatro 
combates de boxeo aficionado.

ATLETISMO.— A partir de 
las diez de la mañana, en las 
pistas de la Universidad Laboral 
Femenina, se celebrarán pruebas 
del programa "B" puntuadles 
para el I Gran Premio de la 
Federación Zaragozana de 
Atletismo. Organizado por el 
Club Estadio Miralbueno "El 
Olivar".

Las pruebas serán: Pértiga: 
5.000 metros; 400 metros, 
vallas; 200 metros (fj longitud 
(m); 200 metros (m); 1.500 
metros (f); Peso (f. y m.) 1.500 
metros (m) y 100 metros vallas 
(fJ. Terminando las pruebas 
aproximadamente a las 12,30 de 
la mañana.

FUTBOL JUVENIL- 
— Mañana a las diez de la 

mañana se iniciará, en el campo 
del Stadium Venecia, el II 
Trofeo Recreativo Leonés para 
juveniles, que este año lo van a 
disputar el Montecarlo y el 
Stadium Venecia, que jugarán el 
primer partido, y el Miralbueno 
y el Recreativo Leonés que se 
enfrentarán en la segunda 
confrontación, a las doce.

La final y los puestos tercero 
y cuarto se jugarán el domingo 
día J de agosto. Para este torneo 
de fútbol juvenil, que promete 
ser muy interesante, han donado 
valiosos trofeos "Bancauto", 
Hermanos Aban, Bodegas "La 
Estrella", Fermor, Carlos 
Susinos, "Tinte y Planchado 
Americano" y Bar "Náutico".

Z fACIA

pruebas, 
bastante 
nace en

La culpa llega de 
más arriba, la culpa

las alturas y se 
desparrama por todos los
rincones de nuestra piel de 
toro.

Nadie puede 
sorprenderse de nuestros 
fracasos en los deportes del 
crono, puesto que de 
antemaro, conocidas las 
marcas a nivel nacional y 
mundial, ya saltábamos a la 
palestra super-derrotados. SI 
los norteamericanos, 
alemanes, rusos, canadienses 
o checoeslovacos, por citar 
varios ejemplos, nadan o 
corren un número 
determinado de metros en 
menos de un minuto, y 
cualquier español, los 
mejores españoles, rebasan 
en bastante esta medida 
temporal, lo más lógico es 

.que a las primeras de 
cambio nos veamos 
superados por quince o 
veinte hombres, aunque 
logremos mejorar al 
compartir con los
superdotados. 
milagritos los
Jesucrist 
crucificaron,..

Podemos
medallas, si 
acompaña, <

O

o 
la

en

. Los 
h acía 
y 1 o

btener 
suerte 

Vela y
Hockey sobre hierba, donde 
se nos están dando bastante 
bien las cosas hasta el 
momento, bien por la 
reconocida calidad de 
nuestra representación, bien 
por cualquiera de los 
factores directos o 
indirectos que influyen en 
las pruebas donde el crono 
no interviene. Aquí ya cabe 
todo, o por lo menos casi 
todo. En fútbol, como ya se 
venía comentando con 
anterioridad, acudimos a 
Montreal en plan de 
víctimas y haciendo el 
Quijote, por aquello del qué 
dirá la gente de nuestros 
amateurs. Absurda la 
postura de la Delegación 
Nacional de Educación 
Física y Deportes. Absurda 
e inadmisible. Señor Pelaÿo 
Ros, abra los ojos.

Convendrá, porque de los 
escarmentados salen los 
avisados, que los máximos 
respo nsables de nuestro 
deporte se den una. 
vueltecita por Europa y pu’’ 
el mundo entero (más 
turismo a cuenta de 
terceros, a cuenta de la 
comunidad), para que nos 
vayamos enterando de cómo 
se programa una olimpiada, 
de cómo se da de lado a la 
improvisación, de cómo se 
cuida y estimula al 
deportista nato, de cómo se 
construyen auténticas 
instalaciones para la práctica 
de las más diversas 
especialidades, de cómo se 
elimina “el tifus" que 
proliféra a nuestra alrededor 
y ahoga al deportista, y de 
cómo nuestra materia 
prima, nuestros atletas, 
podrían competir con lo$ 
mejores, siendo bie” 
orientados. Nos faltan 
tantas cosas por aprender y 
nos sobra tanto lastre y 
amaneramiento...

Enrique PEYRONA
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MONTREAL
E LO

BOXEO

K-O. TOTAL El concepto de

MONTREAL, 24 
(Crónica por Nemesio 
rodríguez, de “Alfil".)

DESPUES DE LA |f ||D Al 11, 
ELIMINACIDN IVUDHLH

«Tuve que venir
con el 5." equipo»

MONTREAL, 24 (Por José MELENDEZ 
de “Alfil", para ARAGON/exprés.)

amateur
necesita una revisión urgente por la
que ya están luchando 
autoridades olímpicas.

diversas 
como la 

Estados

culpa llega de 
arriba, la culpa

alturas y se 
por todos los 
luestra piel de

! puede 
de nuestros

>s deportes del 
sto que de 
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más lógico es 
primeras de 
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mejorar al 
r con los

LOS boxeadores españoles que 
vinieron a competir en estos 21 
Juegos Olímpicos demostraron sobre 
el ring que poseen una buena técnica, 
pero que carecen de pegada.

Y por lo que se ha visto hasta 
ahora en la arena Maurice Richard , 
es la pegada la que está Imponiendo 
su ley. Los asiáticos golpean muy 
fuerte, es casi lo único que saben 
hacer. Y eso les está haciendo ganar 
sus combates.

El último boxeador español que 
permanecía en competición, el mosca 
Vicente Rodríguez, peleó muy bien, 
con clase y seriedad. Su rival, el 
coreano Jong, no demostró nada, 
pero golpeó más. Los árbitros le 
dieron vencedor, aunque por escaso 
margen.

Rodríguez manifestó al término de

la pelea, que el coreano "pegaba muy 
fuerte" y que aunque un boxeador 
haga unos asaltos muy buenos en lo 
que respecta a la esgrima y a la técnica 
si no pega no hace nada.

De una medalla de bronce 
conseguida en Munich, se ha pasado 
en Montreal al balance de una sola 
victoria y cuatro derrotas.

¿Que' ocurrió? El preparador 
español, Manuel Santacruz, dijo que 
aquí se boxea mejor, que hay mejor 
gente que en los juegos de Munich.

-¿Y los boxeadores españoles, 
palenque?

—“No tuvieron suerte en los 
sorteos y, en un par de peleas, los 
árbitros no les favorecieron. Nuestros 
boxeadores dejaron constancia en el 
ring de que saben boxear, tienen 
técnica. Pero aquí la pegada es la que 
manda’*

de críticos
deportivos destacados en Montreal, 
los púgiles españoles tienen el 
handicap de su corta estatura y 
envergadura. Y, principalmente, de 
que no pegan lo suficiente.

LA VELA
SALVA EL HONOR

KINGSTON, 24 (ALflI).— L»$ 
españoles Alejandro Abascal y José
Benavides tercera
posición de la clasificación general de 
*<la, clase “Fiyin Dutchman" 
después de disputarse ayer la cuarta

regata.
Los españoles Felix Gancedo y 

Jesús Turro, ocupan la septima plaza 
de la clasificación general en la clase 
"Tempast”, tras disputarse anteayer íá; 
cuarta regata.

comisión nombrada por 
Unidos' para analizar el deporte
aficionado y encontrar la fórmula de 
proteger al deportista **amateur*'
auténtico de los que esconden 
profesionalismo bajo capas falsas.

Si existe una prueba irrefutable 
la injusticia que representa

su

de 
la

participación de estos profesionales 
disfrazados —pues el profesionalismo 
no está en muchos deportes 
determinado solamente por el dinero 
que cobran los competidores, sino 
por el nivel de calidad y experiencia 
que produce— es el fútbol en su 
concepto olímpico, y la selección 
española lo acaba de saber por propia 
y amarga experiencia.

A esta olimpiada de Montreal han 
venido tres equipos de la Europa 
Oriental, Unión Soviética, Polonia y 
Alemania del Este, con sus 
selecciones nacionales de 
competiciones profesionales íntegras 
o casi íntegras, miejitras al resto de 
los participantes se les ha aplicado 
estrictamente la regla del

dos. 
I o s 
t o '

. Los 
h acia 
y l o Ante los débiles belgas

s o 
la

en

btener 
suerte 
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HASTA EN HOCKEY SE PERDIO !
MONTREAL, 24 

(Crónica de José María 
CALLE para ARAGON/ex- 
prés.)

Quizá esta importancia 
clasificatoria del partido y el hecho 

de que los jugadores españoles 
salieran a jugar ayer por la mañana 
solamente 14 horas después de su 
gran victoria sobre Alemania Federal, 

debida

recuperación física, puedan servir de 
paliativos a una actuación que, en 
todo lo demás, ha sido desacertada, 
nerviosa y vacilante.

Comenzó 
el atletismo

HSBO
AL 
FINAL

Montreal, 24
Tomás 

arguello, de Efe-Alfil.) 
en 'll de 24 años nacido
Da» « x**** Potos!, consiguió h»y- 
0,0 latina una medalla de
desDua. kilómetros marcha,
dur rt , auténtica exhibición 
«sbecfïH» ° » nombrados a los P’ctaoorer. Daniel Bautista.
corresBA»! medalla de oro 
Angela ’ '• «’•'«•na oriental 
cuva riA.i® longitud femenina, 
6,72 ** ’Ojudicó con un salto de’•'z metros.
metroB V.?*. ’"minatorlas de diez mil 
• os *'900 contrario para

primera, el 
íorma Haro corrió deocupL y w calificó al
‘’•‘creta «ïi?

’’«ceDciÀÂ ’'^cora serle llegó la 
Pul» •’P’ñola, ya que José Luis 

«rnal, quedó muy pronto

JUN C?

Nunca, desde el bronce de Tokio, 
había tenido el hockey español una 
ocasión más fácil para pasar a la fase 
donde se conquistan las medallas, 
pero hoy se desperdició, superados 
los españoles por la rápida y decidida 
actuación de los belgas, que han 
corrido como si les fuera la vida en el 
empeño. Cada vez que una camiseta 
amarilla cogía la bola, era corno una 
saeta disparada hacia la meta de 
Carrera sin que pudieran sostener esa 
velocidad los lentos españoles.

>EI partido comenzó con buenos 
augurios para España, ya que la 
calidad técnica de sus jugadores es 
superior a. la belga. A los nueves 
minutos, un penalty córner, bien 
lanzado por Agustín Churruca, fue 
imparablemente rematado por Juan 
Amat, en la clásica jugada que ayer 
produjo tres de los cuatro goles 
contra Alemania Federal y que ha 
hecho de Amat el máximo goleador 
hasta ahora del torneo. Pero a partir 
de aquí los españoles se durmieron, 
en un exceso de confianza o falta de 
fuerzas, dando lugar con ello a que 
los batalladores belgas dominaran el
partido, más 
facultades y 
otros méritos

por su derroche de 
entusiasmo que por

En

transformado

acoso belga vino el 
un penalty córner 

por Serge Dubois de
tiro seco. Este gol fue como una 
ducha fría para los españoles, que ya 
no acertaron a coordinar su juego 
hasta el descanso.

descolgado y entró en la meta el 
decimosegundo con 31.03.43.

En las series de ochocientos 
metros, hombres y mujeres escasas 
novedades pues se fue simplemente a 
calificar. El español Andrés Bailbé, - 
quedó eliminado al quedar cuarto en 
la segunda serie con 1.48.38, y 
también quedó fuera de combate 
Carmen Valero, que en la primera 
serie de las féminas fue sexta con 
2.96.14.

fc.1 segundo gol de Serge Dubois en 
el minuto 47 puso el partido cuesta 
arriba para España, que vió el peligro 
y se lanzó a un desesperado ataque, 
fruto de este fue el tanto del segundo 
empate español, un gran gol de Jorge 
Fábregas.

Hero la derrota vino, inapelable, 9 
minutos antes del final al cometer la 
defensa española un penalty stroke a 
la salida de un penalty córner que 
había cedido el meta Carrera.

amateurisme. España, por ejemplo, 
tuvo que venir con un equipo al que 
el seleccionador Ladislao kOibala 
(calficó anteayer, tras la derrota frente a 
Alemania del Este como el cuarto o 
quinto de los que podía haber 
formado. Algo parecido ha ocurrido 
con México y con Francia, aunque 
estas dos selecciones tuvieron más 
suerte en el acoplamiento de grupos y 
no han encontrado a ningún equipo 
‘‘aficionado" de detrás del telón de 
acero para cerrarles el paso a la fase 
final.

Cierto que en esos países no existe 
el deporte profesional, pero una 
medida justa sería, en sus casos, no 
permitirles actuar en una olimpiada
con jugadores 
nacional. Serta
el resto 
incluso.

de 
les

bochorno de

de su primer equipo 
lo más equitativo para 
los participantes e, 
evitaría a ellos el

verse superados por 
jugadores inferiores, como ocurrió an> 
teayer con Alemania Oriental frente a
España y con Polonia ante Irán y en 
su empate anterior frente a Cuba.

Un gol prácticamente regaladó por 
la defensa española dió a los alemanes 
del Este el pase a la fase final, porque 
el extremo hispano Juanito no tuvo 
suerte al rematar dos extraordinarias 
incursiones y porque el árbitro 
canadiense se negó a ver una clara 
falta alemana dentro del área.

MONTREAL — La nadadora alemana Kornelia Ender saluda desde el 
podium tras haber obtenido su cuarta medalla de oro Kornelia venció en 
los 200 m. libres femeninos (Telefoto Cifra Gráfica)
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L

Y TURISMO
Programa 

celebrarán d 
1976, con 
Santiago ( 
Sabiñánigo.

E
n ninguna fiesta que se precie de 
serlo, puede faltar la belleza y la 
simpatía de una reina y de sus damas de 

honor. Y las fiestas de Sabiñánigo no

podían ser una excepción, máxime 
cuando llevan justa fama y son muy 
populares, en aquella hermosa comarca 
del Alto Aragón. Unos ojos y la sonrisa de

una mujer y en este caso que nos ocupa, 
son más de una de las soberanas oficiales, 
constituyen el mejor adorno y la más 
adecuada tarjeta de presentación de un

programa festero. No ofrecemos. , -------  sus
imágenes, pero adivinen, sin temor a 
equivocarse de que todas son muy guapa 
encantadoras, bellísimas y todos ios 
adjetivos que, a su gusto quieran añadir 
Porque con todos acertarán.

DIA 23 
Comienzo < 
pasacalles, 
bandas, grur

Seguidam 
Casa Consisi 
de fiestas ( 
Rando Core

A cont 
disparará el 
exhibición c

ARAGONESAS
contribuye al desarrollo del Alto Aragón

“Energía e Industrias Aragone
sas, Si A” (“Aragonesas”) explo
ta PLANTAS QUIMICAS Y

en Sabiñá
nigo L(Huesca), Vilaseca (Tarra- 

Palos de la Frontera 
(Hueiva) y Puertollano (Ciudad 
Real). También participa en el 
proyecto de la Central Nuclear 
de Trillo (Guadalajara). Delega
ciones en Zaragoza, Barcelona, 
Madrid y Sevilla.

Sólo en la provincia de Hues
ca, incluyendo filiales, suman más 
de mil los puestos de trabajo, los 
cuales devengaron remuneracio
nes superiores a los 400 millones 
de pesetas en 1975.

Sus CENTRALES HIDRO
ELECTRICAS del Pirineo de 
Huesca -Baños, Pueyo, Biescas I 
y H, Lasarra, Sallent, Eriste, 
Sesué—, produjeron, en 1975, 
694,3 millones de Kwh., de los 
que 506,4 millones se consumie
ron en Sabiñánigo (Aragonesas, 
Alugasa, Dequisa, Inquinosa, 
Fósforos del Pirineo), o en pue
blos, estaciones de invierno, 
arrastres mecánicos, hostelería, 
servicios y balnearios como los 
de Escuer, Biescas, Piedrafita, 
Hoz de Jaca, Tram acastilla, San- 
diniés, Escarrilla, Pueyo de Jaca, 
Panticosa (y balneario). Sallent, 
Lanuza, Formigal, Sahún, Eriste, 
Benasque, Anciles y Cerler.

En 1977 entrara en servicio îa 
nueva central de Lanuza, con una 
capacidad de producción de 93,5 
millones de Kwh. /año.

En Sabiñánigo, Aragonesas fa
brica 14 PRODUCTOS QIJIMI-

. ^3 / 24-7-76 /

eos, destacando la sosa, los clo
ratos, el cloro, nitrogenados, po
tasa, PCV, etc., con un total de 
105.000 Tm/año en 1975.

En 1976/7, entrarán en pro
ducción, siempre en Sabiñánigo, 
las nuevas líneas de cloro—pota
sa, cloratos Krebs, etc., con otras 
47.000 Tm/año de producción, 
lo que supondrá un consumo 
adicional de energía eléctrica de 
134 millones de Kwh./año, es 
decir, un 50 por ciento más de la 
capacidad de producción del 
nuevo salto de Lanuza.

Está prevista una segunda fase 
de las líneas cloro-potasa y clo
ratos Krebs que duplicará la pro
ducción y el consumo adicionales 
indicados.

CIUDAD DE DESCANSO 
DE BUBAL

Se destina a vacaciones del 
personal, en condiciones muy 
ventajosas. Dispone de 125 pla
zas, que se distribuyen en 5 tur
nos de 15 días cada uno en vera
no, amén de otros en Navidades 
y Semana Santa para la práctica 
del esquí.

ENERGIA E 
INDUSTRIAS 
aragonesas, s. a.
DOMICILIO SOCIAL:
Avenida de Calvo Sotelo, 27, Madrid-4

CAPITAL SOCIAL:
5.530 565.000 pesetas.

ARAGOíMESAS

ESTACION DEPURADORA DE 
AGUAS RESIDUALES 

(ARAGONESAS Y FILIALES)

Para tratar un caudal de 800 
metros cúbicos por hora, de 
agu^ con carga orgánica e inor
gánica. La inversión supera los 
50 millones de pesetas, y las 
obras cubren una superficie de 
7.000 metros cuadrados en el 
Llano de Aurín. Además de 
neutrahzar los aspectos negativos 
de los vertidos en el río Gállego, 
amplía el horizonte industrial de 
Sabiñánigo.

PISCIFACTORIA DE 
VILLANUA (HUESCA)

Se ha destinado a repoblar con 
truchas los ríos Gallego, Calda- 
rés, Aguas Limpias, Aragón, Ese- 
ra, Guarga, Cinca, Guatizalema, 
Aurín, Isabena y Vadiello. Se 
producen 250.000 alevines al año 
para repoblación. En las campa
ñas de primavera y verano de 
1971 a 1975 y primavera 1976 se 
lleva realizada una repoblación 
superior a las 500.000 piezas de 
9 a 23 centímetros.

Sabiñánigo constituye un nudo 
importante de comunicaciones, enlarutí 
turística hacia los más bellos parajes del 
Pirineo. P&ro al mismo tiempo es una 
localidad eminentemente industrial.

Parque Mur 
cargo del 
"Medelnorf

A la mi 
Grupo Esc( 
tradicional 
por el grüpc

Cuando todavía no existían los "polosde 
desarrollo", ya, esta población oscense^ 
dio el tirón ubicando en su municipn 
industrias importantes y auxiliares queen 
definitiva creajoan puestos de trabajo. POr 
eso el número de sus habitantes aumentó 
de forma espectacular, hasta convertirse 
en un núcleo urbano que "pesa" dentre 
de los pobladores de la provincia hermam 
de Huesca, habiéndose convertido en una 
de las más importantes.

Sabiñánigo, diríamos que en una 
difícil pirueta, pero real, ha sabido 
compaginar el turismo con la industria. 
Porque es una localidad que tiene de 
todo, con el aliciente de que sus gentes 
son acogedoras, amables y simpáticas

En uno de nuestros viajes a aquella 
zona me decían en el bar “Framan":

—Mucha gente está equivocada 
nuestro pueblo, porque piensan que 
debido a la industria hay polución, cosí 
que no es cierta. En Sabiñánigo serespin 
un aire puro que hace disfrutar a quienes 
acud&i a pasar entre nosotros, unos dias 
de asueto y de descanso. Aquí se disfruta, 
a escape libre todas las experiencias déla 
climatología pir&iaica.

DIA 2i 
floreada a < 
Batallón "G

A las 1 
plaza de 
organizado

A las 12 
Cabezudos 
"Los Pompi

A las 17 
Peñas ac( 
charangas | 
con direcci(

A las 
cómico ■ t 
grupo "El C

Seguid! 
Peñas, Char

A las 2G 
gran exh 
Fanfarria le

A las 2 
costumbre,

A las mi 
las Piscinas 
de baile 
Comodines 
"Manolo O

Efectivamente, podemos asegurar que 
es verdad. PorqueSabiñánigo resulta ideal 
por muchos y variados motivos. Su 
envidiable clima veraniego, su privilegiada 
situación, su acogedora hospitalidad... 
constituyen su mejor tarjeta de visita. Es 
también como una especie de pórtico de 
ese maravilloso valle de Tena, con 
permiso de Biescas, que tantos encantos 
nos depara. Un valle que nos ofrece 
inmensos bosques de hayas y pinos y 
picachos abruptos de impresionante altura.

P&o es que en invi&no también nos 
conduce hacia ¡os caminos blancos de h 
nieve con todas sus consecuencias 
deportivas que giran alrededor del esqni.

Ahora Sabiñánigo está en fiestas. 
que los turistas disfruten de ellas y p^^ 
que los trabajadores, hagan un alto en el 
camino, que igualmente tienen derecho i 
div&tirse y a pasarlo bien. El Señor 
Santiago, Patrono de esta localidad 
oscense que, constantemente, ha cubierto 
etapas de superación, al compás del 
aumento en el censo de habitantes. En 
estos tiempos que corremos, en los q^^ 
tanto preocupa la despoblación rural, 
Sabiñánigo nos marca la pauta de un feh^ 
contraste. Porque sus gentes trabajan con 
fe y tambi&i se divi&rten con alegría en 
estas fiestas.

J.L. ERCILl'^

DIA 25 
barago: 
conmemori 
horas: Diar

A las 1i 
de la Coroi

A las 1i 
de moto 
Com isfi ón 
organizado 
con la cola 
y Cervezas

A las 1 
’o la plaza 
de Humor 
o '’5 
Gigantes 
charangas,

A las 
calle Gene 
plaza de ti 
charangas

A las 1 
9ran corri 
caballeros 
"El Lupi”

A las 2 
y despedii 
famosa far

A las 
costumbrt 
- A las n 
marque 
sesiones d 
conjunto 
Actuación

A las 
España, G

Eos de A

p. 9’A 2 
'^'scinas hz 
•l’taciôn d

Municipal, 
'orneo 
Patrocinac 
ni 1 P'aza de t 
•’Escuela 
, Podrán 
Cadetes, , 
’’’bilidad 
p.A las 
^'gantes ) 
. 1y Pañas hi
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FIESTAS

CARTEL
D£

Programa oficial de festejos que se 
«librarán durante el mes de julio de 
1976 con motivo de la festividad de 

-Santiago Apóstol. Santo Patron de 
Sabiñánigo.

FESTEJOS

ofrecemos suj 
’n, sin temor a 
son muy guapas, 

as y todos los 
o quieran añadir, i 
án.

t uye un nudo 
dones, en la ruía 
cellos parajes del 

tiempo es una 
zente industrial.

DIA 23.— A las 19,30 horas: 
romienzo oficial de las Fiestas. Gran 
oSalles, desfile de carrozas peñas, 
hundas, qrupos folklóricos, fanfarrias, etc.

Seguidamente, desde el balcón de la 
Casa Consistorial se dará lectura al pregón 
de fiestas por su autor, don Francisco 
Rando Corella.

A continuación, el señor alcalde 
disparará el primer cohete y acto seguido 
exhibición de danza a cargo de los grupos 
folklóricos y fanfarrias. . * ,

A las 23 horas: En el recinto del 
Parque Municipal, gran sesión de baile a 
cargo del conjunto internacional 
"Medeinort”. , , . ,

A la misma hora y en la plaza del 
Grupo Escolar "Blasco Vilatela”, la ya 
tradicional v verbena popular^amenizada 
por el grupo musical "Leganbe’rs”.

fan los "polos de ; 
ablación osc&ise, 
en su municipio ■ 
auxiliares quei 
>s de trabajo. Poi ¡ 
hitantes aum&itó 
hasta con vert irse 
le "pesa" dentro 
Xfvincia hermana 
invertido en una i

s que en una 
•eal, ha sabido 
^on la industria, 
i que tiene de 
’ que sus gentes 
' simpáticas

viajes a aquella 
‘Framan":

equivocada 
e piensan 
' polución,

con 
que 

cosa
ñañigo se respire 
frutar a quienes 
■otros, unos dias 
iquí se disfruta, 
qoeriencias de la

os asegurar que 
igo resulta ideal 
Î motivos. Su 
, su privilegiada 

hospitalidad...
ita de visita. Es 
5 de pórtico de 
de Tena, con 
antos encantos 
ue nos ofrece 
/as y pinos y 
sionante altura.

> también nos 
Ï blancos de la 
consecuencias 

del esqüi.

ín fiestas.
ie ellas y P^^ 
3 un alto en el 
nen derecho a 
en. El S^OT 
esta localidad 
te, ha cubierto 

compás del 
habitantes. En 
os, en los q^^ 
blación rural, 
uta de un f^ 
s trabajan cotí 
ron alegría en

L. ERCILLA

DIA 24.— A las 8 horas: Diana 
floreada a cargo de la Banda Militar del 
Batallón “Gravelinas” XXV

A las 11 horas: Gran festival en la 
plaza de España, patrocinado y 
organizado por Cervezas San Miguel.

A las 12 horas: Pasacalles de Gigantes y 
Cabezudos acompañados de fanfarria 
"Los Pomposhos”, peñas y charangas.

A las 17,30 horas: Gran Pasacalles de 
Peñas acompañadas de fanfarria y 
charangas por la calle General Franco» 
con dirección a la plaza de toros.

A las 18 horas: Gran espectáculo 
cómico ■ taurino - musical a cargo del
grupo "El Chino Torero”.

Seguidamente, gran pasacalles de 
Peñas, Charangas y Pómpóshós.

A las 20 horas: En la plaza de España,
gran exhibición musical a 
Fanfarria los Pomposhos.

A las 20 y 23 horas: En

cargo de 

el sitio de
costumbre, verbena popular.

A las mismas horas, y en el 
las Piscinas Municipales, grandes sesiones 
de baile a cargo del conjunto “Los 
Comodines”. Y la actuación estelar de
'Manolo Otero”.

recinto de

DIA 25 (Día de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragon y Rioja, 
conmemorando su Centenario).— A las 8 
horas: Diana gloreada.

A las 10 horas: En el Campo de Tiro 
<1® la Corona, Gran Tirada al Plato (libre).

A las 10 horas: II Trofeo "Santiago^' 
u® rnoto-cross. Patrocinado por la 
Comisión Permanente de Festejos, 
organizado por el Moto-Club Aragón y 
con la colaboración del Moto-Club Oturia 
y Cervezas San Miguel.

A las 11 horas: Gran Festival Infantil, 
®n la plaza de España, a cargo del Grupo 
o® Humor y Fantasía.

A las 12 horas: Gran desfile de 
«•gantes y Cabezudos, acompañados de 
charangas, fanfarrias y peñas.

A las 17,30 horas: Pasacalles por la 
calle General Franco, con dirección a la 
plaza de toros, acompañando a las peñas. 
Charangas y fanfarrias.

A las 18 horas: En la plaza de toros, 
p'k'' de rejones a cargo de los
St. ''®i^®s rejoneadores "Moreno Silva” y 

El Lupi’’.
horas: Pasacalles y exhibición 

y despedida en la plaza de España de la 
amosa fanfarria "Los Pomposhos”.

A las 20 y 23,30: En el sitio de 
° A 7'*”^®’.'*®'^®•'a popular.

A las mismas horas, y en el recinto del 
^Municipal, extraordinarias 

^® bailes a cargo de la orquesta 
hjunto "Nueva Etapa”, v la formidable 
A®®!®’’ ^® Víctor Manuel y Ana Belén. 

EínaA '*’22,30 horas: En la plaza de 
"I «c j’ Festival de Jota a cargo de Los de Aragón”.

Pisdñ« A las 8 horas: En las 
natsT - •'Municipales, grandes pruebas de 

Clon de todas las categorías.
Müni,.- ^030 horas: En las pistas 
ToJñJP®'®’ y de Aragonesas final del 
patrocinan'*® Trofeo Santiago”,

A uP^Í*? *3 Comisión de Festejos.
Dla7a n p30 horas: En el sector de la 
la Per.;.! jornada ciclista a cargo de 

PnH®' ^® C'olismo de Sabiñánigo.
cadeteparticipar infantiles, alevines y

«•w-’/cSáSnSr” * 

y d.“toío?'

A las 18 horas: En la plaza de toros, 
gran becerrada de Peñas.

A las 20 y 2330 horas: En el lugar de 
costumbre, verbena popular, con la 
presentación del conjunto “Juvent's".

A las mismas horas, en las Piscinas 
Municipales, dos sesiones de baile a cargo 
de la orquesta “Nueva Etapa”. Y la 
sensacional actuación de “Desmadre - 
75”.

DIA 27.— A las 4 de la madrugada: 
“IV Clásica Calzoncillada”. Recorrido: 
Calle General Franco y adyacentes. Se 
correrá por categorías y calzoncillos 
blancos. Importantes premios en especie. 
Patrocina: Comisión Permanente de 
Festejos. Organiza: Peña Edelweis.

A las 8 horas: Gran diana floreada.
A las 11 horas: En el salón de actos del 

Club Parroquial Homenaje a la Vejez. 
Patrocinado por la Caja de Ahorros y

Monte de Piedad de Zaragoza. Aragón y 
Rioja.

A las 17 horas: VIII Clásica Zaragoza - 
Sabiñánigo. Carrera ciclista internacional 
puntuable para el Campeonato de España 
de Equipos, procedentes de Zaragoza. Los 
corredores darán seis vueltas al tradicional 
circuito de Cartirana hasta totalizar los 
190 kilómetros de la carrera, que está 
reservada para corredores profesionales. 
Organizada por el Club Ciclista 
Sabiñánigo.

A las 20 y 23,30 horas: Verbena 
popular.

A las mismas horas, y en el recinto del 
Parque Municipal, sesiones de baile a 
cargo de la orquesta internacional 
“Caravana”.

A las 23 horas: Gran Fin de Fiestas, 
con la quema de una vistosa traca, seguida 
de la gran retreta floreada.

MUEBLES TERRAZA MUEBLES ESCOLAR

MARCA REGISTRADA CONOCIDA EN TODA ESPAÑA

INFORMACION EN:

P. Huesca, 21 
Teléfono 224112

S ABIÑ ANIGO
FÁBRICA:
Teléfonos 480335 y 480350

Creadoms CRISTM, S. L

ARAGOIMESAS

ENERGIA E INDUSTRIAS ARAGONESAS, S. A., ha

Fabricación de fós-centrase

Nuestras
los puntos principales de la química española; Sa

de

cen-

con KW

(DE-

AE / 24-7-76 / PAG. 19

nuestra actividad

cubierto sus primeros 58 años de experiencia y

HUESCA

constante desarrollo en su doble faceta 
ción de productos químicos y producción
eléctrica.
En el sector químico

de 
de

fabrica- 
energía

QUISA), al 50 ®/o con E. I. Du Pont de Nemours & Co 
(Inc.). Fabricación de fungicidas carbámicos y clo- 
rometanos y distribución de plaguicidas, sistema 
de riego por rezume ,Viaf1o®, plásticos, fibras tex-

principalmente en los productos básicos:
Cloro, Sosa cáustica. Potasa cáustica. Cloratos al
calinos, Clorito sódico, Hipoclorito sódico. Acido 
clorhídrico. Cloruro férrico. Acido sulfúrico. Acido

tiles, elastómeros y films. 
FOSFOROS DEL PIRINEO, S. A. 
foros de seguridad.
ARAGONESAS, PROMOCION DE 
TRUCCIONES, S. A. (ARAOBRA).

OBRAS Y CONS-
Ejecución de obras

nítrico. 
Sulfato 
potásico. 
Acetona

Anhídrido carbónico. Amoníaco, Hidrógeno, 
amónico. Bicarbonato amónico. Carbonato 

policloruro de vinilo. Acido cianhídrico, 
cianhidrina, etc.
plantas de producción se encuentran en

biñánigo (Huesca), Vilaseca (Tarragona), Palos 
la Frontera (Huelva) y Puertollano (Ciudad Real).
En el sector eléctrico, disponemos de ocho 
traies con una capacidad de 700 Gwh.
Encabezamos, además, un importante grupo de 
presas —el GRUPO ARAGONESAS— ,integrado 
las siguientes filiales:
DESARROLLO QUIMICO INDUSTRIAL, - S. A.

em- 
por

industriales: promoción, construcción y venta de 
viviendas y urbanizaciones.
MONACRIL, S. A., al 50 % con Sociedades del Gru
po Rohm. Fabricación de metacrilato de metilo.
AGUAS DE PANTICOSA, S. A. Explotación del Bal
neario de Panticosa.
INVESTIGACION QUIMICA INDUSTRIAL, S. A. Filial 
al 50 % con Técnicas Reunidas, S. A. Investigación
para el desarrollo de procesos y obtención 
vás tecno-logías en el campo de la química 
cipalmente, en la vertiente electroquímica. 

ARAGON CHEMICAL LTD. Filial al 50 %

de nue* 
y. prin-

Revai Chemicals. Ltd. Distribuye en exclusiva los 
productos de ARAGONESAS en el Reino Unido y 
comercializa productos químicos en general.

Calvo Sotelo, 27 • Madrid
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ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA

Y... en cine COSO

(Mayores de 18 años)

(May. de 18 años y de 14 acompañados)

ZONA II

(Mayores de 18 años)

repam- 
Instala- 
servicio

-íbí

•> ¡Jü-i

ti horas, en On-

Por tener que efectuar 
clones o mejoras en sus 
clones, interrumpirá el 
éléctrico mañana domingo, día 25, 
según se detalla a continuación:

^FERNANDO DI LEO EASTMANCOLOR

VICTORIA
CUANDO SOLO HABLAN LAS PISTOLAS...

NUESTRO 
HOMBRE DE MI

SILVA • ADORF -TelT 
LUCIANA SILVA 

PALUZZI, KOSCINA

¡VUELVE UNA 
COMEDIAS

DE LAS GRANDES 
AMERICANAS!

INM BEHÍSMAN REXHARR18I 
ALAN DELON GË0R6BC.
JEANNE MOREAU • OMAR SHA

SHIRLBUMacLAINE

EL ROSTRO DE AQUELLA MUJER 
EMBRUJADA ENLOQUECIA A LOS 

HOMBRES

TODO SUCEDE EN

[iimm BEiHi) 
DI MU. S. 1
Por tener que efectuar 

clones o mejoras, se InternSí 
ra el suministro de enerriaTÍ' i 
trica mañana domingo, día 95 . 
las instalaciones siguientes-

’’W » 9’W horas: Tránsf- 
madores de sector de Zurita, bí 
mero 3, y Sanclemente, h 

De 6’30 a 9’30 horas: Tranjf» 
madores de sector de Venta 
Olivar y San Juan de Dios. *

De 7’00 a 14’00 horas: En C T 
Planillas, línea de 15.000 voltlog m 
Uarrapa, La Joyosa y Torres d,' 
Berrellén, afectando a los traní 
formadores de sector y particiú. 
res dependientes de esta línea.

De 7’00 a 14’00 horas: Transfor. 
madores de sector de Obispo 
barrubias, Escosura, núm. 21 , 
núm. 39. '

De 7’15 a 14’00 horas: Transfot. 
mador de sector de Francisco Vi
toria, núm. 2.

De 7’45 a 10’00 
mador de sector 
Cruz.

De 8’00 a 13’00 
mador de sector 
zo, núm. 57.

De 8’00 a 14*00

ROSANNA /RICHARD 
SCHIAFFINO/ JOHNSON

nns niDu 
»1 MTOZÍ, s. L

(1RS DIRBÚlIfRS 
DEL nmoR)

CIAN MARIA VOLONTÉ 
SARAH FERRATI^ 

—
UN FILM DE DAMIANO DAMIANI 0 i

De las 7 a las 10 horas, en las 
localidades de Bulbuente, Ambel, 
Talamantes, Alcalá de Moncayo, 
Anón de Moncayo, Veruela, Tras- 
moz. Vera de Moncayo, Lltago, Li- 
tuénigo y San Martín de Mon
cayo.

ró?® a 1^ lo horas, en Aln- 
zón, Albeta, Bureta, Alberite de 

Puendejalón, El Pozuelo 
.V Tabuenca.

BBBBEBBBEEBB□BB□BE

EL SERVICIO TELEFONICO DE 
VILLANUEVA DE GALLEGO 

AUTOMATIZADO

El Campillo.

Igualmente se verán afectados 
particulares que deriven de las líneas que su

ministran a las'localidades citadas.

En caso de que se terminen los 
trabajos con anterioridad a la ho
ra prevista, .se re.stablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 24 de julio de 1976.

Desde el viernes, día 23 de julio, ha entrado en servicio 
la nueva central automática de Villanueva de Gallégo. 
Por este motivo, los abonados al servicio telefónico de 
la citada localidad, pueden obtener las siguientes comu
nicaciones automáticas;

• Entre sí y con los de Zaragoza y su 
Red Automática Provincial, marcando 
directamente el número del abonado 
con el que deseen hablar y viceversa.

• Con los de las poblaciones de la Red 
Automática Nacional, anteponiendo al 
número del abonado que interese el 
Código Territorial oportuno.

g COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DI^ESPAÑA

BBBBBBBBBBBBBBBBBB
PO''

EL INDICE DE PELIGRO 
DE INCENDIO FORESTAL

HOY es

alto

ICONA

la

■ oras: Transfor- 
de Plaza Sanu 

horas: Translor- 
de Doctor Irú.

horas: Transfot-
madores de sector de Duquesa VI- 
Ilahermosa, núm. 3, y Martin Cor
tés, núm. 20.

De 9’30 a 13’00 horas: Transfor
mador de sector de Minas, n.’ a.

De 10’30 a 12*30 horas: Trans- 
formadores de sector de Pray Juan 
Regla, núm. 37; Avda. de Madrid 
num. 285; Coronel Arce y Rover 
de Flor. '

De 11’00 a- 13’00 horas: En Co
gullada, linea núm. 1 de lO.OOO 
voltios, afectando a los transfor
madores de sector de Cogullad», 
núm. 1, Industrias Alhajar y par
ticulares dependientes de esta li
nea.

En el caso de que se terminen 
los trabajos programados con an
telación a las horas señaladas, se
restablecerá 
aviso.

Zaragoza,

el servicio sin previo

24 de Julio de 19H. 
LA DIRECCION

PROXIMO ESTRENO

La más extraordinaria aventura, en 
pelicula más grandiosa de los últimos
tiempos. Dos monstruos dehcine con un 

genial director

008 monstruoe del cine en la historia * • 1 ,m» PO<«R> J¡jjlj¡¡jln¡

Mkk jotaHœtMi Cbl^HiQ
Moáfí Jota toa hrii** ioIrHdoc h*- *
bWnMSMiMni'IUMstiáRk V-í-W

CliítsioplifiiPluinDiei
en

II Vomtn 
Que Pidt

(TODOS PUBLICOS)

RJFIDCRHORROS
*> D€ZRRFKXÓZR.RRFláXIYRIQ|R

Naestra Caía es maestro poehto.

’P76 <*CÍEN AÑOS A SU SERVICIO * ’976

% AGENCIAS URBANAS
OFICINA central:
500 OFICINAS EN

SAN JORGE, 8 
5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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;or de Duquesa VI- 
1. 3, y Martín Cor-

! que se terminen 
gramados con añ
oras señaladas, se 
«rvlcio sin prerlo

de julio de 197Í. 
LA DIRECCION

umraEi

»0 
)r

*0

’00 horas: En Co- 
núm. 1 de 10.000 
lo a los transfor- 
tor de Cogullada, 
las Alhajar y par
ientes de esta 11-

0 horas: Transfor- 
[• de Minas, n.® 23. 
2*3« horas: Trans. 
BCtor de Fray Jim 

Avda. de Madrid, 
riel Arce y Rogn

horas: Tranriot. 
de Francisco Vi-

■ oras; Transfor- 
de Plaza Santi 

horas: Transió:- 
de Doctor Iran-

horas; Transfe-

10

is mt 
COM, S. I 
ne efectuar rép.,, 

toterrZ 
ro de energía aJJ 
domingo, día 25 ¿ 
es siguientes- 
» honw: Transió,, 
ctor de Zurita,; 
lelemente, núm. J 
10 horas; Transfe. 
(Ctor de Venu 
Juan de Dios, 
00 horas; En C T 
de 15.000 voltios VI 
oyosa y Torres d, 
:ando a los trans, 
sector y particnij. 
s de esta línea. 
)0 horas: Transfe. 
;tor de Obispo Co- 
jsura, núm. 21 j

En los Estados Unidos

ABORTO
LIBRE

•
 Ni el marido ni los padres de 

la menor pueden impedirlo: sólo 
la mujer con asesoramiento de 
un médido puede decidir

•
 Críticas a James Cartes y el 

Partido Demócrata. Ellen 
Mc-Cormack fue la principal 
opositora en el tema

3, en la 
últimos

Î con un

I loinh 
ueM 
linar
bw **

XM.l*’

. 8 
AS

ES

tL Tribu nal Supremo de los Estados Unidos acaba de hacer 
píiblica una histórica decisión con la cual se refuerza el 
derecho de la mujer a poner término a un en^ar^o.

(3on la nueva decisión del Tribunal más alto de la nación 
norteamericana, ha quedado establecido que ni siquiCTa el 
marido tiene autoridad legal para impedir la determinación de 
una mujer. Aámismo, la opinión del Tribunal Supremo sen^ 
que cuando se trate de una menor soltera, sus padres no podran 
bajo ningún aspecto vetar la voluntad de aquella en favor del 
^^El^dictamen profundiza el carácter liberal y abierto de la 

(Constitución americana y concluye un largo debate robre las 
restricciones que los Tribunalespueden inponer a algunos deredios 
individuales no especificados detalladamente en la constitución.

La decisión de todos modos ha reavivado la larga discusión 
nacional que mantiene la opinión pública sobre este 
controvertido tema. , „ vu-En su anterior dictamen, el Tribunal Supremo ^bia decidido 
que la mujer, únicamente con el asesoramiento de su medico, 
tenía poder de decisión sobre el aborto.

El primer faUo del Tribunal sobre el aborto tuvo luzar en 
1973 cuando se dejó en total libertad a las mujeres de los 
Estados Unidos para someterse a una operación de este tipo 
durante los primeros 90 días de embarazo. j 1 ti -' 

(Con el tiempo, la mayoría, de los 50 Estados de la Umon, 
tuvieron que, paulatinamente, anular sus leyes restrictivas robre 
el aborto, aceptando de hecho las presiones de los grupos que 
favorecen una total libertad robre el particular.

UNA MUJER EN CONTRA______________________ _

Sin embargo numerosos grupos no han dejado de ma^estarse 
zen contra de la decisión, y a la cabeza de ellos se ubiœ una 
mujer, Ellen Mc-Cormack, que se presentará como candidata 
demócrata para la presidencia, que acaba de obtener James

Ellen Mc-Cormack se unió a los grupos católicos y de otras 
religiones que llegaron a pedir al Tribunal una reconsideración de 
su dictamen anterior. EUen, basó toda su campaña previa a las 
elecciones internas del partido Demócrata en el derecho a la vida 
y calificó severamente los esfuerzos de los grupos opositores para 
impedir que reciba ayuda federal para su campaña.

A su vez, la (Conferencia nacional de fes obispos catoheos de 
los Estados Unidos criticó el dictamen del Tribunal Supremo 
calificándolo como “un triste error ’.

MAS PROTESTAS________________________________________

Otras protestas se levantaron durante la reciente convención 
nacional demócrata. Es que días antes Jimmy Cairter había 
declarado en una conferencia de prensa telejasada no ser 
partidario del aborto propiamente dichœ No creo que 
necesitemos intentar cambiar el faUo del Tribunal Supremo, 
aunque yo preferiría una decision mas estricta , dip.

El rriovimiento “Derecho a la vida’’ concento entonces a 
8.000 personas de ambos sexos contra la ‘ tibia posición 
adoptada por los demócratas, especialmente por Carter en su 
programa electoral, sobre el tema. Sostienen que si bien a 
manifestado su preocupación ética o rel^iosa, no considera 
deseable revocar la decisión de la Corte 
mujeres de la Organización Nacional de Mujeres (NOW ) ta 
expresaron sus protestas por la actitud demócrata.

UN MILLON DE ABORTOS POR AÑO_____________________ _

Cálculos recientes indican que un millón de abortos se Hevro a 
cabo anualmente en los Estados Unidos, la opinion publica 
norteamericana, según todas las encuestas -algo tan apreciado 
por los americanos- se halla totalmente dividida sobre el temæ 

Quienes luchan en favor de una enmienda antiaborto en la 
Constitución norteamericana obtuvieron el ano ® 
rechazo del Senado, y es poco probable que encuentren apoyo 
en el (Congreso debido a lo delicado del asunto.

David Louisell, profesor de Leyes en la Univ.Tsidad de 
California en Berkeley, lestitieando ante la Camara de 
Representantes, dijo recientemente que la decisión tomada por el 
Tribunal Supremo en 197-3 legalizando el aborto ha provocado 
'un libertinaje sin igual en lodo el mundo y exigió que se 

aprobara una enmienda a la (xinstitución para anular esta orden 
judicial.

Ellen «

'* Ls u"'** 
(FoW-

Para los obispos 
católicos la decisión 

del Tribunal Supremo 
es "un triste error": un 
millón de abortos anuales

Por su parte Arthur Flemming, prendente de la Comisión de 
Derechos Civiles, se opuso fuertemente a la enmienda a la que 
califica de violación del “derecho a la libertad histórica de limitar 
el número de hijos’’.

Sin embargo, queda aún mucho por decidir. Si bien la justicia 
norteamericana ha dado un paso adelante en su posición a favor 
de la liberación de las leyes contra el aborto, lo concreto es que 
el dictamen no ha sido unánime, ya que cuatro de los nuevos 
jueces del Tribunal no han ratificado la opinión de la mayoría 
que establecía que las normas jurídicas estatales que coartan el 
derecho al aborto de una mujer —sea menor, casada o soltera- 
son anticonstitucionales.

TRANSPORTES URBANOS 
DE ZARAGOZA, S. A.

Modificación de Kneas a partir dei
próximo día 25 de julio

Unión de las actuales líneas números 28 
36 “Plaza Portillo-Valdefierro'

“Lonja-Picarral" y

La unión de estas líneas se realizará de la siguiente foroia. _,i_x aniemn iH-nAMrin 
DIRECCION PICARRAL A VALDEFIERRO: el Pica^ se^ 5

hasta el oaseo de Echegaray, continuando después por D. Jaime L plaM Espa^. Coso Œ FlazTdel PortiUo. desde donde seguirá por Avda. Madrid el itinerario 
‘‘^“Snevas^pSadasr Pto^kí. detrás del Monumento a Goya rcomto con líneas núme
ros 32 35 V 39) Plaza España, junto al «Tubo» (común con la linea número 32), y en General 
Sünm frentes los númerS2 y 122 (comunes con las lineas números 22. 32 y 33).
Dirección VALDEFIERRO a PICARRAL: Desde Valdefierro seguirá el rnismo itinerario 

actual hasta la plaza del Portillo, continuando después por General Franco, Cen^ pl^ Lanu- SÍ muS ¿jSSs, plaza Céskr Augusto. Salduba. hasta pa^ ^hwzay. desde dond. se- 
guitá por Puente de Santiago el itinerario actual de la línea del 32 v 33)

Nu^as caradas: Plaza Portillo en anden central (común con las líneas núms 32 y 33), OenS KaSSCt^te al número 17, Cardin a la entrada frente al número 6. y en Murallas Bo- 
"“ÍS Sa‘ta¿ StSíte flïiratâ con la denominación .PICARRAL-VALDEFIERRO. , ten-

recorrido <en un sentldol aeri de 7 pesetea

Prolongación de la línea número 31 “Venecia-Goya-Delicias" 
hasta la calle Pablo Parellada

T a Iniciación del recorrido de la actual línea número 31, situado actualmente en U plaza 
Canteras se traslada a la calle Pablo Parellada, prolongándose la línea por el simiente Itíne- 
SS?D^ plSa Canteras seguirá por Fray JuUán Garcés, Ansó, La Corutó, Lasie^ Purroy, 
Lugo y Pablo PpareUada. El regreso se hará por las caU^
Avda. América, hasta plaza Canteras, desde donde continuará hasta Delicias por el mismo Itl- 
”*'^Í^Í“Í¡iradas: Fray J. Garcés, frente al número 48 (común con las líneas núme^ 33 
y 34? Anío. Lalerra P-.irroy y Pablo PareUada (principio de línea). De regreso, en Gombao y

La ^’uev^íinea re.sultante figurará con la denominación «TORRERO - GOYA - DELICIAS», y 
seguirá teniendo el mismo número de disco, el 31.

La tarifa no sufrirá modificación (7’50 pesetas).
ZARAGOZA, 21 de julio de 1976. LA DIRECCION
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 184. La noche de los 
brujos. Simón Andreu, Ma
ría Kosti.*

\RGFNSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Soldado azul. Can- 
dice Bergen, Peter Strauss.

AVENIDA. 5-7-9-11 (Ma-
yores 18). 2.* semana: La 
Ranlito. Un film de Lautaro 
Muruak, con Mar’”-' Ross 
Mañana matinal a las 11’45.

CERVANTES. Matinal a
las 11'30. 4’45-7’15 y 10’45 
(May. 18). 3.* semana: La 
naranja mecánica. Techni
color. Un film de Stanley 
Kubrick, con Malcolm Me 
Dowell, Patrick Magee. Ma
ñana matinal a las 11’30.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Una mujer bajo la influen
cia. Peter Pal¿ Gena Row
lands.

COSO. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). La hora 25. 
Metrocolor. Anthony Quinn. 
Vima Lisi.

DON QUIJOTE, 5-7-9-11
(May. 18). 2.® semana: La 
otra alcoba. Eastmancolor. 
Amparo Muñoz. Patx1 An- 
dión. Mañana matinal 11’45. 

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 3.“ semana: Aquí 
Montecarlo. «.Atención a sos 
dos». Tony Curtis Ro?er 
Moore, Susan George. Ma
ñana matinal a las 11’45. Tecb-

5-7-9-11 (Todos
públicos). Scalawag «Pata

Kirk Douglas,

Lee.
NORTE.

nípp'or.
RIALTO.

5-7-9-11 (Todos

de Palo».

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma- 
yores 18). Strip-tis a la in
glesa. Eastmancolor, Carmen 
Sevilla, José Sazatomll, Aga
ta Lys. '

per, Burt Lancaster.

7

'^LETA. - 5-7-9-11 (May. 13). 
Furtivos. Un film de José 
Luis Borao, con Lola Gaos.

^OY.A. — 5-7-9-11 (May. 18 y 
14 acompañados). Un expe
rimento loco. loco. loco. Elliot 
Gould. Eddie Albert.

HOLA. — 5-7-9-11 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Simón y Mateo. Paul 
Smith, Michael Coby. Tech
nicolor.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Mayo
rs 18). 8.* semana: La tras
tienda. Cinemascope - East
mancolor. María José Can- 
*'ido. Frederick Stafford 
Rosanna Schiaffino. Maña
na matinal a las 11’45.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18) 
2.* semana: EI secreto in
confesable Je en chico bien. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, María José Cantudo. 
Mañana matinal a las 11’45.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Una extraña pa
reja de «polis». Cinemasco
pe - T e c h n i color. James 
Caan. Alan Arkin.

DUX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). En el Oeste se pue
de hacer..., amigos. Bud 
Spencer, Jack Palance. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 Ma
yores 18). Las bodas de 
Cianea. Eastmancolor. Con
chita VelEisco. Tavler Esprivé

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Tarzán y el niño 
de la jungla. Mike Henry. 
Rafer Johnson.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
'Maÿ. 18). Juego de amor 
prohibido. Eastmancolor. Ja
vier Escrivá. Inma de San
tis.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 1«) 
Comando antidroga. Tech
nicolor. Paul Winfield. Cari

TELE, VISION
PROGRAMAS

ÍPRIMER PROGRAMA
MRVim
12.01 MONTREAL 76.

COLOR Pruebas no incluidas 
en el día anterior.
Comentarista: Pool de 
comentaristas.
Programa grabado de 
las pruebas más im
portantes celebradof 
el día anterior.

Lili IIB N<11 OI
2.30

6,45
COLOR

7,00
COLOR

9,00

) 
)

DISUJOS ANIMADOS.
«Hoy: Lassie el res- V
cate: Percance en 
llywood».

MONTREAL 76.
Resumen tarde 
día 23.

Ho-

del

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Encontrar a un hom
bre (To find a man). Tech
nicolor. Pamela Martin. Da
rren O’Connor.

pa: '.CIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Diabólica malicia 
Britt Ekland, Mark Lester 
Lill Palmer

públicos). Pies grandes. Bud 
Spencer, Al Lettieri.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La zorrita en biki
ni. Esperanza Roy, José Sa- 
zatomil.

’’ARIS. — 4-7 y 10’15 (Todos 
públicos). La Biblia... en su 
principio. Cinemascope-Co
lor de Luxe. Michael Parks, 
Ulla Bergryd, Richard Ha
rris.

PAX. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
años y menores acompaña
dos). Veracruz. Gary Coo-

3.00
COLOR

3.30
COLOR

3.35
COLOR

4.30
COLOR

Actos conmemorativos del bimilenario
Mark Lester.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18) 
Gran duelo al amanecer. 
Eastmancolor. Lee Van Cleef, 
Peter O’Brien.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Problemas extra- 
conyugales. Ursula Andress, 
Vima Lisi, Marisa MelL

VENECIA. — Desde las 4’45 
(May. 18 años). Pánico en 
la ciudad. Jean Paul Bel
mondo, Charles Denner.

HOY TEATRO DRAMATICO EN

lARDIN Ot INVIERNO

“GALILEO GALILEI
De Bertolt Brecht 

COMPAÑIA DRAMATICA ESPAÑOLA 
(DteMtw: JOSE OSUNA)

Enrique Vivó, ele. 
localidades (DESDE 58 PTAS.): TEATRO PRINCIPAL 

DeUaPMydeSa 8 larde 
LINEA ESPECIAL DE AUTOBUSES: Salida, Paseo Indepen
dencia, junto a SEFU (media hora antes de la repxesentaelón)

PORTAVOZ.
«El veraneo».
Guión: Francisco Sum
mers.
Presentación: Angel
Losada.

TELEDIARIO.
Primera edición.

INFORME SEMANAL.
Presentadora: Rosa 
María Mateo.
Realiz.: Carlos Amann.
Director: Redro 
cia.

Erqui-

9.45
COLOR

10.00

NOTICIAS.

MONTREAL 76.
Unilateral. .

NACIDA LIBRE.
«Los devoradores 
hombres».

de

ABRETE, SESAMO.
Episodios núms. 27 y 
27 A.

5.00 SESION DE TARDE.
«Diez hombres valien

tes», 1951.
Guión: Roland Kiblie- 
Frank Davis.
Dirección: Willis Gold- 
beck.

- ' Intérprete»; Burt, Larv 
’ caster, Jody Lawrance\ 

Gilbert Roland.

COLOR

10.05
COLOR

11.40
COLOR

12.45

MONTREAL 76.
Resumen día anterior.

PALMARES TV.
Realizad.: E. 
Maqueda.
Dlrec. musical: 
so Santisteban.
KOJAK. ♦ 
«Recién salido 
sartén».

MONTREAL 76.
Comentaristas:

Martí

Alfon-

de la

J. J.
Castillo y H. Ouiroga. 
Desde la piscina olím

pica de Montreal, re
transmisión en direc
to de las pruebas de 
natación.

2,00 REFLEXION.
Espacio religioso.

2.05 DESPEDIDA Y CIERRE.

¡SEGUNDO PROGkAMAl
8.00

830

831
COLOR

930

)• 
)

>-

CARTA DE AJUSTE. 
«Zarzuela».

PRESENTACION Y 
AVANCES.

RECUERDOS DEL TE- 
LEFILME. ♦
«Hoy: Conquistando el 
Oeste: La prolongada 
sequía».

FLAMENCO.
«Indio Gitano».
Realización: Miguel de 
la Hoz.
Presentación: Fernan
do Quiñones.

>^>>>^>>>>»>>>>>>>>>»»»>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>^^^^
«flCAOA TARDE.

CADA NDCHE

9.45
COLOR

10.00

10,15
COLOR

12,00

PACIFICO PACOPACO

V

EL PAPAGAYO

Elegante Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Hoyo, 5. 
Teléfono 2112.59. Siempre las

internario nales. Y L.A
L.ANCKLA DE ORO MUSICAL

G RAWER. CLUB

(Jómtj. ,MT'-f»nal y difcrcnlc.

NOTICIAS.
Resumen informativo.

OPINION.
Programa informativo.

MONTREAL 76.
Atletismo. 
Pool de comentaris
tas.
Programa grabado des
de los estudios de la 
televisión en Mont-i
real, conteniendo 
versas pruebas de 
letisnK).

ULTIMA IMAGEN.

di- 
at

POLINESIAS - BAR

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
2111.37

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

O TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

PARSIFAL

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184

Ixí discoteca oue prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALECRE 
(ION VIDA! Camino de las 
'I'ornis, 96

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 379200

IGUANA

Juventud,^ ritmos, diversión. w
Precios jóvenes. C/ Madre X
Vedruna, 11 Teléfono, 217052 X

STORK - CLUB

larde; esiiecial-parejas. 
diseoleea-elub hasta las

21 «MH.

( iiidad.
TI filo.

CHARLESTON 
AÑOS 20

SENECA GALLERY2

DESPlíE.S DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono .396952

ASTORGÍS

La llueva discoleca, abierla di- ,5 
larde a .3 niadnigada, vuelve a .su 
aiiibii rile.

N U EV A-DISTINTA-ACTIJ AL. 
El mejor sonido con la música 
del rnomento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, .5

HeuIlion y juventud,

Kecienlenienlc inaugurado: 
.San Juan de la Cruz, 28

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que (Id. desea. Liñán 8 (detra's 
telefónica S. Vicente Paul) 
Tlfno. 291166

1800

Hmirrdr los rxito.sd(* ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música, (úivia, 10.

»
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toneíadas por valor de 3.00031.000

COMERCIAL IZACION

Sólo quedan 
una solución, 
la pesca del

del Cantábrico sin poder ser 
Al misnto tienipo el Gobierno 
una Ucencia de importación de

mueiles 
vendidas, 
concedía

nuestras gentes del mar. 
apuntadas algunas. Se espera 
que repetimos, "Salve a 
naufragio".

f^co YELEZ 
(Servicio de Documentación)
(Fie) Servicios)

AE/24-7-76/ . AG.

A pesar de que la flota española ocupe el 
W tercer lugar mundial en efectivos, las 

cifras vienen a. demostrar el progresivo 
incensó que han experimentado las 
Roturas en los últimos años, y por ello se 
Jeribe y habla repetidamente de la nula, de 
la escasísima rentabilidad que representan 
las salidas al mar.

Desde el año 1972 en que se 
desembarcaron 1.600.000 toneladas de 
«Ptrado las capturas han ido descendiendo 
¿e forma» alarmante. En 1974 datos 
estadísticos reflejan que tan sólo se llegaron 
a desembaftar 1.400.000 toneladas. Tres 
años hace ya que en el sector pesquero 
español se pronuncia la palabra "crisis"con 
frKuencia. Y ciertamente ésta crisis existe, 
ert contra de lo que alguno de los mas 
optimistas quieran hacernos pensar. Pero, 

que preguntarse además, cuales son las 
causas que provocan esta crisis. Todo parece 
apuntar que los cinco siguientes factores 
determinantes:

-Exceso de barcos
-Inflación de los costes de producción
-La falta de una política pesquera 

racional y planificada.
—La inadecuada red de comercialización
-La inexistencia de caladeros libres.
El 2 de marzo de 1974, el Consejo de 

Ministros, decretó una subida del precio de 
la gasolina, y productos derivados del 
petróleo. De 2,25 pesetas, el gas-oil subió a 
6,85 (304 por ciento de aumento). Esta 
medida provocó —todos lo recordamos— no 
pocos conflictos en diversas flotas pesqueras 
del país (Galicia, Cantábrico y Andalucía), 
que iniciaron un paro después de comprobar 

que aprovisionar a sus barcos del 
combustible al nuevo precio no supondría 
otra cosa que la ruina.

Este problema parecía haber hallado 
solución al conceder la Administración una 
bonificación por litro de carburante, pero en 
realidad no ha hecho otra cosa que agravar 
los problemas, dado que el aumento de los 

- costos de producción Qpmo vienen Ser el^'^^ 
combustible, los salarios, la Seguridad 
Social, etcétera, no se ve compensada por el 
aumento en las capturas, ni por la elevación 
en los puertos de los precios de venta del 
pescado.

Ya antes indicábamos el alarmante 
descenso en el número de toneladas de 
pescado capturadas desde 1972 a 1974.

La baja productividad de nuestras aguas 
han obligado, a buscar fuera de ellas, por 
parte de la flota pesquera española, nuevos 
campos de acción. Las zonas frecuentadas 
por barcos españoles se hallan en Sudáfrica, 
Pron Sol, Costa de Irlanda, Terranova, Norte 
de Noruega. Costa portuguesa y Golfo de 
Vizcaya, en lo que se refiere a pesca de 
arrastre. Respecto a las desuperficie, se llega 
hasta las Azores y Mozambique. Pero el año 
pasado, en la Conferencia. Internacional 
sobre Derecho del Mar, celebrada en 
Caracas, un gran número de países ribereños 
plantearon la necesidad de proteger sus 
"stocks" de población de sus costas. La 
irrupción de nuevos países en los mares y el 
considerable aumento en las flotas 
pesqueras, ponían en grave peligro la 
productividad natural. Ante ésta situación la 
Conferencia tomó la resolución de fijar las 
"doce" millas como límite primero de las 
aguas jurisdiccionales. En marzo de 1975, se 
estableció en Ginebra las Bases del llamado. 
Estatuto Jurídico de. las Zonas de Control 
entre las "doce" a las "doscientas" millas. 
Pero en ninguna de estas reuniones a que 
hacemos mención, se pudo llegar a un 
acuerdo definitivo por la diversidad de las 
posturas adoptadas entre diferentes países 
técnicamente desarrollados, lista que 
encabeza los EE.UU. y los países del 
llamado Tercer Mundo. Los primeros 
proponen que aquellos países que no están 
capacitados para explotar el 100 por 100 de 
sus costas acepten a otros con más medios, 
que lo hagan; y los segundos se niegan 
totalmente a ello. De aquí parte entonces 
una crítica situación de descontrol de las 
aguas Jurisdiccionales, lo que viene a 
representar continuos incidentes entre 
barcos de distintos países.

Por otra parte, se viene hablando desde 
hace algún tiempo, de la puesta en marcha 
de una política especial de convenios 
internacionales que s^ concreta en el 
establecimiento de tratados que permitan 
que nuestros barcos faenen en aguas^ 
jurisdiccionales de naciones ribereñas asi ■ 
como la participación de las empresas 
pesqueras españolas en compañías que 
armasen sus flotas bajo banderas extranjeras. 

Si seguimos analizando la problemática 
del sector, no podemos dejar de nombrar a 
la Flota en sí. La estructura anticuada de la 
mayor parte de la Flota española, obliga a 
ésta a faenar demasiado sobre nuestra propia 
plataforma continental, lo que viene a 
repercutir en el empobrecimiento de 
nuestros escasos fondos y de bancos.

Pero el problema fundamental con el que 
se enfrentan y se están enfrentando nuestros 
barcos al llegar a puerto, no esotro, a) tratar 
de vender sus mercancías, que la 
competencia de productos de otros países, 
cuyos precios son a veces inferiores. 
Tampoco en esta hora de venta del producto 
se puede decir que la Industria de la Pesca 
salga beneficiada.

Por otra parte, aunque no separado de la 
problemática, ni mucho menos, se hallan los 
intermediarios, la interminable cadena que 
forman (esportadores, mayoristas, 
submayoristas, distribuidores, entradores de 
mercados centrales, vendedores 

ambulantes)... una cadena que se encarga de 
llevar el pescado desde la las Lonjas, hasta las 
manos del consumidor, y de incrementar el 
valor de las capturas hasta el punto de que 
determinadas especies son prohibitivas para 
la mayoría de las personas, cuyos medios 
económicos no hacen factible el llevarlas a la 
mesa. La red de intermediarios, no hace otra 
cosa que encarecer el producto. Muchas son 
las manos, ajenas al armador o al patrón de 
pesca, por las que tiene que pasar el pescado 
antes que nosotros podamos comprarlo.

En 1974 entraron pescado y otros 
productos en España, en cantidades de 
200.000 toneladas, cuyo origen no era otro 
que las flotas extranjeras. En 1975, 14.153 
toneladas de bacalao esperaban en- los

Desde el año 1972 en que se desembarcaron 
1.600.000 Tm. de pescado, las capturas han 
ido descendiendo de forma alarmante

Un punto alarmante: la desaparición de la 
pesca en un plazo de ocho a diez años, 
según temor del Presidente de la Federa
ción Española Sindical de Armadores de 

Buques

Un obstáculo importante para la puesta en 
marcha de una política pesquera es, sobre 
todo, la dispersión administrativa de los 
asuntos pesqueros

millones de pesetas. Volvemos a insistir en 
lo que ya antes llamábamos, "problema 
fundamental". El de la competencia de 
nuestros barcos al entrar en los puertos y 
tener que luchar por vender sus capturas, 
frente a las de países extranjeros.

Un obstáculo importante para la puesta 
en marcha de una política pesquera, es 
asimismo la dispersión administrativa de los 
asuntos de la pesca. Diferentes Ministerios, 
se encargan de ellos. Por un lado el de 
Marina; por otro el de Comercio 
(Subsecretaría de la Marina 
Mercante-Dirección General de Pesca), y por 
otro el de Obras Públicas (Juntas de Obras 
del Puerto, Lonjas, Muelles). Por si esto 
fuera poco, los trabajos de investigación 
pesquera se llevan a cabo por dos 
Organismos diferentes, dependientes de 
diversas Carteras: el Instituto de 
Investigaciones Pesqueras (de Educación y 
Ciencia, Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas) y el Instituto Español de 
Oceanografía (de Comercio-Subsecretarías 
de la Marina Mereant^) ___

El Sector pesquero no puede morir 
porque as fundamental para el país. Y el 
país debe volver los ojos que lesbn vital en ta 
elaboración de la dieta alimenticia para los 
españoles. Ahora bien, los hombres del 
Sector, se preguntan qué es lo que se ha 
hecho en los últimos tiempos, para 
solucionar su problemática y hacer que la 
pesca, en efecto, sea fundamentalmente para 
la Nación. Porque lo cierto es que 
numerosos barcos de altura han sido 
reconvertidos para faertas de bajura, algunas 
tripulaciones no han cobrado sus salarios y 
en el sector bacaladero continúan las luchas. 
Desde 1971, año en que entró en vigor la 
Ley de Reconversión de la Flota Pesquera, 
se han gastado unos 3.000 millones de 
pesetas. Aún así no hay manera de que el 
sector pesca se defienda con la pujanxa que 
merece. Los hechos están presentes. Barcos 

en venta, tripulaciones que no pueden salir a 
la mar, dinero gastado para reconvertir' fa 
flota de altura para pescar en frasco, con el 
consiguiente problema que en su día puede 
ocasionar en esta especialidad.

Solamente queremos añadir, antes de 
terminar la presente exposición, las 
peticiones que el sector pesquero ha hecho 
en repetidas ocasiones. Estas son sus ideas:

—Que se vigilen las calidades de las 
importaciones que se realicen.

—Que se fomente la exportación de 
pescado fresco, mediante una serie de 
convenios, ya que las flotas de los países del 
Mercado Europeo, por ejemplo, no 
abastecen a la totalidad de consumidores.

Estas y otras son las peticiones de
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Tomó posesión el nuevo 
director general de Seguridad

"ME SIENTO FIELA
VIEJAS TRADICIONES

PROGRAMA DE LOS 
REYES EN GALICIA I Eduardo Fl

El ex-gobernador civil de Guipúzcoa 
dice que cuanto más amplias sean 
las libertades, más justas y amplias 
deben ser las leyes

MADRID, 24 “Euro,, a Press”.— A las 
once de la mañana, ha tomado posesión 
de su cargo de de director general de 
Seguridad, don Emilio Rodríguez Román, 
que hasta el dí^ de ayer fue gobernador 
civil de Guipúzcoa. En la toma de 
posesión, celebrada en la Dirección 
General de Seguridad, y no en el 
Ministerio de la Gobernación, se 
encontraba presente el ministro de la 
Gobernación, asi' como unos trescientos 
asistentes.

Tras la lectura del acta y de la toma de 
jiiramento, hizo uso de la palabra el 
director general saliente, general Víctor 
Castro San Martín, para agradecer a ios 
funcionarios de la Dirección General el 
apoyo que le habían prestado durante su 
gestión. Hizo hincapié en que su 
agradecimiento iba dirigido tanto a los 
funcionarios que iban vestidos de 
uniforme, como a los que lo iban de 
paisano. También subrayó el apoyo y 
disciplina que había encontrado en “la 
hora difícil de los traslados forzosos hacia 
destinos difíciles”. Finalmente, declaró 
que el nuevo director ya era conocido en 
la casa, y que tenía una gran experiencia 
en ios asuntos a los que se iba enfrentar, 
ya que provenía del cargo difícil de 
gobernador civil de la provincia de 
Guipúzcoa.

Habló a continuación el nuevo director 
general de Seguridad, don Emilio 
Rodríguez Román, quien advirtió que sus 
palabras eran improvisadas, al no haber 
podido prepararlas meipr en una noche de 
viaje desde San Sebastian.

Tras hacer alusión a su conocimiento 
de la casa, conseguido a través de 
diferentes cargos de su vida profesional, 
entre ellos la Inspección General de la 
Policía Armada y el Gobierno Civil de las 
provincias de Segovia y Guipúzcoa, el 
señor Rc^ríguez Román hizo alusión a su 
conocimiento de los quehaceres policiales 
y de orden público.

"F.E.T. yJ.O.ñ/.S.
(sector hedií/ista) de Aragón"

LOS HEDILLISTAS PIDEN 
LIBERTAD PARA TODOS 
LOS PARTIDOS

Y expresan su repulsa por 
los atentados del18 de julio

ZARAGOZA, 24.- 
( AR AGO N/exprés).— El grupo 
denominado “Falange Española de la 
J.O.N.S. (sector hedillista) nos hace 
llegar, por medio del presidente de la 
junta gestora regional provisional, Luis 
Espinosa Zarraga, una comunicación en la 
que se da cuenta de la reunión celebrada 
el pasado día 21 en Gatiur, reunión en la 
que se decidió dar a conocer ios siguientes 
puntos:

Mostrar nuestra repulsa más enérgica, 
por los atentados ocurridos durante el dia 
18 de ios corrientes en varios edificios y 
monumentos históricos por entender que 
tales actos criminales, lejos de acelerar el 
proceso de democratización, lo dificultan 
esos grupos que alardeando de amantes de 
la libertad y de la democracia, 
demuestran no ser ni lo uno ni Jo otro.

Aprovechamos esta oportunidad, para 
reclamar que sí está en nuestro ánimo la 
verdadera convivencia social, y con deseos 
de buena voluntad, sean admitidos todos 
ios trabajadores despedidos sea por la 
causa que fuese. Reclamamos de la 
Autoridad correspondiente las soluciones 
para terminar con el paro obrero, y 
demás problemas planteados hoy.

“FIEL A VIEJAS TRADICIONES”.

Declaró a continuación que muy 
probablemente era el director general de 
Seguridad más joven que había pisado la 
casa en muchos años, y afirmó que 
aunque no había conocido la guerra se 
sentía fiel a viejas tradiciones.

Se refirió luego a las libertades, 
diciendo que cuanto más amplias eran, 
más justas y amplias debían ser las leyes, 
y correspondía a este Departamento velar 
por que hubiera una justa correlación 
entre libertades y leyes. Añadió que venía ' 
a mantener el respeto por la Ley y el 
orden, en el que descansa la libertad.

El nuevo director general dedicó un 
recuerdo a sus predecesores, y agradeció 
al ministro, señor Martín Villa, la 
confianza que había depositado en él. 
Finalmente, afirmó su lealtad a España, al 
í^ey, y a los ideales del nuevo Gobierno 
establecidos en su declaración 
programática.

“CONVENCER” AL GENERAL CASTRO

Tomó la palabra, por último el 
ministro de la Gobernación, señor Martín 
Villa, que agradeció a los funcionarios 
salientes los servicios prestados. Tras 
pronunciar grases de aliento para el nuevo 
director general, hizo un especial hincapié 
en la labor desarrollada por el director 
general saliente, señor Castro, y aludió a 
su dimisión “que no compartía”. El señor 
Martín Villa declaró su intención de 
“convencer’’ ial general Castro para que 
colabore en futuras empresas.

Habió a continuación de la experiencia 
de don Emilio Rodríguez Román, y 
destacó su labor desempeñada en 
Guipúzcoa, a la que se refirió como - 
“provincia más querida por más difícil”

Finalizo ei señor Martin Villa 
estableciendo que España es una sociedad 
moderna, y que uno de los principales 
deberes de los gobernantes es garantizar la 
paz civil, así como garantizar el amplio 
márgen de las libertades políticas.

Entendemos que para pasar a una ver> 
dadera convivencia social entre todos ios 
españoles, deben entrar en las regias 
del juego todos absolutamente todos los 
grupos, asociaciones o partidos políticos 
sin discriminaciones de ninguna clase para 
que el pueblo se decida libremente por 
aquel que más se adapte a su forma de 
pensar.

Sentimos tener que contemplar como 
los agricultores de Lérida tienen que 
desperdiciar la fruta antes que darla a 
unos precios ridículos, para que luego al 
pueblo les haga pagar precios altísimos, 
mientras que los únicos que se llevan los 
beneficios son los intermediarios, los 
cuales se hacen ricos sin esfuerzo alguno 
(acabemos con la explotación del hombre 
por el hombre).

¿Qué clase de Democracia nos quieren 
enseñar los fracenses? qué productos que 
exportamos nos destruyen. Pedimos que 
se tomen las medidas oportunas, o 
tendremos que emplear sus mismos 
sistemas.

Por una libertad sin reservas.
Por una Democracia Auténtica y sin 

coacciones.
Por la Patria, el Pan y la Justicia.

SANTIAGO DE COMPOSTELA .24 
(Logos).— La ciudad de Compostela vive las 
vísperas emocionadas de la llegada de los Reyes 
de España. El tiempo es espléndido y la ciudad 
ha registrado una masiva afluencia de peremnos 
y de muchos turistas, muchos de los cu^es se 
quedan hasta el día 25 para asistir en la 
catedral, a la ceremonia de la presentación de la 
ofrenda nacional al apóstol, que presentará por 
primera vez como Rey, don Juan Carlos I. Su 
abuelo, el Rey don Alfonso XIII, también fue 
oferente en esta ceremonia

Los Reyes de España llegarán al aeropuerto 
de la Bacolla alrededor de las seis de la tarde de 
hoy. Al sobrevolar Galicia el avión real será, 
escoltado por una escuadrilla de helicópteros de 
la escuela naval militar de Marin. El 
recibimiento oficial a los Reyes de España se 
realizará en la plaza del Obradoiro, frente a la 
catedral.

En el balcon principal del Ayuntamiento, el 
alcalde de Compostela, don Antonio Castro 
García, pronunciará un breve discurso, en 
gallego y castellano, y, según nos ha 
manifestado el propio alcalde, presentará al Rey 
peticiones concretas para la región gallega. El 
Rey contestará a esta salutación y, después de 
este acto, los Reyes se trasladarán al Hostal de 
los Reyes Católicos, donde se celebrará una 
recepción. Por la noche, presenciarán desde el 
balcon principal del Ayuntamiento el 
tradicional espectáculo de la fíesta.

El domingo el Rey en nombre de la nación, 
'presentará la tradicional ofrenda al aposto! 
Santiago, al que contestará el arzobispo de 
Compostela, monseñor Suquía.

Con motivo de la llegada de los Reyes a 
Santiago, el alcalde de la ciudad ha dirigido al 
vecindario una proclama en la que invita que 
acuda a recibir a Sus Majestades, también ha 
facilitado el alcalde _una nota sobre la reunión 
extraordinaria que celebró la comisión 
municipal permanente, al término de la misma, 
cur^ el siguiente telegrama a la Casa de Su 
Majestad el Rey y al Presidente del Gobierno y 
cuyo texto es el siguiente:

“Al tener noticias de que el Consejo de 
Ministros que ha de celebrarse en Galicia el día 
30 del presente mes, tratítrá como uno de los 
temas fundamentales el relativo a la concesión 
de una amnistía entre otros problemas de 
importancia para la región, y teniendo en 
cuenta que la concesión de amnistía está en 
íntúna relación con el derecho de gracia de Su 
Majestad y, en el orden espiritual, vinculado al 
Saño Santo Compostelano, cuya frenda 
nacional presentará don Juan Carlos I, cuya 
residencia ofleial en Galicia será esta ciudad, la 
excelentísima corporación municipal 
perrnanente reunida en sesión extraordinaria en 
el día de hoy haciéndose eco del sentir general 
de los gallegos que viven en esta urbe, desde 
siernpre, el centro geográfíco, cultural y 
religioso de la región, A.V'.I. respetuosamente, 
{)iden que dicho Consejo de Ministros tenga 
ugar en los salones de este palacio municipal, 

marco señero para la celebración*
El día 25, y después de la ofrenda, 

almorzarán con los ministros y autoridades en 
el palacio de Gelmirez,. del sido XII, por la 
tarde, a las ocho, asistirán en la iglesia de San 
Francisco, a un concierto de gala que en su 
honor interpretará la orquesta de cámara de 
Radio y Televisión Española. Este medio 
ofrecerá en direcjo los actos de la llegada de los 
Reyes y los del dia 25.

Esta tarde ha llegado a Santiago el nuncio de 
Su Santidad en España, monseñor Dadaglio, 
quien ha sido recibido en el aeropuerto de La 
Bacolla por el arzobispo de Compostela y varios 
obispos de Galicia. El nuncio ha predicado esta 
tarde, en el ultimo dia de la novena, al apóstol, 
en la catedral compostelana.

La ciudad aparece adornada con gallardetes 
v banderas. Para hoy sábado se anuncia la 
llegada de varios ministros y del presidente del 
Gobierno.

EN VIGO

VIGO, 24 (Logos).— Aunque oficialmente 
no ha sido facilitado todavía el recorrido que 
habrán de efectuar los Reyes de España en su 
visita a Vigo, se sabe que la llegada de los 
sopranos está prevista para las 13,15 horas del 
proximo lunes. El traslado desde Pontevedra lo 
efectuarán en helicóptero que tomará tierra en 
una de las esplanadas de los muelles 
comerciales.

Don Juan Carlos y doña Sofía se dirigirán al 
nuevo palacio municipal construido en la zona 
del antiguo castillo militar de San Sebastián 
para inaugurarlo oficialmente. El alcalde de la 
ciudad pronunciará una.s palabras dando la 
bienvenñla a lf>s Reyes.

(.oncluido este acto. Sus Majestades y 
cuantas personalidades figuren en la comitiva 
real s«“ trasladarán al palacio municipal de 
Quiñones de León en (lástrelos, donde .se 
celebrará un almuerzo.

Por la larde, lo.s Reyes visitarán las 
instalaciones (le las facloria.s (Jitroen-llispania, 
’7' í ranea viguesa, terminada la cual se 
dirigirán a lo.s miiclli^s de la estación marítima ■

• Llegan esta tarde
para subir a bordo de un barco que |g 
trasladara a Cangas de Morrazo en la otra orilla 
de la bahía viguesa.

INAUGURACIONES

MADRID, 24 (Logos).— El día veintiséigdi 
jidio, a las diecisiete cuarenta y cinco horjs, 
SS.MM. los Reyes de España inaugurarán li 
Casa del Mar de Cangas de Morrazo, construida 
por el Instituto Social de láMarina.

Simultanea y simbolicamenTe, ios Reyes de 
España inaugurarán también otras instalaciones 
del Iristituto Social de la Marina en la 
provincias de Pontevedra y La Coruña.

EL ALCALDE DE VIGO, 
AMENAZADO
POR LA ALOCUCION DIRIGIDA 
A LOS VIGUESES EN TORNO 
A LA VISITA DE LOS REYES

VIGO, 24 (Logos).— Por correo se hi 
recibido en la^ Casa Consistorial uní 
comunicación anónima cuyo texto contiene 
amenazas para el alcalde, a quien se hace 
responsable de cualquier incidencia que pudren 
Producirse Dor haber publicado una alocución 
dirigida , los i vigueses animándoles a tributu 
un caluroso recibimiento a Sus Majestades loí 
Reyes de España don Juan Carlos y doña Sofía, 
con motivo de la visita que los monarcas 
efectuarán a Vigo el próximo lunes 26.

Almería

Los pescadores 
volverán 

Arias ( 
los teii 
sus mi 
según

.'Xamc

al trabajo
ALMERIA, 24 (Logos).— En principioyasf 

ha llegado a un acuerdo para poner punto M 
a la huelga de los pescadores almerienses qufK 
ha desarrollado durante una semana.

Precisamente ésta el gobernador 
convocado a los armadores y a la llarntt 
''Comisión de los 18^ representantes de Iv 
trabajadorc:, elegidos en la asamblea Qoe 
venido coordinando el paro de la flot> 
pesquera. Tras una serie de deliberación^ Ï 
discusiones que duraron bastantes horas al M 
hubo un acuerdo previo en la reunión 
mantenida en el Gobierno Civil.

Una^ vez finalizada, la llamada "Comisión dt 
los 18" se dirigió a la asamblea de pescadores en 
el Barrio de Pescaderías, donde se dieron i 
conocer los puntos elaborados. La Asamblea 
acordó aceptar los puntos tratados.

Tras el acuerdo de la asamblea de acepte' 
estos puntos, se considera por ellos mismos pee 
prácticamente ha sido un éxito este movimiento 
unido de pescadores, que se ha desarrollado el 
margen de cualquier ingerencia política denvo 
de la situación plenamente laboral, como asi se 
ha venido reconociendo oficialmente.

•Estas reivindicaciones las hern conseguido 1^ 
pescadores al margen da la Organización 
Sindical con la que no han querido mantanei 
contactos.
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UN DETENIDO 
EN LA ALMUNIA

ZARAGOZA, 24 
(ARAGON/exprés).— Con motivo o® 
conferencia que pronunciara ayer en b 
Almunia de doña Godina el profesor o® 
Ramón Tamames, al parecer la Guardi 
Civil practicó algunas diligenci 
relacionadas con actividades d® > 
denominadas "Comisiones Campesinas < 
fruto de las cuales fue la idetenciórii 
joven José Antonio Rosell, pertenecían 
al plantel juvenil de la localidad de EP' ' 
Al parecer José Antonio Rosell ” , 
trasladado a Zaragoza para continu 
desde la capital, las diligencias relativas 
su detención.
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